
Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方として、どのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

1 美しい自然環境を守りつつ安全な場所
2 ご意見なし
3 Ｃ
4 金は（税金）かけずにこのままで良いと思う

5
大人になって県外生活が主になると、直接吉野川との付き合いは遠のくが、豊富で美味い水道の水からは吉野
川に敬意を表する

6 京都の賀茂川の様に、県民の憩いの場として散歩しやすいように遊歩道をもっと造ってもらいたい
7 人工的な手を加えず、可能な限り自然を感じることのできる川として付き合えたらと思う
8 できる限り自然の状態を維持して欲しい
9 ご意見なし

10 地域住民が身近に遊べる場所にして下さい。（何か施設を設けるとか）
11 広大な土地を利用した自然道
12 豊かな吉野川を取り戻す為ｱﾄﾞﾌﾟﾄ活動の拡充・汚水を流入させない等を心がける

13
自然体系を壊さないようにして、まだまだ豊富な自然を保って欲しい。人工的なものはもういいです。造らないで
下さい

14 写真撮影に時々行くので、自然をそのまま残して欲しい。子供が安全に遊べるように・・・
15 ﾀﾞﾑはこれ以上造らず、川を自然のまま残す方法を考える
16 小さい子供が水遊びの場として、親はそれを安心して見ながら憩いの場としてお喋りできる場所にして欲しい
17 ご意見なし
18 水資源（水道水）の確保に努力を払って欲しい
19 ご意見なし
20 吉野川でのイベントをもっと増やすべきだと考えます
21 豊かな水量を望む
22 水量豊かで、昔の様に魚種の多い川であって欲しい
23 今のままで良いが環境破壊はいけない
24 水源地と下流域との交流を名前と顔の見えるものにすべく、吉野川が赤い線ならぬ青い川になっています
25 ｳｫｰｷﾝｸﾞの道として、元気な限り土堤を活用したい
26 皆が気を付けてきれいに保ち、行き交う人と会釈を交わす
27 自然と対面し心を癒す場所として、この川をいつまでも美しい姿で見続けられるよう望みます
28 ご意見なし
29 ｶﾇｰなどが気軽に楽しめる場所。散歩・自転車道などの整備
30 発電・工業用水の見直し。香川県への分水も四国の問題として考える必要がある
31 幼い子供が楽しく安全に遊べる所が欲しい
32 水泳が出来るような昔の川になれば良いと思う

33
昔、安全で遊べた所が今は水深も分からず危険だ。なるべく自然で、孫達にも安全に川や水に親しませてやりた
い

34 冠水道路の整備（危険防止）
35 子供達の遊びの場
36 Ｂ
37 ご意見なし
38 ご意見なし
39 自然の環境を整え水質を良くし、自然公園的に使えたら最高。今より50年前にはそうであったと思います

40
小魚釣りや川岸のｳｫｰｷﾝｸﾞに行っているが、川や川岸がきれいになればよりよく楽しみが増える。（知り合い・仲間
も増えて）

41 ご意見なし
42 県民が安全で自然を大切にする様に、川の清掃等をする

43
ｶﾇｰをしに行きますが、その際も又漁業の為にもｺﾞﾐ等が気になる。せっかくのきれいな川を美しく保つという意識
を、多くの人に持ってもらいたい

44 美しい川の流れを見ながら散歩でき、健康的である
45 子供達が泳いだり釣りをしたり出来る場所が欲しい
46 散歩が出来るような明るいイメージにして欲しい
47 散歩が出来るような自然散策路を上下流関係無く作って欲しい
48 子供が水辺に親しめるように
49 現状以上、人工物を加えない事
50 ご意見なし
51 別になし
52 ご意見なし
53 ご意見なし
54 自然はいつまでも
55 9-1の9を更に深く豊かにしたい
56 水害のない美しい川であって欲しい
57 河口周辺は水質も他の河川と比べきれいなので、ﾏﾘﾝｽﾎﾟｰﾂを発展させて欲しい
58 今の吉野川では、子供達が安全で遊べる場所がない
59 皆が安全に楽しむ場所であって欲しい
60 ご意見なし
61 水上ﾊﾞｲｸもいいねぇ。甥は昔ﾎﾞｰﾄのｸﾗﾌﾞに入っていた
62 堤防が決壊しないように
63 Ｂ
64 河川敷での色々の遊べる場所にしたいと思う
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方として、どのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

65
水上ﾊﾞｲｸ等の遊びは制限すべきである。小魚の種類豊かな川にすると共に、子供達が安全に遊べる場所とした
い

66
昔の青く清い川を取り戻して欲しいです。水に触ると今は少し重たく感じます。色々な物質が溶け込んでいるため
でしょうか。昔の流れを、これからの徳島の為に取り戻して欲しい

67 小さい時は遠足とかでよく行きました。大人になって、それが思い出として懐かしく癒しとなっています
68 あまり人工的になるのは嫌なので、事故・ゴミ等各個人の意識を高めるよう努めたい
69 周辺の程良い整備がされて欲しい
70 もっとよく魚が釣れたらいいな
71 子供の頃は毎日（夏休み中）泳ぎ、魚釣り。今は汚くて泳げない（中洲の木を伐採して欲しい！）
72 吉野川堤防下の畠を造られている方を無しにして、子供の自然の遊び場が欲しい
73 冬期殆ど毎日、ハエ釣りに出かけますが、年々川（水質・周辺）の汚れがひどい
74 親水公園化
75 今ごく上の川の汚れをなくすために、家庭排水の浄化に力を入れて欲しい
76 ご意見なし
77 憩いの場として、公園整備を
78 もっと沢山の施設をつくって欲しい
79 ご意見なし
80 自然を残す為の整備に留め、余り触らない方がいい
81 魚がいっぱい住める水だったらと思う
82 自然と触れ合える場として、自然を壊さない程度に整備して欲しいと思います
83 恵みを享受するだけでなく、享受する側もそれを守る為に清掃等を実施したい
84 憩いの場所
85 釣りが出来る様に、ずっと自然のままであって欲しい
86 感謝の日を作って、水に対する恩をもっと分かち合うべきだと思う
87 川幅の狭い所にも人だけが渡れる橋を架け、公園感覚の憩いの場を増やして！
88 自然を満喫できる川辺に、公園や車で行ってものんびり出来るｽﾍﾟｰｽを望みます
89 田宮辺りは伏流水が出ていたが現在では減少している。早明浦ﾀﾞﾑの巨大さに驚きました。水量を保つ。
90 ｲﾍﾞﾝﾄがある時、交通機関が便利になる様にして欲しいです
91 清掃を多くして、きれいな吉野川として欲しい
92 直接川に下りて水と遊んだり、藍染めの布洗いも出来たりするようになればよい
93 鮎釣り・水泳等、続けられる川であって欲しい
94 家族以上の付き合い
95 もっと勉強したい
96 自然のままで、釣り・ｱｳﾄﾄﾞｱ等で子供達が自由に遊べる様に！！
97 水が豊富で色々な魚が住める川
98 孫達や県外に居る子供達と水遊びや貝掘り（ｼｼﾞﾐ）
99 自然を大切に考える人が多くなれば

100 ことさらに吉野川に人を招く必要も無いと思います。自然のままに気取らず楽しめる場であって欲しいと思います
101 河岸のｸﾞﾗﾝﾄﾞへ出入りする道で草が沢山生えて醜く危ないので、定期的に刈って下さい
102 留鳥・渡り鳥が安心出きる場所・状態。鳥や魚の数が増えてゆく事を望みます
103 治水・利水の為の改良工事と自然美保存の両立（均衝）策を期待
104 ご意見なし

105
吉野川の水は流域住民に大きな安心感を与えているが、川との付合いが限られており住民が行ってみたい川と
するよう心掛けるべきだと思う

106 ご意見なし

107

第十堰を可動堰にするか否かで、憩いの場・思い出の場以外に学習の対象としての必要さを感じた。年月ははっ
きりと憶えてはいないが、台風時下流の徳島市の街（春日町・国府町・石井町）で水が噴出した事があったと聞い
た事がある。土堤の嵩上げ等処置をとって安心が出来るような事も必要と思う

108 ご意見なし
109 ｺﾞﾐとか粗大ｺﾞﾐとかの無い、散歩しても気持ちの良い自然を残して欲しい
110 徳島市佐古３丁目で生まれ育ちました。従って思い出が沢山あります。遊びと憩いの場所
111 吉野川橋をバスで渡る時いつもしっかり眺めています
112 もっと手軽に遊べたらいいな

113
水に安心して触れる水道水の取水ができるようにして欲しい。最近では家庭の排水に浄化槽を多用しているよう
であるが、特に上流では合併浄化槽以外は認めないようにしてもらいたい

114 子供達との触れ合いの場をつくり、老若男女が手軽に出来る球技・園芸・散歩・ｼﾞｮｷﾞﾝｸﾞ等
115 変に人工的にいじらなくても、自然のあるがままで係っていきたい
116 いつまでも美しい自然。生物のいる川辺で、休日はゆっくりのんびり過す
117 安全に釣りが楽しめるように、危険箇所を明示すると良い
118 美しい水の確保
119 ご意見なし
120 自然・環境を大切にしたい！！
121 子供が自然に親しみ遊べる場所にすると良い。大きくなっても大切にする気持ちを持つようになる
122 河川敷を緑の草地に
123 ご意見なし
124 若い時は、よく釣りをしたり川原で歌を唄ったり散歩を楽しんだりしたものです。幼い時の思い出の地でもあります
125 吉野川で思いっきり遊びたい。ﾊﾞｰﾄﾞｳｫｯﾁﾝｸﾞとか
126 今のままでいて欲しい
127 渡月橋がいくらも出来る場所あり
128 癒しの場として、一日中遊んだり眺めたりして過したい
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方として、どのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

129 幼少の頃、遠足といえば第十堰に行きました。水底まで澄み切っていて美しい水の流れでした
130 四国三郎と言われている清流なので、子供達が水遊び出来る川にしたいです
131 天気の良い日に吉野川が光でｷﾗｷﾗと輝いている。それだけで充分有り難い

132
将来、孫を連れて遊びに行きたい。*前にｺﾝｸﾘｰﾄで造った堤防を壊して自然な護岸にしたり、だこうさしている時
代です

133
子供の頃から50歳位までは毎日吉野川へ行っていた。今は吉野川でなく、那賀川上流や海部川・野根川へ行っ
ている。距離があるから週一回位だ

134 家族で遊びたい
135 良き散歩又は癒しの場
136 豊かな水と自然を子孫に残す

137
吉野川の土堤（外まわり）だけ飾っているが、私はおかしいと考えている。吉野川の流れをｽﾑｰｽﾞにする事が先決
だ

138 水は飲んでも美味しいし、泳いでも楽しいし良い付き合いが出来ます
139 私は、小さな子供でも安全に遊べる場所、桜並木・遊歩道・雲梯の設置・ｸﾞﾗﾝﾄﾞｺﾞﾙﾌの設置
140 水と遊べる施設が欲しい
141 ゴミ拾い
142 付き合い方という事ではないかもわかりませんが、汚水の垂れ流し等なくしたいと本当に心より思います
143 家族や地域の人が吉野川を訪れて、和めるような環境にしたい
144 豊かな水流

145
散歩を通して、癒しの場になったり河川愛護について学習を深めたりして、川に対する色々な想いを巡らす機会
ができた

146 川の清掃等に参加したい
147 吉野川付近のｲﾍﾞﾝﾄには積極的に参加したいです
148 ご意見なし
149 菜の花・れんげ・すすき・月見草等、安値な植物の群生する計画的な土手が欲しい
150 ご意見なし

151

吉野川も大事ですが、経済振興（帆かけ舟は明治時代のこと）は何と言っても道路行政です。香川とは10年以上
の開きがあると思う。分水して何が残ったのか。香川県は全てにおいて潤っている。（私は20年間香川へ通いまし
た。讃岐人は水に対する考え方がすっかり変わりました、水に考えている事を他の事について考え大事に使いま
した）

152 小さな頃からの思い出がいっぱいあります。毎日見てます
153 戦後の姿にしてもらいたい。うなぎ・ﾊｾﾞ・ｹﾀｴﾋﾞ等が捕れるよう

154

1)鳥が沢山浮かぶのは素敵。
2)大学時代4年間堤防を上下した時景色を楽しんだ。これからも楽しみたい。
3)工業・農業に水を与えている豊かな水である。

155 ｶﾇｰで川を下っていると、ｺﾞﾐが多く目につきます。少しでも拾っていきたいと思います
156 子供が川で遊べるような場所が必要
157 Ｃ

158
豊かな自然を残し動植物の天国をつくれば、子供は生命の大切さを身に付け大人も憩い、故郷を誇りに思うで
しょう

159 歳月を経ても、昔のまま変わらない川であって欲しい
160 これ以上、吉野川を変えないで欲しい
161 鮎がいっぱい住める川
162 恵まれた豊かな水資源を活かした自然を守り乍らのﾚｼﾞｬｰやｴｺｴﾈﾙｷﾞｰ等に利用出来ないか

163
吉野川に対する考え方として、私達山間部に住んでいる者にとっては美しい流れであるが、台風時被害を受ける
地域の為には第十堰を含む諸施設が必要

164 他県への分水を止め、昔のような清らかな真水の川にして欲しい
165 豊富な水
166 川岸の整備をして、水際公園のようなものを増やして欲しい
167 ご意見なし

168
吉野川全体が美しい水であって欲しい。魚が多く住む川、又大人・小さな子供達等が安心して遊べる場所がある
と良い

169 Ｃ
170 ｺﾞﾐ等が捨てられないきれいな川になってもらいたいです
171 人工的にしないで欲しい。今ある自然を大切にしたい
172 美しい川にし、飲める水を湛えて下さい
173 Ｂ、Ｃ
174 Ｃさん。もっときれいな川にして欲しい。近くの川に冬になると鴨が沢山来て楽しい
175 散策できれば・・・
176 自然のｱﾏｺﾞがもっと沢山住める川に戻って欲しい
177 水の底を泳いでいる魚が見えるような川になって欲しい
178 唯一ゴミを捨てない事だけ
179 昭和初め頃の清流に返したい
180 Ｂ

181
昔はﾌﾟｰﾙ等無く、小・中学生の夏休みの泳ぎ・魚捕り等の遊び場であった。今は水辺に近づく所が少ない。中流
域でも水辺に近づける所が欲しい

182 出来るだけ自然な姿を残せれば良いかな。いつも気軽に出掛けられる所
183 ご意見なし
184 汚さないように大切に守りたい
185 少年の頃、岸の石が清い。今、岸の石は生活廃水でﾇﾙﾇﾙ
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方として、どのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

186 父が趣味で、ｶﾆやうなぎを捕っていますが、今のままの吉野川を保っていただきたいと言っています
187 水上ﾊﾞｲｸは、川は禁止ではないのでしょうか
188 Ｃ
189 河川敷の公園（運動も）の整備とかを行う時、ｺﾝｸﾘｰﾄで固めるのでなく石積み等自然の形にして欲しい

190

1)まず清流吉野川に取り戻す努力。（県全域）
2)水を大切に使う心。
3)自然環境保護。
4)大洪水から守る施策対策。

191 眺めるだけ
192 ｸﾘｰﾝｱｯﾌﾟのｷｬﾝﾍﾟｰﾝをもっと行えばいいと思う
193 自然の源風景を出来るだけ損なわないようにする中で、吉野川の自然の恵みを享受する

194
人口が増加するのと、生活の近代化で人がｺﾞﾐを川に捨てる事が、昔より多くになっていると思う。昔は何でも川に
流していたと思うが、悪い洗剤やﾌﾟﾗｽﾁｯｸ等は無かった

195 Ｂ
196 これ以上人工の手を加えないで自然を守って下さい。守られた自然は、近い将来貴重な県民の財産になります
197 川の上流・下流関係無く、そこへ行けば気分が癒される場であって欲しい
198 清潔に
199 水上ﾊﾞｲｸの禁止。これ以上人工的な手を加えない事
200 もっともっと見て触れて味わって親しみたい
201 トイレの整備をして欲しい
202 Ｃ
203 Ｃ
204 しじみ・あさりがよくとれるように
205 川べりに行ける散歩道があれば。但しｺﾝｸﾘｰﾄの道でなく、土の道。周りに雑草の花々が生えるように
206 芝生を生えたり石垣をつくったりしないで、出来るだけ自然体にして欲しい
207 安全に泳げる場所
208 自然豊かな心の癒し。憩い場である事
209 高齢社会身近な吉野川流域での憩いの場。散歩・遊歩道を構築して欲しいが
210 昔いた魚達が住める川にしたい
211 これ以上自然が壊されない事を思う
212 釣りをするが、もう少しきれいに

213
助任本町から南岸堤防を越え、河川敷を進み小さな橋の北に中洲があり、その間で遊ん（泳い）でいた。その復
活を

214
鮎をはじめ釣りを楽しめて、上流・中流においては自然が豊かに残っており、格好の絵や写真の題材にはもって
こいで、子供達には学習の場としても適材である

215 自然の豊かさ・雄大さ・怖さ・優しさ等、四季折々を子供に教えたい
216 ご意見なし
217 ”もっと清らかな水の流れに”努めねばと思います
218 Ｂ、Ｃさん
219 ﾀﾞﾑ等で流量を調節せず自然にまかせ、昔の様な魚の多い川にする
220 安全に遊べる場所

221
堰の南側の支流で児童を泳がせているが（父兄同伴）、ﾊﾞﾗｽを除いてもっと広くしてやると多くの児童が使用でき
る

222 水遊びの場として利用していきたい
223 皆で豊かな水資源を守らなければならない

224
多種多様な人が利用しているのが、皆で利用しやすい環境づくりを県・市町村でやり、維持するﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ活動を
広めたい

225 漁をしていますが、ﾀﾞﾑの関係で水量の増減が多過ぎる（６月～９月）
226 徳島の有名な鮎等、今のまま住める自然のままの川でおいていて欲しい
227 私達が子供の頃のきれいな水の吉野川であって欲しい
228 空き缶とかｺﾞﾐを捨てない様、もっと指導して欲しい
229 夕焼けの川の面。ただ見ているだけで癒される
230 釣りをし石砂利を拾い、笹・竹を切ってきて趣味を楽しんでいる（法律にふれる？）
231 貸し農園があったら、借りて家庭菜園や花を作る
232 ｱｳﾄﾄﾞｱの場として発展させていって欲しい
233 ご意見なし
234 ｱﾄﾞﾌﾟﾄに参加し、美しい水が流れ憩いの場となるように
235 昔ﾎｰﾊﾞｰｸﾗﾌﾄがあったそうだけど、私は乗った事が無いので乗ってみたいなぁ
236 Ｂさん
237 桜を堤防いっぱいに植えて下さい
238 川を見て癒されたい
239 南岸に生まれ育った川を大切にして欲しい
240 水質が毎年悪くなるように思うので、水質検査を
241 河原で小石を拾ったり足を浸けたり、安全に遊べる川であるといい
242 色んなｲﾍﾞﾝﾄを企画して欲しいです
243 釣りをしたりﾊﾞｰﾄﾞｳｫｯﾁﾝｸﾞをしたり、もっともっと利用したいね
244 出来るだけ現状を維持していきたい
245 心を癒される公園や施設が欲しい
246 川の姿を見て安らぐので、これ以上ｺﾝｸﾘｰﾄで固めたり橋を架けたりしないで下さい
247 美しい川を体験できるｲﾍﾞﾝﾄがもっとあったらいいのに・・・
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方として、どのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

248 ﾊﾞｰﾄﾞｳｫｯﾁﾝｸﾞしている人とも、子供達が安全に遊べる場所が流域各地に欲しい
249 もっと親水施設が欲しい
250 自分は釣りに行ったりしています。今のままの吉野川がいいです
251 せっかくの清流をもっときれいにしたいですね。もっと、釣りとかも自由に出来るようになりませんか。
252 川で遊ぶのはあぶないあぶないと近づかないようにしているように思う。もう少し川原で遊ぶようにしたい。
253 堤防をゆっくり散歩したい。
254 魚がたくさん採れるようになればよい。

255
川に近づき、手に触れ犬は水の中に入り水を飲み、私は石を投げたり大声で歌う。昔を思い出す一時です。立派
な方がいます。●●●●●●は毎日ゴミを捨て清掃してくれます。頭が毎日下がります。

256 水辺のきれいな川。すきとおる砂地の川底。エッシュ・ジンゾク－魚の住める川底が欲しい。
257 吉野川フェスティバルに代表されるように川でやることでより親しみを持ってると思う。
258 車を止めてゆっくり水の流れを見たい。車を止める所が欲しい。
259 アユ、ジャコ、ｼｼﾞﾐ、等が捕れるような川。昔の川。
260 ご意見なし
261 自然環境を破壊しないよう恵まれた自然を大切にしたい。川岸が汚れてきたのが残念である。
262 河川敷で遊びますがいつまでも美しい川であって欲しい。
263 一人一人が川を大切にする気持ちを持つ（全ての自然に対して）
264 今のままでよい。
265 川に沿って国道を走ってるとキャンプやＢＢＱをしてる人をよく見る。たまにそういうのもしてみたい。
266 水際公園を大きくしたような、憩いの場ができればいいと思う。
267 子供が気軽で安全に近づけられ、教育の場になれるようになれば望ましい。
268 Ｂさん
269 このままの自然を未来永劫保ちつづけていくことが私達の義務であり、それがなによりの宝になると思います。
270 ただぼんやりと川岸に立って眺めることの出来る癒しの場である。

271
子供の頃は春になると近所の友達とよくシジミを採りにお弁当持って楽しい一日でした。今はあまり採れないし行く
機会も少ないです。

272 釣りをしているが魚影が少なくなりさびしい。
273 これ以上人工的なものを持ち込まないでほしい。
274 大人も子供ももっと自然に川へ遊びに行ける場所にしたい。

275
堤防の清掃奉仕活動だけでなく流域住民に水防活動訓練に参加させるなど行事を行政で開催してくれてもよ
い。

276 昔のように気軽に魚釣りができる場があり小さい子供たちが水に親しむ場所が気軽に利用できる場所があれば
277 イベントに参加したり子供をつれて遊びに行きたいと思います。
278 川をいかに汚さず残すか
279 主人がウインドサーフィンするので送り迎えがある。
280 ご意見なし
281 直接水に触れる場所を多くする。
282 ゆっくり散歩やサイクリングしながら、上流までたどってみたい。
283 今の自然をいつまでも！！

284
子供が安全に水遊びや釣りができるようにしてほしい。出来るだけ自然と多く接する機会を持てる場にしてほし
い。

285 子供の頃は石井町でも川で泳げたのに、現在は水泳禁止になっている。川遊びももっと出来るといい。
286 心に安らかな思いを残すという思い出がある。次の時代の人々にも残して伝えたい。
287 生物が絶滅しないよう自然を生かす。
288 自然の清らかな流れであって欲しい。
289 以前に水彩画で吉野川の潜水橋を描き入選しました。

290

去年穴吹川に水浴びをしに行ったのですが、あまりの美しさにびっくりしました。これが吉野川とつながっているん
だなーと思いました。吉野川バーベキューにも参加したのですが、美しい景色で青空の下とてもおいしかったで
す。スポーツをほとんどしたことがないので水上バイクなどしてみたいです。たこ上げもいいですね。

291 安全で水遊びが出来る場所があったらいいと思います。
292 ご意見なし

293
以前ライオンズクラブ在籍時は、毎年南、北岸の清掃に参加していましたが、住民の方々もゴミを無くす協力をす
るべきである。

294 清水にきよらかな鮎の餌となる苔が生えるような豊かな賞められる川を！
295 自然を残す事に努めたい。

296
川の生き物を直接見てさわって知りたいと思います。上流の方で良いので、小学生から一般の者まで参加できる
生き物学習会をしてほしいです。それとゴミ拾いとかのボランティアについての情報が有れば参加したい。

297 ご意見なし
298 Ｃ。
299 昔は名田橋下流から沖洲や中州等、貝類が多く楽しめたが、特にハマグリが見当たらなくなった。
300 今の美しさを維持していく為、吉野川の大切さをアピールして欲しい。
301 野鳥等が身近に観察できる場所が欲しい。
302 いつまでも美しい川であって欲しい。
303 いついつ迄も野鳥、魚貝類が生殖できる川であって欲しい。
304 ボランティアで堤防を清掃するとともに、国や県、町は護岸整備に配慮して欲しい。
305 いつまでも自然のままで残るような川であって欲しい。

306
土手の途中にドライブインが欲しい。車を止めてゆっくりと眉山と吉野川を眺められるところ。土手はどうしても急が
されるので。

307 橋や土手を通るとき見るといつも目を潤してくれる。守ってくれているような気がする。
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受付番号 ご意見・ご提案

308
家から凄く離れていて、とても、吉野川まで行けないので、でも、吉野川の色々な所の写真を見ると“いいなあ”と
思います。家から遠いのが残念です。

309 小さいときから川に親しみ、川を愛する心を育てる取り組みの場や機会を設定したい。

310
吉野川を愛し恵みを受ける。アドプトをしながら散歩で風景を楽しみ、心のいやしを得る。貝掘り、釣りをして川か
ら恵みを得るつきあいをしたい。

311 存在することからくる安心感。ここにあげたらこまごましたちゃちなものでない。
312 河川敷をもっと整備してほしい。
313 自然な吉野川に人間を育んでもらいたい。
314 山紫水明の見本であってほしい。
315 不法投棄など許せない。
316 見ているだけで心落ち着く場でありたい。
317 出来るだけ手を加えないで!!
318 ご意見なし
319 ご意見なし
320 河原で家族の憩いの場として、キャンプ、水遊び、釣りなどしたい。
321 漁が栄え（水がきれい）県民が豊かになると思う。
322 桜の名所にする。両側に桜を植える。
323 生活に通ずる自然として将来に伝えたい自然環境である。

324
現在の堤防を３倍程度拡幅し、車だけでなく、サイクリングロード、ウォーキングロードを作り橋と橋の間に四季を楽
しめる植樹をし、全国的規模の吉野川マラソンなど開催してはどうでしょうか。

325 ご意見なし
326 自然のままであって欲しい。

327
少人数グループの集まりが、所々で見れるような場であればいい。気軽に声をかけあい、あいさつが出来るような
ところになればいいです。

328 B、C
329 心を癒す場としての吉野川。舟遊等。
330 これ以上吉野川の形を変えないで今のままでいて欲しい。
331 今の自然を出来るだけ壊さないようにして欲しい。
332 第十堰の下でよく夏場、シジミを取りに行きます。今後もそのような場所が欲しい。
333 安全にってことかな。潜水橋とかの設備とか、もっと近寄ってのんびり眺められる場所とか…。
334 四季を通じて、心が和む場所であって欲しい。
335 徳島のシンボルと言える川なので、もっと人がくつろげる場所を川の付近に作ってもらいたい。
336 県民一人一人の飲水。
337 吉野川に関する歴史について調べてみたい。（特に水防について）
338 生物の棲家としての場は出来るだけ残し、人間も河原、水上などで遊びたい。
339 水源地から急流となり、また静かな流れとなり、人が争いや戦いをしてもその流れは変わらない。
340 １．父と泳いだ川。２．小学校で遠足に行った第十堰。歩いていたら魚が飛び上がってきた。
341 長い川の上流から下流まで各ポイントに各適所・場を造る。超自然的に。9－1全部を100％利用。
342 セメントのブロックは吉野川には似合わないと思うし、見苦しい。

343

漁は食したくない。釣りは楽しみたいけれど…。特定の場所だけがイベント会場になっているが、流域住民や旅行
者がどこからでも、いつでもふっと寄ってみたいような川にしたい。危険危険と拒否しないで、泳いだり、遊べたりし
たい。

344 今のままの清い水の流れ、風景等を残したい。
345 もう少し川まで行って遊べる所を増やして欲しい。
346 幼時より、水に親しみ、遊泳、貝掘り、自然を守る教育の場として活用。
347 釣り、バードウォッチングなどをしてみたい。
348 自然を学び、自然と人間の関係を知る。
349 今のままでの保全。
350 豊かな自然環境を守りつづけたい。
351 キャッチボールをしたい。
352 自然の水に馴れ、出来うる限り自然を残す。
353 上流部からカヌー・カヤックで河口部まで下りたい。
354 自然を壊さず、憩いのある場所であって欲しい。
355 道の駅貞光のように、もっと観光地として考えて欲しい。もちろん環境にやさしく。
356 今まで通り、ただ眺めるだけで十分な気持ちになります。
357 安心して寝転がれる場所が欲しい。
358 Ｂさん、Ｃさんのご意見
359 自然との調和のとれた整備をする。
360 ぼぉ～と眺めているだけでも心が洗われる、いいところです。
361 川の中を素足で歩いてみたい。
362 自然の姿のままでここに来るとホッとするような人工的でない穏やかな場所であってほしい。
363 自然環境が悪くなり「うずら」や「やましぎ」がいなくなった。
364 ご意見なし

365
昔は吉野川の洪水のおかげで土地が豊かで肥えていたとききます。川で栄えたのは徳島とナイル川のエジプト文
明だとか・・・。自分達の都合より川の自然な流れを受け入れて暮らしたい。

366 全ての徳島県人が係わりを持つ川なんだから大切に大切に育てていかないと。
367 人工の手を加えず、自然を残したまま、安全に過ごせるやすらぎの場としたい。

368
川そのものでは遊ばないけれど、遠くから眺めて、心が和む。普通の人間生活を送る上で、美しい自然の光景は
できるだけ残す方がよい。

369 水害を充分気をつけて欲しい。
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受付番号 ご意見・ご提案

370 綺麗な水、安心して飲める水。生態系を壊さないで欲しい。変な観光開発せず、風情ある風景を残して欲しい。
371 無理に公園にせず「川原」を基本に親水空間を作ってほしい。
372 ご意見なし
373 ご意見なし
374 上流の上、下水道整備をし、安心して食せる魚を釣りたい。
375 Ｂ、Ｃ
376 Cさん

377
川辺りの休み場所に木蔭が欲しいものです。ニューヨーク河畔の様に川辺りに桜並木など憩いの場所などいかが
でしょうか？

378 きれいな水が流れる中で魚類などが多く住むし私達に必要な水が得られる。
379 水量が多く魚が多いきれいな川になればよい。
380 先ず川を汚さない様に川の清掃に全力をつくす。
381 豊かな生態系の川。
382 何も考えずにボーっとしているだけで幸せな時があります。でも、道路状況が悪いと感じます。
383 小さい時からこの川の近くで育ったから。数知れない思い出がある。
384 ご意見なし
385 河川内のグランドを使用する。
386 以前、徳島県の幹部は「可動堰」を連呼していた。吉野川は水の宝庫として文化や自然の源。
387 イベントの開催。川を汚さない。
388 今後とも良い水道水と洪水対策を願っています。
389 子供が安全に遊べる場所が欲しい。
390 河川のもつ原風景。ほったらかしで一部有効利用できる面
391 ご意見なし

392
できるだけ自然を残してほしいです。野草の話などをしながら家族で散策できるような遊歩道などがあってもよい
し、水鳥を観察できるスペースもほしいですね。

393 きれいな水のままでいてほしい。
394 生活を支え心の癒しの場所
395 自然に接して俗世のことを忘れたい。
396 憩いの場としてますます利用したい
397 ごみをできるだけ減らしたい。河口の生き物が増えればいいな。
398 私は蝶の飼育をしているので堤防に食草を探しています。
399 車社会の中で人や自転車が安全に行ける様にしてほしい。
400 小さな子供が安全に遊べる場所
401 ご意見なし
402 ご意見なし
403 川に橋をあまりかけないよう、自然の美しさを守ってほしい。
404 毎年、夏の時期、カヌー（スラローム・ワイルドウォーター）競技開催・運営に参加しています。
405 ご意見なし
406 ご意見なし
407 ご意見なし
408 ご意見なし
409 誰もが親しめる川であって欲しい。
410 ご意見なし
411 ご意見なし
412 本山町などの上流でも、これ以上の生活排水は、川の目に見える汚さとなってくる。
413 登山の想い出あり。
414 アユ､ウナギの多い川。昔の想い出となったなあ！
415 ご意見なし
416 ご意見なし
417 夏、大人から子供まで水浴びが出来るような、見た目もきれいに整備された所ができるといいです。
418 水辺の安全。
419 ご意見なし
420 防災面の整備。
421 ご意見なし
422 ご意見なし
423 昔のような自然豊かな川に回復して欲しい。
424 憩いの場。写真など。
425 ご意見なし
426 人から川を見て「利用しよう」でなく、川は川としてどう存在することが、を前提に発想してもらいたい。

427
吉野川で遊んだことがほとんど無いので、全く分かりません。（小学校は兵庫県であり近くの池で釣り等はしました
が）

428 美しい眺め。
429 なし。
430 ご意見なし
431 ご意見なし
432 いつも安定した水量で、自然が豊富にある環境。
433 ご意見なし
434 家族サービスの場として、釣りやハイキング、キャンプ等の出来る場所を増やして欲しい。
435 ほとんどない。
436 毎日の生活の疲れを癒してくれたり心のリフレッシュには、森や、水の流れる音などを感じたい。
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437 自然に浄化出来るような水質、●●の改善と、安定した水量の確保。
438 人工的な河川管理、土木工事施行でなく、人にやさしい方法で検討を。「ゆっくり楽しめる川に。」
439 自然を生かした観光をもっとPRするとよいと思います。
440 子供たちの学習の場。
441 他県の人々にも吉野川の美しさを紹介したい。
442 出来れば、水上バイク等はやめて欲しい。
443 工事排水などで汚染されないようにする。
444 お互いの自然体で付き合うこと。余分な施設、改策をしない。
445 グランドゴルフ場として利用する。
446 その１　汚さない　その２　なるべく手を加えない（最小限にする）
447 子供も大人も安心して遊べる場。
448 魚釣り、貝とりなどが出来ること。
449 小さい子供が水遊びできるような環境を残してあげたい。
450 自然､環境が守られた吉野川を見守っていきたい。
451 シジミ取り等ができること。
452 バード・ウォッチングも良いが、初日の出を見る河口の景色が美しい。
453 自然との対話の場。
454 野鳥が来る環境を残しておくべきだと思う。
455 水が清らかで、豊富にあり、色々な魚や貝が捕れる川になればいい。
456 吉野川中流に舟遊びする河川環境整備ができたらいいなあ。（金をかけないで。）
457 小さな子供から年寄りまで憩える岸辺が欲しい。
458 池田湖にはオシドリがたくさん棲みついております。これが壊されないことを祈ります。
459 川がきれいで、色々な魚が捕れるように。
460 シジミをよくとりに行きますが、いつまでもおいしいシジミであって欲しいです。
461 池田町から下流の河原、河川敷が住民の憩いの場になるように、整備できたらよいと思う。
462 自然を残しながら、誰もが集える場としての吉野川。（１～１４までができる場として）
463 早いとこ、堰の補修や堤防を補強せんと、洪水に間に合わんのと違う？
464 釣りが出来る今の環境を維持して欲しい。
465 ご意見なし
466 ご意見なし
467 ご意見なし
468 道楽や遊びは別。生産や生活が第一。
469 憩いの場。散策、ウォーキング等健康の場としたい。

470
散歩しながら、大河の流れを見るのが好きです。私は写真を趣味にしていますが、よい場所が多いのも特徴で
す。

471 河の清掃など参加したい。
472 川岸近くで水面から魚が泳いでいる姿を見ると、「あぁ、共存しているのだ。」と思う。
473 河を汚さないよう努力していきたい。
474 自然美。豊富な水の流れ。
475 ご意見なし

476
吉野川の写真を撮っています。いろんな季節の顔があります。最近は水量が少し減ったと思いますが、美しさは
変わりません。いつまでもきれいな川でいて欲しい。

477 河川敷公園一帯は、地元町内会または老人会で、毎年中行事として、清掃に協力。
478 観光資源として。
479 美しい自然の中でいつまでも清らかで豊かな水をたたえて欲しい。
480 観光客に自慢できるような美しい川として、ゴミ等を捨てることなく、きれいな川を楽しみたい。
481 ブラックバスの特別場所を作り、地の魚との共存の方法を考える。
482 流れが美しいので癒される。
483 ご意見なし
484 カヌーをしたり、川原でバーベキューをする。

485
お年寄り、病気の方と接する毎日ですので、その方たちとご一緒に吉野川を見ながらリフレッシュしていただいて
おりますので、いつまでも大切にしたいです。

486 散歩。憩いの場として。いつまでも豊かできれいであって欲しい。
487 ご意見なし
488 近寄りやすい場所にして欲しい。
489 自然な風景が、良い所と思います。残して欲しい。
490 大洲市の人は肱川を利用している。うがい。カヌー。芋たきｅｔｃ。吉野川ももっと利用を考えて。
491 スワン号や屋形船など、大人も子供も楽しめる乗り物が増えると良い。
492 ご意見なし
493 舟遊び。ヨットハーバー。
494 水が豊富で魚が釣れるように。
495 ますます美しく、動植物の豊かな川になれば、ただ散歩するだけで心の癒しになる。

496
中流域で生活していますが、水遊びの場としては無理です。これから出来ることとして、生活廃水から気をつけた
いと思います。

497 吉野川の上流から下流までの人が、一同に吉野川を清掃し、人のチェーンを作る。
498 吉野川フェスティバルのようなイベントが増えて欲しい。
499 出来る限り人工物をつくらない。自然を守る。
500 小さい子供と一緒に安全に遊べる場所がほしい。
501 水害を出してはいけない
502 犬を連れてよく行きます。いろんなイベントを計画してほしいですね。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方として、どのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

503 定年後カヌーで川を下りたい。
504 堤防の河川敷を利用し各地区の人が家族で楽しみ利用できる場所を多くつくってください。
505 生活用水として欠かせない。下水道設備をしてほしい（地下水利用）
506 足代にある岩のきれいなところはしびれます。年のせい？
507 直接的な接触はなくても吉野川に関する情報は常にキャッチし意識している。
508 自然、環境、清流としてつきあう
509 流域の憩いの場（うるおい、やすらぎ）を求めています。
510 ご意見なし

511
いろいろ新しく施設をつくるものもいいかもしれませんが自然に川が作った形も変えないで吉野川が自分を表して
いるところは人の力を入れないでほしいところもあります。

512 子供にも安全に遊べる場所としたい。

513
子供からお年寄りまでが楽しめ水辺でのイベント（たとえばバードウォッチング、魚釣り大会）などが充実してほし
い。

514 自然学習のもの、安らぎのもの。
515 四国の象徴である川であってほしいです。また人類すべてが安らげる場所であってほしいです。
516 美しい豊富な水の流れる川であってほしい。
517 コンクリートでおおわれるのでなく下流域でもかやが生える様なところもあることを望む。
518 子供や犬と一緒に遊べる場所がほしい。
519 ご意見なし
520 Bさん。川を汚してはいけない。
521 散歩
522 あまり開発してほしくない。今のままこの自然を守っていきたい。

523
昔は川でよく泳いでいる人がいたが最近は見かけない。水が汚れたせいだろうが川泳ぎや渡しなど昔の川との付
き合い方を復活させてほしい。

524 憩いの場として散歩したりパークゴルフをして健康を保持している。
525 私はバードウォッチングには大切なところです。
526 散歩、被写体、キャンプ場として利用したい。
527 きれいな川でいてほしい。
528 美しい自然をそのままあまりいじらずに残したい。
529 川で遊んだりするのは本流より支流
530 吉野川は現在の景観をそのまま残す。可動堰は作らない
531 美しい自然があるけれど、自動車、バイクで行くのは申し訳ない気がする
532 野鳥の生息地として守りたい
533 自然体験学習の場。環境としてもよいし健康かんりに最適の環境。
534 護岸工事には自然工法を取り入れてほしい。
535 ご意見なし
536 心を癒す景色を保ってほしい。
537 子供たちが水とたわむれるような水の美しい豊かな吉野川になればと思う。
538 小さな子供が安全に遊べる場所がほしい。
539 堤防沿いに川の景色を見ながら散歩をすることで堤防の整備をお願いします。
540 Ｃさん
541 これからの人生は吉野川と共に歩んでみたい。
542 川の音をのんびり聴きながら流れを見ていたい。
543 美しい風景。
544 水に触れられる場であり続けて欲しい。
545 川辺で、ゆっくりと時を過ごすことができるように。
546 吉野川の自然を壊さないような付き合い方をしたい。
547 この自然環境のままでよい。今の景色、風情が好きだ。
548 川の堤防をサイクリング･コースにしたらいいのでは。
549 ご意見なし
550 生活の場として、水源として、いつもきれいにしておきたい。
551 人工的な作為をせず、自然のままでおきたい。
552 交通の便利を考えた吉野川の利用計画を。
553 自然環境を守り、昔のように色々な恵みを（食の）いただく川になって欲しい。

554
季節のうつろいを虚に感じ、散歩道として楽しみながら、吉野川の自然を守り、その美しさの中に身を置く倖を味
わって行きたい。

555 ご意見なし
556 できるだけ多くの自然を残し、調和のある開発計画を行う。
557 美しい自然を壊さない様、汚さない様、後世に引き継ぎたいと思う。
558 憩いの場として。絵画。写真。散歩。バードウォッチング。
559 遊び。漁猟。環境保全。
560 清流での釣り。ダム等の遊覧。大歩危、小歩危の舟下り。もっと川との距離を近づけたらよい。
561 早く第十堰を造って、もっと水を有効利用できるように。
562 清流であるということが基本である。
563 子供も安全に遊べる場所の確保も望まれる。水際公園は大変良い。（山川町）
564 観光。憩いの場。

565
昔のままに自然を残して欲しい。災害の復旧以外、人工的な構造物、施設は一切しない事。（国土省が無駄な計
画をしない事。）

566 子供と安全に遊べる場所。自然豊かな場所。
567 泳ぐのが禁止の場合が多いので、安全に泳げるようなところが欲しい。

161



Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方として、どのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

568 Bさん。
569 常に心が癒されるような場所であって欲しい。
570 子供が遊べる、安全できれいな場所を作って欲しい。
571 ご意見なし
572 Cさんの意見に同じ
573 ご意見なし
574 Cさん
575 周辺の土手も、草がうっそうとしている所が多いので、定期的に刈って欲しい。
576 水上バイクを規制して欲しい。

577
発泡スチロール、ビニールなどの化学製品や、自然風化しない製品の販売禁止条例。量販店他、包装紙、袋等
に。個人持参買物を。

578 Bがベスト
579 ご意見なし

580
子供にも、柵の中の動物ではなく、自然な形で動物を見せたり、外国から飛んでくるくらい、すばらしい自然だとい
うことを伝えていきたい。

581 四季を通じて子供小・中・高の教育に取り入れて、都会の子供共に水に親しむ事が大事である。
582 地球(自然)を守って欲しい。
583 小さな子供も安全に遊べる場所が欲しい。

584
会社、学校、地区、団体、いろんなグループが足を運ぶ運動を起こしたらよい。何もないようでも回りには自然が
いっぱいあります。

585 子供達が安心して集える場であって、大切な大自然で育って欲しい。
586 遊歩道、自然公園、散歩道の整備をして欲しい。
587 今の吉野川が大好き。
588 水辺の散歩が大好きです。
589 たくさん鮎が捕れるようになれば良い。
590 鮎釣り。写真撮影。
591 水上バイクの使用禁止令を早く決定する必要あり。親子で遊びに行けるような施設を設ける。
592 今の環境を最低限維持して欲しい。
593 土手の道路を整備して、自然と足を運ぶような素敵な道路が欲しい。

594
数々の災害を克服して、現在の下流域があると思います。もう分水などは止めて、自然の姿を保てるようにして欲
しい。源流に自然保水力のある植林などの施策を望む。

595 せめて、今ある自然を残すため、みんなで努力したい。

596
釣りによる環境破壊を防ぐ為、吉野川一帯に釣り禁止区域を設けるべき。もちろん、罰則としてアドプトに参加する
ような、行動を求めた条例を制定して欲しい。ゴミのポイ捨ても同じですね。

597 ご意見なし

598
今の中央橋周辺で寒バエ、夏はウナギナマズ。また、昭和30年代にPTAで子供達とキャンプ、水泳など、良き時
代よ帰れと思う。

599
池田ダムから西へ南岸に昔、遊歩道がありました。今は荒れて、通るのが困難になっていますので、整備していた
だきたいと思う。北岸もゴミ、粗大のものが多く目立ちます。

600 こせこせと小さいことにこだわらずに、この雄大な吉野川と、おおらかに、謙虚につきあっていきたい
601 暇があれば四季の草花虫や野鳥をボーッと見ています。春から～秋は右岸運動場が散歩の場です。
602 ご意見なし
603 今でも人工的な場を作らなくても安全にあそべる場は多くあるが利用されていない。上手な紹介が必要。
604 川を単に水資源としてみるのではなく、人間も自然の一部であるとの観点から、謙虚につきあいたい。
605 いまのままで

606
水質だけは悪くなってほしくない。現堰より、可動堰が安全とか。水質は可動堰でも変わらないとか。理論的に考
えてもおかしい詭弁を労するより本当に住民の為の答申にしてほしい。

607 野鳥や、干潟の生物がもっと住みやすい環境にしてほしい。

608
恩恵を受けているだけで川の清掃はした事がないんです。しかし、自分が出すゴミは必ず持って帰るようにしてま
す。

609 朝、吉野川のジョギングコースを走ることがあります

610
２０年も前に採った、ハマグリや釣った魚の大きかった事で吉野川はいつまでもお友達。もう一度ハマグリを採って
みたい。

611 ご意見なし
612 とても、冷たくて、きもちがいい
613 吉野川がいつまでもきれいな川であってほしい

614
昭和３０年～５０年頃は、吉野川の土手へ虫取りやつくしつみに行きました、潮干狩りや魚釣りなど生活の中に吉
野川がありました。今は遠くなった感じで残念です。

615 水上バイクもよいが音がやかましく問題になっているの対策をたててほしい
616 生活用水で汚がされぬよう、きれいに川を維持すべし。
617 皆のやすらぎの場となってほしい
618 ご意見なし
619 アドプトに協力していつもきれいな川であってほしい
620 あるがままに。

621

釣りにてです。中流にはバスが多くなり、ハイ、アユが少なくなり、流れもゆるくなり楽しめなくなった。バスを釣る子
供も多くなっている。川原の大きな水溜まり等を利用してバス釣り場を作ってはと思う。多くある漁業組合が協力し
てほしい。

622 もっと美しい、青々とした昔の川になって欲しい。
623 四季の風景の他に比でない釣場の減少を悔む。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方として、どのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

624
鮎やアユカケが豊富であった昔のきれいな吉野川に帰ってくれればと願っている。長年の恩返しのひとつにリ
バーキーパーズになっていて何かできるものをしたい。

625 ご意見なし
626 過去（昔）の思い出がよすぎて、今は水質が悪いので川へ行かない。
627 静かにピクニックをしてお弁当を食べたい。
628 やさしい。心が豊かになる今の川でいて欲しい。
629 これからもおいしいしじみが捕れる場所であって欲しい。
630 小さな子供でも安全に遊べる場所がもっと欲しい。色々なものが捕れるような川になって欲しい。
631 ご意見なし
632 ダム（早明浦・池田）の放水量を増やして、下流部の汽水化をはかる。「アシ」「カヤ」類を岸部に植える。
633 危険な場所を整備して気軽に散歩できるコースを作って欲しい。
634 広々とした菜の花畑を作り、守って欲しい。
635 人間は自然の一部と言うことをもっと考えたい。
636 漁業、農業、水道水、みんなのためになるよう付き合う。
637 子供が安全に遊べる場所があれば良い。
638 Cさん。子供の遊び場。
639 水が豊富で色々なものが捕れる川であって欲しい。
640 ご意見なし
641 ご意見なし
642 大人から小人まで楽しく使用できる場所になって欲しい。
643 水を生かしたスポーツを活性化。
644 特になし
645 いつまでも川釣りができるように。

646
キャンプが手軽にできる場所がたくさんあれば良いと思う。（最近のオートキャンプ場は高い。）水道とトイレがあれ
ばよい。

647 ご意見なし

648
災害を未然に防いだり、安全に楽しく遊んだりできることは良いことですが、自然な状態を守ってもらいたい。どの
ような改善がされても工事をすれば、環境は壊される。川田の工事が良い例です。見た目は良いが。

649 小さな子供でも1人で遊べる場所がもっと欲しい。

650
自然環境を生かす。更に人工的な観光施設も取り入れ、健康かつ文化的な効果が演出出来たらすばらしいと考
える。

651 今は魚等を捕っても食べる気がしない。
652 安らぎを感じさせられるところであり続けたい。
653 吉野川でカヌーに乗りたい。
654 水量が多くなりたくさんの種類魚類等が住みやすい川。又、子供たちが共生できる川であって欲しい。
655 今は乳児子育て中で忙しくできないが、もう何年かたてば子供と川の掃除のボランティアなどに参加したい。
656 今のままで、釣をしたり遊びのできる川にしたい。
657 サイクロードがあればサイクリング、散歩がしてみたい。
658 地域住民が安心して暮らせる洪水対策。
659 大河川という空間に抱かれた自分。
660 災害の予防は必要だが、余計な工事はしないのがよい。

661
特に付き合いたいとは思いませんが、土手沿いの道を通っていると渡り鳥がいて、川を見ているだけでとても落ち
着きます。

662 小さな子供でも安全に遊べる場所がもっと欲しい（徳島市）。
663 ご意見なし
664 B,C。
665 釣った魚を安心して食べれるように。（鮎はくさい。）
666 無理に考えない。自分の遊び方と吉野川が同居している。
667 ライン川下りのように遊覧船を上流から下流に。ディナー等クルーズをつくれば。もっと特徴を生かして出す。
668 水質の悪化が進んでいる。旧に復すべき。
669 環境保全のあり方を同級生とネットワークを組み考えていきたい。流域全体のあり方、ダムのあり方等。
670 ご意見なし

671
吉野川は大きすぎて、日常近づくことは殆どありません。新町川や助任川の方が身近な気がします。でも高校時
代のマラソン、教室からの風景、大学への通学と思い出の中ではなくてはならないものです。

672 ご意見なし
673 ご意見なし
674 ご意見なし

675
漁業権の設定を解除し、四万十川のように川の使用に関するルール作りを行い、誰もが自由に使える川になるこ
とを期待します。

676 よく子供を連れて行きます（河川敷）。子供が安心して遊べる場所、皆が安心してくつろげる空間になって欲しい。
677 ご意見なし
678 治水、利水だけではなく、環境整備が必要です。
679 アドプトに参加しているが、皆が川を大切にしてもらいたい。
680 自然を守っていくための配慮。不安な整備の排除。
681 ご意見なし

682
最近特に足の痛い人が多い。水や水田の中を歩きまわるのが足によい。浅くて、川巾を広くして、こちらへ、あちら
へ歩ける川に

683 散歩で歩く時など、少し休憩する場所があれば・・・と思います。
684 トモ釣りをしているのに、もぐって漁をするのはやめてもらいたい。カヌーも！！
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方として、どのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

685 せっかく身近にある川で、もっと子供の頃から親しみがもてるようなことをしてみたい。
686 浅瀬で水浴びや花火等ができればいいと思う。
687 手を入れないで自然を残して下さい。小さな子供達が遊べる事を望みます。
688 先人が受けた苦しみと生活の知恵を生かしていかなければならない。汚すな！放置するな！
689 水が豊富で色々な事ができる川
690 ひまを見付けては左記9-1へはよく行っています。
691 支流が家の下を流れています。身近すぎてつい忘れてしまう。今後は見方を変えていきたい。
692 景観を残すこと
693 青い海苔、貝拾いなどもう夢でしょうか。
694 自然を出来るだけ残し、人と川が相まみえ暮らしていきたい。
695 吉野川という名前だけ先行。行政等の計画的なものを感じない。
696 自然をのこして、安らげる場所にしてほしいです。
697 今まで通り

698
豊かな川には陸上とは異なる風情や情緒がある。これらが子供の頃の懐かしいイメージを育む。郷土への愛着が
自然に身についてくる。

699 漁をしたり、又今後も水質が良く、水道その他利水が出来て、環境も保全して欲しい。
700 水害防止のための治水をのぞみます。
701 Cさん
702 大河を凝視しているだけで安らぎや憩いをかんじる。まさに神からの贈り物だろう。多角的な活用が重要だ。
703 散歩
704 子供を連れて水遊びをしたいけれど、まず水がきれいであって、川原もきれいであって欲しい。
705 今の自然な状態を残し、自分の子供がその中で物を考え、遊べる環境。
706 退職したら、お弁当を持って一日中ぶらぶらしたいので、駐車場とトイレと東屋が３～４ヶ所ほしいな。

707

とにかく水をきれいにすること。
・ダムの水が非常にきたない。
・川床に変化がない。
・洪水がないため、雑木、アシが多い。

708 阿波牛祭りのように家族みんなで楽しめる催しをもっとしてほしい。
709 川がきれいな水になって欲しい。
710 川で遊べるようにして欲しい。
711 ご意見なし
712 水上交通の復活。
713 水遊び。釣等。安全に遊び。親しめるところ。
714 ご意見なし
715 上流でキャンプ、中流でバーベキュー、下流にウィンドサーフィン。
716 このまま自然を。人工的にしないで。
717 子供たちの安全に遊べる場所。
718 自由に利用。（魚釣り、砂利とり、出入りができるように。利用者のマナーを尊重して）。
719 小さい子供の遊べるところ。
720 しじみなど貝拾いができるきれいな清流であって欲しい。
721 現在の自然を壊さないように。
722 ご意見なし
723 河川敷を最大限活用し安全で遊べる場所を多く作る。
724 いつまでも自然がいっぱいであって欲しい。
725 いつでも何処も美しい川であるようにしたい。
726 例が全てに当てはまる。
727 自然環境を守り、これまで同様に資源に満ちた美しい川を次世代に残したい。
728 ご意見なし

729
人間のエゴによる自然破壊、異常気象が急速に進み、集中的降雨による増水、堤防決壊による災害が必ず起こ
ると予測しています。

730
沿岸を散歩しますが、子供の頃には校歌、県民歌などにも「清き流れの吉野川・・・」という文句をよく聞き、歌った
ものですが・・・。近頃は藻が生え、よどんでいる。私たちが汚してしまったのでしょうか。

731 今の姿がいつまでも続くように自然でいて欲しい。

732
最近、川遊びが増えており、これからも川を利用する市民が多くなるであろう。河川敷一面に花を咲かせる夢を実
現してみたい。

733 ゴミ捨て場にするな。
734 吉野川上流では川の中に入れない。
735 ご意見なし
736 定期的（地域的）なイベントの開催。
737 すばらしい自然が身近にあることは人生の喜びです。
738 歴史物の著述をするときにたまに取材に訪れる程度。
739 自然豊かな様々の川の恵みを子供たちの残すため、個々でできる限り努めたい。
740 河川敷で散歩。
741 ご意見なし
742 安全な自然。
743 家族連れで安全に遊べるようにしたい。
744 ごみを残さない遊び、つき合い方をしたいものです。
745 ご意見なし

746
吉野川河口干潟に集まる鳥のバードウォッチング。干潟で潮干狩り。東京隅田川のように水上バスで吉野川を上
り下りしたい。吉野川の堤防でのんびり散策をしたい。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方として、どのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

747 ご意見なし

748
昔は水泳、釣等で遊んでいましたが現在は少年サッカーとのかかわりで鴨島の県民グランドをよく利用させても
らっています。

749
川は流れてこそ川である。水の利用だけでなく流域の山の自然の保全を図るべきである。特に香川県より資金を
出すべきである。ウオーキングロードを整備して下さい。

750 ご意見なし
751 ご意見なし
752 もう少し安全で遊べる憩いの場が欲しい。老人、子供たちのためにも。
753 遊覧船で上流まで行ってみたい。
754 河口付近の堤防をよく自転車で走るが、もう少し上流方向へも安全なサイクリングロードを設置して欲しい。
755 ご意見なし
756 土手を整備しウォーキングやサイクリングコースを作って欲しい。
757 上流から水管理を厳にして、河川敷は全て農耕（廃物置き場）を禁止して芝生などの遊び場とする。
758 憩いの場を増やして欲しい。

759
マイカーがないので行きたくてもなかなか出かけることができません。バス路線などでもっと簡単にアクセスできる
といいですね。

760
ダム建設によって上流からの砂礫の流下がなくなり川はよどみ、水質の悪化が目立つ。川の流量が少なくなった
今は、柳撤去により川底床が改善されて流れても出てくると考える。

761
農業関係の仕事をしていますが水の恵みは測ることの出来ないものです。川の自然を当然のこととして生活して
います。これからも今のままを持続して欲しいです。憩いの場として身近に活用したい。

762 ご意見なし
763 ご意見なし
764 自然は自然でよいが今後開発することがあれば便利になるのなら大いにしても良いと思う。
765 潤い。安らぎ。水鳥などで心が潤いが出来るが、大雨、台風時は恐ろしい。
766 ご意見なし
767 カヌーだけ、サーフ、バイクは全くやらない。水を悪くする。
768 全国で数少ないカヌーを楽しめる川なので、もう少し子供が大きくなれば体験させてやりたい。
769 ご意見なし
770 ご意見なし
771 ご意見なし
772 水上バイクは止めて。マナーが悪い。
773 ご意見なし
774 吉野川とは離れていますが昨年はなかったのですが吉野川スイムマラソンが一番の思い出です。
775 ご意見なし
776 ご意見なし
777 あるがままの姿で残したい。自然が自然であることが一番美しい。
778 ご意見なし
779 水が豊かで色々な生き物が住める環境の川にして欲しい。
780 吉野川を眺めながら県の地酒を楽しむイベントをして欲しい。
781 ご意見なし
782 ご意見なし

783 安全に泳いだり水遊びができる場所があればいい。川が汚れてしまったらきれいな写真をとったり絵がかけない。
784 鯉釣りにはよく行ったが、今は濁ってにごいばかりになた。相変わらずのゴミ捨て場にもなっている。
785 よく魚を釣りに行った思い出。
786 河川敷の有効利用。
787 ご意見なし
788 ご意見なし

789
小谷から大河にいたるまで水は人の心をなごませてくれる。精神的にもまた経済的にも大切なものとして大事にし
たい。

790 吉野川をこどもたちと一緒にきれいに守っていくことを通し、自然を大切にする心を養っていきたい。
791 12。13。
792 ご意見なし
793 ご意見なし
794 水泳。シジミ捕り。河川敷でゲートボールや各種イベントに参加して楽しい思い出を持っています。
795 ご意見なし
796 最近の吉野川は次第に自然を失い、きたなくなっています。せめて私たちの手で少しでも美しくと。
797 サッカー、野球場のようなあまり年間使用しないのに無駄な費用をかけすぎる。
798 釣り。
799 ご意見なし
800 ご意見なし

801

釣り、バードウオッチング、憩いの場、サッカー、野球、水遊びの場、絵画・写真、学習の場、水防活動、思い出の
場、生産、生活の場、カヌー、ウィンドサーフィン、水上バイク、イベント、アドプト、散歩等多種多様な川の楽しみ
の場を提供し続ける“川”であってほしい。

802 ご意見なし

803
恩恵を当然のことと受け止め、川に対する感謝の気持ちが少ない。現在も汚れは「水に流す」ときれいになると
思っているのでは？もっときれいに保つべきでは。

804 広い河川敷を有効に利用したい。
805 ご意見なし
806 スポーツ（ソフトボール等）をやっているので試合などで利用しています。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方として、どのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

807 散歩。憩いの場。河川敷のイベント等。
808 憩いの場として川を見ると水を作れない人間だから本当の神の意思を見つめたい。

809
川の周りが家、道路などができて人工的なものが多くなっているので、自然環境の保護としてあまり手を加えない
で残して欲しい。

810 川と共に生活する。観光資源として利用。憩いの場所（散歩、スポーツ）。
811 孫と遊べる公園が欲しい。
812 できる限り自然を保つこと。
813 人があまり手を入れることなく自然のままに。

814
毎朝名田橋を渡って仕事に行きます。たいていは名田橋の上では渋滞しています。でも吉野川のおかげでイライ
ラせず癒されます。

815 ウォーキングができるような場所が増えたら良いと思う。
816 堤防に沿って循環バスが走るなら観光施設が欲しい。

817
現状を維持し出来れば小魚やウナギ、エビなどの住めるような川にしたいですね。川の水の浄化。汚水を直接流
さない工夫も一緒に考える必要があります。

818 ご意見なし

819
ウェィクボードをしていますがたまにごみとかを身近に見ます。とんでもないごみとかも目のあたりにみたこともあり
掃除しています。

820

私は、江川の遊園地には関係もない一般人ですが、北岸中央橋～西に向かって歩く、美しい川、樹木の緑、菜の
花の頃、また高越山を北岸から見る景色、南岸の国道と並行して歩ける堤防上の道、伊月橋の上辺りの釣場・・・
阿波麻植大橋から北に向かう方向に見るパノラマ的景色、大阪の阪急線の仁川ピクニック、服部緑地のように江
川まで来る客の足を再度この地域に集客する広範囲での引き寄せを阿波、麻植地区で南北岸で取組んでいただ
けると面白いと思っていますが。ここに住んで14年になりますが、自然の美しい春夏秋冬、しっかり楽しんで満
足々々ですが。善入寺島の人家のない広さ。農地の土の香り。貸し出し自転車とか取留のない事になりました。ア
ンケートになりません。

821
農業、生活排水、上流のダム等の人工物により、魚、かになどがいなくなった。ウナギ、モズクがに、石亀などは絶
滅しつつある。

822 つり。川へ出入りしている人々のマナーが悪い。
823 60歳、70歳の人が気軽に水辺に行けるように階段又はスロープで。
824 この豊かな大自然をいつまでもいつまでも伝えたい。
825 ご意見なし
826 ご意見なし

827
左に該当する場として場所を限定して徒歩で出入りできる場を設け、車での出入りは一切出来ないようにして欲し
い。

828 ご意見なし
829 魚が取れる。水鳥が集う。自然豊かな吉野川であって欲しい。
830 吉野川の生態系を十分把握したい。
831 ご意見なし
832 気軽に水の近くまで行けるといいかも。
833 吉野川の岸辺を釣り、散歩などで楽しめる環境を残して欲しい。
834 水との協調した公園。親水公園。
835 観光資源の少ない本県にとって吉野川の自然はすばらしい。環境保全を考える。観光の場とする。

836
川道を安定させるために、堤防、低水護岸などの整備は必要だが、川・水と触れ合うためには低水護岸の工法に
工夫が必要と思う。今の護岸では水に近づけても水に触れるのは難しい。

837 各ダム周辺でウォーキングをしたり焼肉等で楽しい思い出有。
838 子供たちが楽しく遊べる場所として。美しい環境をいつまでも維持して欲しい。
839 ご意見なし
840 ご意見なし

841
現在ではテレビ、その他遊びの場がたくさんあるから川へは近寄らない。また、川は危険な所というイメージが強
いから親は子供の川遊びを好まないし川との付き合いはなくなって来る。

842 小さな子供が危険なく遊べる場所があったらいいな。
843 人間と自然が共存できるようにする必要がある。
844 昔の清らかさを後世に伝えたい。

845
以前は魚の種類も多く、色々なものが捕れていたが、最近は外来種の魚も多くはなされ、生態系が崩れつつあ
る。もう一度美しい川に取り戻せばと願う。

846 Bさんと同じ。
847 海岸のウォーキングを楽しませていただいています。
848 ご意見なし
849 ご意見なし
850 山川町北島渡周辺がよく整備されているが、今後自然に近い状態で整備することが大切。
851 清らかな水の中でアユ取りをしてみたい。（穴吹川のように。）

852
もう一度徳島には吉野川がありそのあり方を若い方から年配の方の意見を無理やりではなく自然に入ってくる行
動。

853
一定の人に限らず色々な人々が吉野川を愛し、吉野川と共存できるよう願いたい。小さな子供から年の老いた
人々まで職業に関係無しで吉野川と一緒に時代を歩みたい。

854 自然を生かした付き合い方が大切。

855
今までは子育てに追われていましたが、これからは吉野川の上流～下流まで機会のある度によく見て触れてみた
いと思います。

856 今確かに水（下流）は汚いが、これ以上悪くしないで。できれば次の世代にもっときれいな吉野川を残したい。
857 潮干狩りやつりなど自然を相手に遊びたい。
858 つりが楽しめるような豊かで美しい川になって欲しい。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方として、どのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

859 個人で思うにようにならないのが現時代の流れですよ。
860 お互いが川を汚さないよう、今後も水質向上に気をつけよう。

861
四万十川のように川くだりができるスポットが何箇所か出来たら・・・。屋形船か何かで。川からの眺めを知ることで
新しい視点が加わると思う。

862 Bさん。自然のまま残して欲しい。

863
むしろ昔の方が「泳いだ」「シジミをとった」などの今よりも身近に川と接していたと言う話をよく聞きます。水質浄
化。ごみ問題等監視を厳しくして欲しい。

864 のり養殖は望まない。自然を生かしたい。
865 今の自然な状態で。水が汚れないように。
866 イベントや遊ぶ場があると楽しいと思う。
867 せめて河口部だけでも水辺の景観を整えて欲しい。（大きめの植樹。）
868 みんなで自然を感じられる場所を作っていきたい。
869 子供の時にしじみ、あさりを捕った思い出をそのままにしておいて欲しい。
870 小さな子供が遊べる場所がほしい。
871 釣りやすい川。
872 もっと魚種がふえれば良いと思う。
873 釣りをしてみたい。
874 昔のような美しい水に戻したい。
875 ご意見なし
876 ご意見なし
877 ご意見なし
878 特になし
879 特になし
880 ご意見なし
881 定期的に巡り写真撮影のテーマとしたい。
882 子供が遊べる施設を作って欲しい。
883 ご意見なし
884 自然を残し又清流を保って欲しい。
885 ご意見なし
886 老人や小児でも安心して水遊びや水泳・散策ができると良いと思います。
887 河川敷の有効利用。スポーツ、団欒、憩いの場には決まりが多い。
888 今までどおり
889 ご意見なし
890 美しく。
891 ご意見なし
892 ご意見なし
893 子供と一緒に散歩したり遊んだりできる場所。
894 散歩
895 ご意見なし

896
河川敷を最利用し人を集める。川遊びの楽しさを広く教えるべき。四万十川を見に行く人が大勢いるように宣伝し
観光用に開発すべき。

897 ご意見なし
898 ご意見なし
899 自然を大切にした考えで水の利用できる政策作り。
900 潮干狩りがしたい。
901 つりを楽しみたい。

902
河川敷での農業や畑作、スポーツ広場等はよく目にしますが、もっともっと広く市民が吉野川とかかわりを持てるよ
うに公園や遊歩道の整備をして欲しい。

903 ご意見なし
904 漁をしてるけど水が豊富で色々なものが捕れるような川になればいい。
905 豊かな水を利用することも大切であるが、この自然を子孫に残す工夫が望まれる。
906 子供をつれて川遊びをしたりキャンプなどしたい。
907 夏は吉野川での生活が一日のほとんどをしめた。
908 下流域一帯の塩害のことも考えて欲しい。
909 美しさ、きれいさをそのまま保てるように。
910 小さい頃しじみ取りに行ったことが思い出される。懐かしく思う。
911 ご意見なし
912 ご意見なし
913 ご意見なし
914 ご意見なし
915 水上バイクをしてみたい。
916 徳島の宝です。
917 日本中どこでも同じ河岸（人工的）にしないで、ゆったりと自然と付き合える自然を生かした場所であってほしい。
918 動植物と共生できる場に！

919
色々な人が色々な形で関わっていけるようにと思いますがゴミ捨て場にだけはならないように願っています。もち
ろん私すてません。

920 野外コンサート(大物）

921
川は生活に潤いを与えてくれる。豊かな自然環境は憩いを与えてくれるものだ。そこに自然環境と人間の共生が
あろう。まさに癒しの大河なのだ。

922 老若男女問わずみんなが吉野川を”自分の居場所の1つ”と思うようになって欲しい。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方として、どのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

923 ご意見なし
924 小さいときに行ってました。
925 人間を含め、生き物と川の共存。
926 孫や子の野球やサッカーなどよく見学に行く（下流付近）。
927 不法投棄が目立つ。特に家電リサイクル法によってごみが増えた。処理に困る。
928 ご意見なし
929 ご意見なし
930 鮎がめっきり少なくなってきている。川の石の状態が変化していると思われる。

931
吉野川の河口、河川敷は野鳥等が多いと聞きますが、そういったイメージはなく、春夏秋などにあるイベントに
時々参加するぐらいです。

932 スポーツ
933 釣りができる。
934 安全に遊べる場所が欲しい。

935
今まで以上に堤防補強を兼ねた堤防道路（南北岸）の最大限活用をすることが出来ないだろうか？利便性を
も・・・。

936
私はバイクより乗りませんが徳島市内へ行くときには必ず堤防を吉野川に沿って走行するのをとても楽しみにして
います。

937 ご意見なし

938
年も重ねて来ましたので、今後は思い出の場所とともに運動というほどのことはできませんが、散歩などしたいと
思っています。

939 家族で行ってほっとできるような場所があればいいと思います。
940 ゆったりとした美しい水の流れを眺めて精神面のリフレッシュに役立てたい。
941 ご意見なし
942 きれいな雄大な姿であって欲しい。
943 岸近くにいる魚（海老）、しじみ貝が豊かに取れるように願いたい。

944 自然を自然なままに。人間が汚さないように工場廃水のチェックをこまめに。岐路に立っている川を救って欲しい。
945 河川敷の活用の量的拡大。（いままだ一部である。）（支流も含めて。）
946 ご意見なし
947 ご意見なし
948 特になし

949
1度水上バイクに乗せてもらうチャンスがあり、いつもとは違う川の眺め、川の様子をみれて心がウキウキしました。
河原から見る景色が自分の住む世界とは違う姿に見えるところがあり、異世界をみているようで楽しいです。

950 いつまでも水遊びが楽しめるような（穴吹川のような）。美しい自然を残したい。
951 ご意見なし
952 早明浦ダムの住民開放して湖面利用をもっとさせて欲しい。
953 夜間における光による演出をすれば、より多くの人にとって魅力のある川になると思います。
954 気軽に子供を連れて行きたい。下流部は人工的なところが多い。第十堰は子供は喜んでいた。
955 昔のような危険さは今はないが堤防の整備、河床の堆積土砂を経済的に利用採取する。

956
今年は千五百河原に菜の花の種を蒔いたと聞きました。春にはどんな花畑になるか楽しみです。魚釣りなどは年
をとり、いけないのが残念です。

957
気分転換にしじみとりをしているのでしじみの住む場所が多くできること。堤防から水の中に入れるのように堤防の
裾を緩やかにする。

958 ご意見なし
959 昔のように子供たちが本山町周辺の川で魚釣りをしたり遊んだりすることができるようになると良いと思う。
960 ご意見なし
961 ご意見なし
962 ご意見なし
963 ご意見なし
964 ご意見なし
965 主人が夏になると鮎を釣りに出かてけましたが変型の魚が増えました。
966 子供、老人が楽しく遊べる公園を作って欲しい。
967 自然の吉野川を後世に残して欲しい。
968 ご意見なし
969 よく吉野川河原でバーベキューしたりしています。
970 散歩、遊歩道として併用してほしい。四国の道としてもらいたい。
971 ご意見なし
972 ご意見なし
973 ご意見なし
974 子供たちらが水と戯れるような場所の提供をして欲しい。海と違った自然の雰囲気を味わせてやりたい。

975
徳島市周辺には水際環境のよい広大な土地が少ないので水防活動やイベントまた個人的に自由に利用できる憩
いの場として。

976 バーベキューにキャンプ場が多く出来ているが、本当に自然にできるところでやりたい。
977 なし
978 自然と親しめる場。
979 昔凧揚げのイベントが河川敷であり参加したことがありました。
980 ご意見なし

981
幼い頃は吉野川は1つの遊び場であり、吉野川に触れて様々なことを学んだ。今の子供たちにも吉野川に触れて
様々なことを学んで欲しい。今の時代にあった吉野川と触れ合う場を作って欲しい。

982 ご意見なし
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方として、どのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

983
毎朝の散歩、自然の息吹をいち早く知ることができる光の春も川面でわかる。かなりの数の鳥たちがいて楽しい。
鮎の遡上など実にすばらしい。

984
吉野川で人出の多いところは、管理費として入場料（１００円くらい）ＯＲ寄付みたいなＢＯＸを設置してゴミ抑制効
果を期待したい。

985
30年間に亘って徳島市へ車で通勤しました。毎日土手より見る水の色は変化に富んでいた（空の色で）。特に朝
日や夕日に映える吉野川は素晴らしい。自然と調和した工事をおねがいします。

986 ご意見なし
987 ご意見なし
988 川面が見える公園がほしい。

989
家庭排水などが気になるが川で釣った魚や貝は大丈夫なのだろうかと思うことがある。安心して口にすることがで
きる美しい川であってほしいし、私達にできることはしていきたいと思う。

990 安全に遊べる場がほしい
991 防災（水）などの対策工事以外は自然にまかせる。
992 水遊びの場（海水浴場の様な）が堤防補強と兼ねてできれば良
993 ご意見なし
994 ご意見なし
995 ご意見なし

996
自然とのふれあい、うるおいを与えて来れるような公園を河川敷にいくつか作っては。下流域にはいくつかあるよう
ですがもっとあってもよいのでは。

997 ご意見なし
998 子供や老人が安心してみずに親しめ、遊べる水際公園的な施設を望みます。
999 ご意見なし

1000 サイクリングコースでもあればなあと思う。
1001 スポーツの場としてもっと活用したい。

1002
孫たちに自分の子供時代に経験したそぼくな川に親しむ方法を教える川であってほしい。貝堀り、釣り（特にア
ユ）

1003 毎日通勤で使っているが特に考えたことはない
1004 ご意見なし

1005
吉野河畔で広い川をながめているだけで心が和む。業務上河川敷を使ったイベントを聞いているが大変楽しく集
客力もいい。

1006 ご意見なし

1007
アドプトを会社でおこなっていますが夏場になるとゴミがすごく多くなっています。みんながキレイにしようという気
持ちになればいいと思います。

1008 この3年前からラフテングやカヌーのお客様が急激に増えゴミなどが増えている。マナーの教育が必要。
1009 今の世の中どこかでノンビリと。吉野川しかない。

1010
たまに犬の散歩に行くとフンがたくさん土手に落ちていてゆっくり散歩もできないので個人個人もっとマナーをよく
するようしてほしい。

1011 もう少し川のそばに遊び場を作って欲しい。
1012 散歩でバードウォッチングしたり。
1013 川を良く知って遊んで欲しい。
1014 自然的にゆうゆうと流れる吉野川を見て、くつろぎたい。
1015 育ててもらったので次は恩返しをしたいです。でも私にはお金も時間もありません。
1016 川を見ると雄大さに感心する。
1017 今のままを残しゴミを減らす。無意識にゴミを捨てている人が多すぎる。
1018 川くだり。
1019 ダムの為に川の魚が少なくなったことが残念である。
1020 人工的な事は極力避けて欲しいと思います。渡り鳥を見るのはとてもうれしいことです。
1021 いつまでも美しくさらに自然豊かに見守りたい。
1022 自然豊かな市民の憩の場としてつきあえる場としてもらいたい。
1023 ちょっと友人達が来た時に連れて行って自慢できる所。
1024 ご意見なし
1025 孫を連れて安全に遊べる場所が近くにあれば良い。
1026 ご意見なし
1027 下水道の完全化による水質改善。
1028 人工的手を入れるのでなく自然な形での子供が遊べる場所があったら良い。
1029 子供とも気軽に遊びに行ける場所であって欲しい。

1030
昔と比べてシジミも少なくなりました。ずっとシジミ取が出来るように自然を守って欲しい。吉野川横断の水泳（8
月）も美しい水だからできることです。

1031 自然な環境で自由に誰もが利用。
1032 昔より大きく変化。ゴミ等捨てている。情けない。年に二回ボランティアにでている。
1033 姿は多少変わっても水の美しさを保って欲しい。支流に住む責任も含めて。
1034 大切にしたい。
1035 通勤の為１日２回は必ず通る。気持ちがいい。
1036 小さな子供も安全に出来るだけ自然のままの所で遊べる場所があれば。
1037 カヌー体験をしてみたい。

1038
小学生の時クツワ虫、竹の子を取った。柳で刀を作り、竹で水鉄砲をした。河原にうさぎを追ったなあ。竹林を養
生し、昔の思い出を出現してもらいたい。

1039 別に施設なんかいらない。いるだけでなごめる空間。
1040 何時までも虫、貝が採れたり魚釣りが出来る川であって欲しい。渡り鳥や人の憩の場であって欲しい。
1041 地域住民同士交流の場となればいい。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方として、どのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

1042 小さな子供が安心して遊べたり泳いだり出来る場所を作って欲しい。
1043 ご意見なし
1044 ご意見なし
1045 水量が昔のように豊富にそして、水質が良くなればよいと思います。
1046 ご意見なし
1047 昔は藍染めなどが盛んであばれ川であったと聞いている。

1048
サイクリングが好きなので、夢かもわからないが河口から源流近くまでの自転車（ウォーク、ジョギング含む）の専用
道路ができたらいいな。

1049 自然を守りつつ災害にも強い川づくり。
1050 散歩や水遊びができて自然を満喫できるよう。
1051 小さな子供が遊べる場所が欲しい。北岸グランドに風除けが欲しい。（サッカーの時寒すぎる）。
1052 ゴミ等の不法投棄がなくなり水量豊富で水質がさらに良くなれば川がより身近な存在になる。
1053 ご意見なし
1054 特になし
1055 ご意見なし
1056 ご意見なし
1057 後世に伝えれる川にしたい。
1058 欠陥場所はきちんと修理して頂いて、水を濁さない青い水をいつまでも流して欲しい。
1059 子供が安全に遊べる場所が欲しい。
1060 ラピス大歩危から見下ろす吉野川の流れ、心が洗われストレス解消。早明浦の湖底は見たくない。
1061 ご意見なし
1062 Bさん。ヘドロのたまっている吉野川に入って遊ぶ人を見かけた人はありません。
1063 カヌーや水上スキーなんかのスポーツに利用したい。
1064 水が汚染されなくて美しい吉野川となり、楽しく遊べる川になるように。
1065 小さな子供でも安全に遊べる場所が欲しい。
1066 ご意見なし
1067 青い水。広い空間。人間再生の場所。
1068 ご意見なし

1069
昔水辺で遊んだりした記憶がありますが現在子供たちを連れて行く気にはならない。水がもう少しきれいだったら
なぁと思う。

1070 散策をして俳句を作るために感動をひろいに行く。
1071 川原で砂遊び。水あび。
1072 吉野川ハーフマラソンのようなスポーツイベントを開催して欲しい。
1073 今のままがいい。

1074
特定の人の漁場とさせてはならない。県民皆の財産であると思います。今後安全なマリンレジャーの場所に出来
たらよいと思う。

1075 河川敷の堤防の草に寝転んで川を眺めるなどゆったりできる堤防。
1076 親水。ふれあいの場を。
1077 石を並べて作った物も見た目にはきれいだけどやっぱり自然と草が生えた川の護岸が心が和む。
1078 時々堤防上を散歩しているが、堤防以外にも安全に散歩できるような道をつけて欲しい。
1079 ご意見なし
1080 第十堰や河口の干潟など孫と一緒に行きたいと思います。
1081 ご意見なし
1082 昔の住人の歴史をほりおこして欲しい。それは、私達の先祖の話を知りたい。
1083 昔は魚も獲ったり水泳をしたが今は川原に木や竹や草が生えており、昔の吉野川に戻したい。
1084 豊富な水。きれい。
1085 魚が獲れて清掃ができればいいと思う。

1086
趣味が釣りと写真なので、魚釣りは面白いです。吉野川で初めて大きな魚を釣ったので、思い出の場となってま
す。

1087 ご意見なし
1088 川のほとりなど散歩していると吉野川のそばをいつのまにか通っているし、気が付けばそばにあるという感じ。
1089 子供とイベントや川で安全に遊べる場所が欲しい。
1090 老若男女が安全で楽しく過ごせる場所がもっと欲しいです。
1091 地元の漁と県内外のラフティング等とも競合。
1092 水泳と貝拾い。
1093 子供の時釣りをしたり、水泳をしたり水遊びをした思い出の吉野川。いつまでも美しい川であって欲しい。
1094 アドプトに参加しています（企業ボランティア）。

1095

水上バイクは無いほうがいい。うるさく、危なく水中や水辺の生き物にも悪影響が大きい。やってる人には楽しいだ
ろうが、他には迷惑。吉野川は身近でいい川。親水公園などといった馬鹿げた水辺の工事は絶対にやめて欲し
い。

1096
今後とも吉野川と親しく付き合いたいと考えている。しばしば家に近い吉野川堤防ウォーキングをしたり、中、上流
部をたずねたいと考えている。安らぎがあたえられる。

1097 子供と一緒に遊べる場所があればいいと思います。
1098 手軽な釣りができるのでそのうちやってみたい。
1099 吉野川で一般市民が親しめる運動場や楽しいイベントを計画して欲しい。

1100
高年齢になると自然の中に憩いを求める気持ちが強くなります。住む人々にとっては川は生命の水を運んでくれ
る親のような存在です。何時までも自然のままで流れてほしい。

1101
①北岸河川敷を30年間、毎朝散歩、またはジョギング（1時間）をしながら、眉山、川、鳥、自然を眺め四季の移り
変わりを楽しんでいる。

1102 小さい頃父の祖父と遊んだ思いでが残っている。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方として、どのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

1103
魚釣りやハイキング、スポーツなど市民憩いの場であり、また、生活するについて水と切り離す事ができない程で
ある。

1104 水の豊富な川であってほしい。
1105 川遊びのできる場所を確保。できるだけ自然のまま残す。
1106 コンクリートをやめて自然の川岸にしてほしい。子供が遊びやすく。
1107 どうしても堰が必要であれば構造が簡単で維持費が安くあがる物を望む。
1108 子供から老人までが安心して自然と親しむことができる場所。
1109 自然を残したままで遊べたらいいな。
1110 小、中学生時、夏は吉野川で毎日泳ぎ遊んでいた。冬は寒ボラ釣り。
1111 川を中心にイベント等がもっとあればよいと思う。
1112 河川敷の施設を簡単に利用できるように。
1113 川の清掃などボランティアに参加したい。
1114 ご意見なし
1115 子供たちが安全に遊べる場所（水泳等出来る）。
1116 ご意見なし
1117 安全に散歩する事ができて空気がよく自然が多くあり、気分がやすらぐ。
1118 やっぱり釣りかな？。
1119 遊びの場としてもっと活用されるべきである。
1120 四季を通じて吉野川は風景は大事にしたい。それは自然の恵であり、それに敬意を払いたい。
1121 県民一人一人が、自分の川と思い汚さずきれいな水がながれる様にしてゆきたいです。
1122 いろんなイベントがあればどんどん参加したい（カヌー、アドプト等）ｅｔｃ。
1123 子供と水遊びをしたい。

1124
生まれたときから水泳魚釣りなどをして遊んできました。但し大雨時、大洪水で床上迄浸水した事も数え切れない
ほどでしたが、サメウラダム、池田ダムができてからは少なくもなりました。

1125 散歩したり軽い運動をしてみた。
1126 アドプト吉野川に参加している。

1127
夏は水上バイクなどをしている人を見ると良いなと思いますが、焼けるのが嫌で行かないですね。テントとかあれ
ば見に行ったりしてみたいです。

1128 もう少し車でおりやすい場所が多く欲しい。
1129 昔土手でつくし取りや散歩をしました。
1130 居を構えてからは毎日見る水の流れです。どうにもこの川を渡らないと、生活していけない流れでもあります。
1131 特に意識しない日常生活の中での吉野川であってほしい。
1132 子供の頃家族や友達と貝とりや水遊びした事は一生の宝物です。
1133 美しさを保ち、きれいな川でいてほしい。
1134 小さな子供が安全に遊べる場所がもっとほしい。
1135 色々なものが捕れるような川になれば。
1136 ウォーキングの場所。

1137
子供から若い時代は吉野川流域に住んでいたので自然に恵まれ色々と吉野川と付き合い楽しませていただきま
したが、16年間の県外生活で吉野川と離れ、何かイメージが変わったように思いました。

1138 遊んでいる人を見るところ。
1139 私は吉野川がバードウォッチングの場とか学習の場で、絵画とか写真の場になったらいいと思います。

1140
吉野川の環境を守るためでなく、全国の自然を守り育てるために、全国の学校で自然を保全してゆくために何を
しなければならないかを学ばす必要があると思います。

1141
昭和63年以来河川愛護月間行事には毎年参加している。家内は●●●●の行事鴨島境より麻名用水取り入れ
口迄、毎月一回早朝堤防のゴミを拾っている。

1142 河川工事をして便利になるのは良いですが、あまりにも人工的にはしないで欲しいです。
1143 人工的なものは極力自然に近い工法で安全に。
1144 ご意見なし
1145 国道32号を利用して高知へ行くとき素晴らしい風景によくであった。
1146 ご意見なし
1147 ご意見なし
1148 釣り。散歩。
1149 漁師、漁協等が我がもの顔で巾をきかせすぎている。県民市民全員の財産であることを忘れないように。
1150 清流の源をしっかりするため植林と川の浄化に香川県民も努力するべきである。
1151 貴重な心のやすらぐ場として残しておきたい。

1152
キャンプ。バーベキュー。水遊び。川岸をきれいにすればもっと楽しい。町内会ごとにアドプト運動に参加すれば
意識が高まる。

1153 できる限り、自然のままでおいておく。
1154 ご意見なし
1155 魚釣りをしているが最近水が汚れている。川魚を食べなくなった。川魚がくさい。

1156
コンクリートで固めないところの水際の景色がなんとも美しいといつも自然の恵みに感謝しています。出来るだけ、
自然の流れを尊重して欲しいと思います。

1157 ゴミの少ない川岸にしたい。
1158 子供たちと学習の場として川と付き合いたいと思う。川が子供たちに教える事は多くあります。
1159 ご意見なし
1160 子供たちが安全に遊べるようなところが。
1161 自然を生かした遊び場がほしい。
1162 まだまだ自然がいっぱい残っているので、子供の学習の場としてつきあっていてほしい。

1163
若い頃は子供を連れてよく釣りをした。また、河口でバードウォッチングもした。さらに、よくソフトボール競技に熱
中した。近頃は、年をとってきて散歩をよくします。
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受付番号 ご意見・ご提案

1164 ご意見なし
1165 散歩が中心です。アドプトにも参加している。
1166 干潟での貝堀りなどしてみたい。

1167
海岸でウォーキングしたり、思索をするよい場所に私にはなっています。しかし護岸がしっかりして安全になったの
で安心しておれるという安心感ができている。

1168 ご意見なし

1169
フリーマーケット等イベント参加している。駐車スペースもあり、便利。もう少し、川沿いの道路が広ければ良い。わ
かりにくく事故も多い。

1170 水が豊富できれいな川であってほしい。
1171 ご意見なし
1172 よく橋の上から水上バイクを楽しんでいる人を見かけます。自分も挑戦して見たいなあと思います。
1173 ご意見なし
1174 ご意見なし
1175 現在はあまり川とふれあっていません。
1176 魚がたくさん捕れる川になって欲しい。
1177 次の世代へ吉野川のよさを残せるようにしたい。
1178 アドプトなどボランティアの行動の評価を大きく。
1179 ご意見なし
1180 もっと親水の場がほしい。子供にもっと川に近づいて欲しいので（川の危なさも知ってもらいたい）。
1181 公園を作って欲しい。例えば小さい子供の公園、スケートボードの少年用。
1182 釣りが出来たり、散歩に最高。空気も美味しい。
1183 距離が遠いので直接川との付き合いはないが、車で通るとき豊かな川の流れに憩いを感じる。
1184 ご意見なし
1185 子供の頃第十堰付近で遊んだり、魚を捕ったこと。

1186

たまに仕事で来るたびにホッとするのだが、実は意外に地元の人の姿を日常的には見ない。これを「吉野川は生
活の一部であり特に毎日川原に行くほどではない」ととるべきなのか,その逆に「日常的なものでないからこそ、特
別な日にだけいく」ととるべきか外来者にはわからない。

1187 昔、子供達が幼い頃吉野川で遊んだ楽しかった思い出がたくさんあります。
1188 川遊びが安全に出来ると良い（オートキャンプ場）。
1189 ご意見なし
1190 ご意見なし
1191 色々な魚が捕れるような川になれば良いと思う。菜の花畑の中でお弁当が食べたい。
1192 鮎釣り、しじみとりなどしている。清流をいつまでも保てるように。
1193 ご意見なし
1194 ご意見なし
1195 子供が安全に遊べるようにしてほしい。

1196
吉野川は海と違って水に触れて過ごした後でも塩分を流す必要もなく、夏場は水遊び、春、秋、冬には水生動物
や河川敷に生息する動植物とのふれあいや観察を通じ安らぎを求められる場所になればいい。

1197 ご意見なし
1198 基本的なこととしてきれいな水が豊かにながれている。
1199 ご意見なし
1200 レクリエーションとして付き合うのもいいが、徳島の財産として（すべてにおいて）接していきたい。
1201 川を政治とかイデオロギーに利用すべきでない。
1202 ご意見なし
1203 子供のサッカーでよく行きます。もっと子供と一緒に遊べるようなスペースがあったらいいな！。
1204 蜆やしらすなど多くのものが捕れるようにしたい。

1205
堤防、川原に空き缶やゴミなどが捨てられてあり、美しい吉野川がいまだに汚されて心痛みます。一段のパトロー
ルの強化と日本人の心の教育をも進んで行ってほしいです。

1206
1、現在の問題点を整理する事。今やらないと将来どの様なことが起こるのか。2、どういったことをこれからやれば
よいか。その順番はどうか。要するに、ＦＡＣＴ  ＦＩＮＤＩＮＧ だと思います。

1207 淡水魚の釣りも楽しみだが、憩いの場としての川辺の環境は絶対に欲しい。
1208 自然を生かした川で昔のように水は美しく水量も多い川にかえってほしい。
1209 魚釣りや蜆とりをしたい。安全に水遊びが出来る水際、公園が出来たら良いと思う。
1210 ご意見なし
1211 ご意見なし
1212 ?
1213 Ｂ。
1214 ご意見なし
1215 小さな子供が安全に泳げる川になればよいです。
1216 （Ｂさん。）
1217 Ｂさんの如し。
1218 出来るだけ自然を残し地域住民の憩いの場、レジャー場となればよい。
1219 安全で将来的に自然の残るような河川であってほしい。
1220 親水公園みたいなところが欲しいです。
1221 川の中の生物の観察。ウォーキング等してみたいと思います。
1222 目的を持った“つどい””公聴会”の場をつくればよい。
1223 川の流れる音は田舎（山城町）の思い出。子供達が川遊び出来る場所が欲しい。
1224 自然と安心。
1225 自然の力を回復して環境をましにしたい。
1226 自然のままに。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方として、どのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

1227 吉野川の中洲の雑木草を整理して欲しい。
1228 ブラックバスなど外来魚のいない鮎をはじめ昔からいる在来種の魚がいる川に復活して欲しい。

1229
県民の共有財産としてもっと身近なものという考えを持てば、自分自身の問題として水について考える事が出来
る。

1230 早明浦ダムの汚染が最大原因で川が汚染が進行している。ダム底水の放水禁止は出来ないのか。
1231 大好きな吉野川なのに、ゴミが多くて残念です。子供が大きくなったら一緒に清掃活動なども参加したい。
1232 昔のようなきれいな川原が欲しい。
1233 自然の中で川原に立つと心が落ち着く。
1234 川は危険がつきもの。しかし水に慣れ親しむことも大切。
1235 ご意見なし
1236 コンクリートの護岸はやめてほしい。ロンドンのテ-ムズ川のように自然に近い形にして工事をしてほしい。
1237 幼い子供が水遊びできるような水のきれいな川になって欲しい。今では、子供も川は汚いといっている。
1238 澄んだ水の美しさを見せつけてもらいたい。
1239 ゴミのない魚介類のすむきれいな水でいてほしい。
1240 姥ヶ島の広い所に運動場の作成、ゲートボール場を作る。
1241 吉野川の堤防道路を走って、ホッと一息ついている人がものすごく多いのでないだろうか。
1242 水との楽しさそして怖さ、自分の判断で自分が予防対策が出来るような教室を開いていただきたい。
1243 ご意見なし
1244 ゴミのない清い川にすると多くの人が集まりやすくなる（利用が増える）。
1245 堤防の下にゴミを捨てる人がいるので捨てれないように環境の整備が必要と思う。
1246 ｎａｔｕｒａｌ ｓｔａｎｃｅ。
1247 美しいまま保護したい。
1248 吉野川流域の住民の幸せを第一に意見を聞いてください。
1249 小さな子供が安全に遊べたらよいと思う。
1250 カヌー、キャンプを楽しみたい。
1251 ご意見なし
1252 下流の田園域はのどかで心安まる。現在のまま残すべき。
1253 ほとんど、吉野川に遊びに行くとかいうことがないので、もっと水際に交流の場があればと思う。
1254 ご意見なし
1255 ご意見なし
1256 ご意見なし
1257 もっと水がきれいになって安全で遊べる所がふえたら良い。
1258 ご意見なし
1259 ご意見なし

1260
教育の現場で言われている「ゆとりの時間」を使って子供達を川へ連れて行って川での思い出を残してやりたい。
今の子供たちは川へ近づいていない。

1261 ご意見なし
1262 ご意見なし
1263 キャンプ施設など多彩なレクリエーションの場を設けて欲しい。
1264 川辺に手軽に降りられること。
1265 ご意見なし
1266 釣りをしたい。
1267 今のままでよい。
1268 ご意見なし
1269 ご意見なし
1270 ご意見なし
1271 ご意見なし
1272 もっと子供が泳いだりできるようになってほしい。
1273 自然現象（大雨、風、日射）ごとに変化する川。流域の人々が暖かく見守れる川。
1274 きれいな水にして欲しい。
1275 釣り。

1276
基本的に海や川（河）でモノを使って遊ぶのは嫌いです。（水上バイクなんてもってのほかです）静かに憩い、生
活の糧として利用すべきだと思っています。

1277 ご意見なし

1278
以前は釣り（渓流釣り）を楽しんでいました。年齢と共に体力のことも考え今は写真をやっています。山や川、特に
渓流を見ているとシャッターを押すのを忘れてしまいそう。

1279 憩いの場でもあり、勉強の場でも。
1280 子供も大きくなり、今度は孫と遊びに行きたい。また広い場所があるため多くのイベントを催してもらいたい。
1281 いつまでも美しく保てるようにする。
1282 なし
1283 ご意見なし
1284 ご意見なし
1285 ご意見なし
1286 何かをするのではなく、川や水鳥の様子を見るだけで安らぐ。
1287 ご意見なし
1288 ご意見なし
1289 ご意見なし
1290 ご意見なし
1291 ご意見なし
1292 香川にとっては香川用水（池田ダム）による恩恵が多大である。今後とも適切な維持管理に努められたい。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方として、どのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

1293 水辺公園として整備して多くの人が集まる場をつくる。
1294 水に親しめるように、浅瀬での遊び場があればいい。
1295 ご意見なし
1296 ご意見なし

1297
結婚する前は週末になると犬を連れて散歩や水遊びをさせに、よく吉野川へ行ってました。実家が川に近いから
かな。今は遠くて行きたくても行けません。

1298 ご意見なし
1299 清流穴吹川の方がきれいで漁をしても遊んでも楽しいのでもっと水がきれいになるようにして欲しい。
1300 ご意見なし
1301 ご意見なし
1302 川で子供達が泳げれるようなきれいな川にする事が、今の私達の努めだと思う。
1303 時々河口の方面に釣りに行きます。流木、ゴミが多いのに驚きます。

1304
人工的な構造物はできるだけ見えないようにしてもらいたい。また堤防も台形断面でなく山形の自然な丘に出来
ないか。

1305 日常は付き合いはないが、イベントに参加した時は思い出づくりになります。
1306 自然の渚と水質の良好な環境を作るようになればよい。
1307 ご意見なし
1308 名田橋の下流で安心して水遊びが出来るところがいくつあるだろう。岸辺はブロック、砂浜砂場が少ない。
1309 憩いの場として夏はキャンプ、水遊びなど地域の人々との楽しい思い出の場所。
1310 美しい、きれいのイメージを損なわないように一人一人が川を汚さないように心がける。
1311 ご意見なし
1312 大きく、心が落ち着く感じがする。子供づれで楽しく、遊べれば良い。
1313 ゲートボールの休憩所はないほうが自然である。
1314 子供の頃から遊んだり、学習したりして小さいときから関心を持たせる。

1315
小、中学生の頃から自然環境を大切にする学習の場として吉野川を利用するよう考えるべきである。又、スポーツ
施設として利用も良い。

1316 子供の頃の魚釣り、水泳が良い思い出となっています。
1317 河川敷地を利用してもっと憩いの場を作って欲しいと思う。
1318 ご意見なし
1319 ご意見なし
1320 川辺の風景の良いところに簡単に車で乗り入れできる道がほしい。
1321 水量が減ってきている。
1322 ご意見なし
1323 水の大切さ、水質を考えていきたい。

1324
昔から川釣りが好きだが最近は魚が少なくなってたようにも思われる。見た目では水はきれいに見えるがやはり汚
染か。

1325 ご意見なし
1326 ご意見なし
1327 水を香川県へまわして欲しい。（すぐ海へ流さず）。
1328 ご意見なし
1329 ご意見なし
1330 夏場に子供達が安心して泳げる処が是非必要と思います。
1331 自然が雄大。
1332 豊かな水量を見て心をいやしたい。
1333 ご意見なし
1334 ご意見なし
1335 ご意見なし
1336 ご意見なし
1337 漁をしているけど水が悪く川がくさい。イベントなどに参加し、子供たちに川との思い出づくりを残して行きたい。
1338 ご意見なし
1339 水も汚さないような利用の仕方に尽きる。
1340 安全に遊べるように整備を充分にしてほしい。きれいなトイレや公園など作ったら？。
1341 善入寺島での農業。
1342 いつまでも美味しい天然の鮎が食べられると良いと思う。
1343 鮎釣りが特に面白い。
1344 ゆっくり風に吹かれている。
1345 いつまででも美しい自然を感じられる場所であってほしい。

1346

堤防の上を毎日散歩している。空気も景色もよい。しかし堤防の上を一般の車が良く走りおちおち歩けない時が
ある。警察に言っても管理が異なるとの事で取り合ってくれない。国土交通省の看板があるが、実際取締りをして
いないのでないか。

1347
３～５キロ毎に駐車場が欲しい。散歩したり釣りしたり、いろんなことをするにも正式で公的な駐車場があれば近づ
きやすい。今はここに車を止めても良いのかなという程度で車を止める。少し気兼ねしながらである。

1348 水際公園などをもっと整備してほしい。
1349 余暇を過ごすのに、最適である。特にアドプトには生きがいを感じる。
1350 ご意見なし

1351
父が釣りが大好きで毎日つりに行っているくらいです。何時までもきれいな川でいて欲しいですね。あと川辺に温
泉とかキャンピング場、ウォーキングが出来る公園とか自然に身近にふれられる施設などが欲しいですネ。

1352 徳島市より歩いて吉野川堤防～応神村まで小学生の頃。
1353 きれいな水が豊富で気軽に釣りなどが出来るような川になって欲しい。
1354 漁をしているが、昔のような清い水がよみがえればと思っている。

174
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受付番号 ご意見・ご提案

1355 水質の浄化に協力できれば。
1356 ご意見なし
1357 なし
1358 ご意見なし
1359 ご意見なし
1360 魚釣り。水車。観光。小谷鯉を飼う。

1361
水資源という一番欠かす事の出来ない物を供給している吉野川をいかに大切にしていくかという事を常に危機感
を持って取り組んで行く事です。

1362 ご意見なし
1363 ご意見なし
1364 雄大な川を眺めて安らぐ場所。
1365 魚釣りをしているけど４０年前のような美しい川に戻したい。子供が水に親しめるような安全な場所を作る。
1366 子供を連れて遊びに行きたい。
1367 水遊びが簡単に出来るような場所や施設がほしい。カヌーとか、釣り、潮干狩り。
1368 徳島は山あり、川ありで自然に恵まれているのでイベントのある時しか行きません。
1369 ご意見なし
1370 もう少し水が豊かになれば良いと思う。
1371 直接には何もないけど見ているのがすき。
1372 ゆっくり上流よりカヌーで下りたい。
1373 ご意見なし
1374 今の自然のまま残してほしい。
1375 安らぎの場として、ゆっくり時間を楽しみたい。
1376 今はない。
1377 ご意見なし
1378 ご意見なし
1379 ご意見なし
1380 安全に遊べる施設を作って欲しい。
1381 ご意見なし
1382 ご意見なし
1383 心が癒される場所を守って欲しい。
1384 川の憩いの場としての開発をして欲しいです。
1385 これ以上、汚さないでほしい。
1386 身体が健康である限り、釣り、散歩をして楽しみたい。

1387
のんびり景色を眺められる。木陰やベンチが沢山あると良い・・・と思います。河畔林は、下流域には育たないもの
でしょうか？。

1388 ご意見なし
1389 河口近くは、大きな広場があり土手は整備されましたが、野犬が多くて散歩に行けません。
1390 ご意見なし
1391 憩いの場であります。心や安らぐ場でもあります。
1392 ご意見なし
1393 子供達が遊べる施設が川のたもとにあったら良いと思います。
1394 永遠にいろんなものが捕れる ように。
1395 ジョギングしたりして、癒しとなれる場所。
1396 釣りが出来るような水にするよう。
1397 自然のままでよい。
1398 ご意見なし
1399 ご意見なし
1400 ご意見なし
1401 ご意見なし
1402 野球等のスポーツや散歩などで利用したい。
1403 自然と生活との調和が取れた場として吉野川をよみがえらせてほしい。
1404 ご意見なし
1405 美しい吉野川を後世に伝えたい。

1406
河川敷へ車で降りようと思っても、運転のうまい人でないとできない狭い道しかありません。堤防の上に車を停める
わけにもいきませんし、もう少し近くまで降りやすくしていただけると行くのも気軽に出来るのですが。

1407
現在は川を見に行くようなゆとりの時間がないので、今後は時間的に余裕が出来れば川を憩いの場として使いた
いと思います。

1408
草原も豊で微生物、小魚がいっぱいの川、河、陸上も小動物にあふれていた昭和３５年頃を偲んでいる。せめて４
０年時間が戻せたらばと・・・。

1409 ご意見なし
1410 水をきれいに保持したい。
1411 水泳ができて、キャンプができる場所でありたい。
1412 上、中、下流域ともいつもきれいな魚の多い川であって欲しいが、ダムつくることによる影響はわからない。
1413 自然のままのきれいな水の流れる風景を残しておいてほしい。
1414 自然に優しい、子供の遊び場所をつくってください。

1415
場所を選定して、親水公園等の整備をして皆が近づきやすくしてほしい。但しあまり人工的にせず、現地形等を
有効に活用して欲しい。

1416 洪水の歴史を忘れず、子供たちに砂山（堤防）が崩れ川氾濫シュミレーション教えたい。

1417
４０年前では遊び場魚をとる。水はきれいと思っていました。今は工場のためもいるし、農業のためにも使用する
し。

175



Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方として、どのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

1418
できる限り、豊なありのままの自然と触れ合えるところとして、開発を避けて、本来の川の姿を残していきたい（人工
的な遊び場は止めてほしい）。

1419 昔に比べると、シジミ等もとれにくくなったと聞きます。もっと美しい川にして欲しい。
1420 ご意見なし
1421 バードウォッチングや水遊びなどのできる清らかな水辺つくり。
1422 水の豊富でいつもきれいでいて欲しい。
1423 池田ダム以降鮎漁が極端に悪くなった。ダム堰を造らず自然の川を残してほしい。
1424 水遊びができる場所を作って欲しい。
1425 キャンプ施設がもっと欲しい。
1426 美しい自然を守ってもらいたい。

1427
吉野川ならびにその支流の清さ美しさを何とか後世に伝えたいとアドプトに参加し、又常にその気持ちで川と接し
ている吉野川リバーキーパーズの一人として。

1428 昔は泳ぎ釣り、貝を掘る場所をであったが、現在は年をとり、いずれとしない。散歩して景観を見るのみ。
1429 ご意見なし
1430 ご意見なし

1431
グラウンドのあちこちにゴミが落ちていました。前に来た時よりも、ゴミ箱の数が減っていたように思えます。ゴミ箱を
もっと増やしてください。

1432 現在あの景観を変えないで欲しいと思います。

1433
ダム湖にはブラックバスなどが繁殖し、川にはアメゴなどの姿は見えなくなり又昔から生息していた他の魚の姿も
見えない。

1434 泳いでみたい。キャンプ。
1435 ご意見なし
1436 魚釣りで魚なんかを釣ってみたい。植物の観察なども。
1437 もっと水が豊富できれいな川になって欲しい。
1438 ご意見なし
1439 ご意見なし
1440 阿波中央橋に上流入江の川にボート場などつくれば良いと思う（中央橋下より進入をつくり）。
1441 子供の頃に過ごした楽しい思いを孫にも残してやりたい。
1442 色々付き合う方法がありますが、安全等の配慮が必要です。ゴミ問題も改善する必要あり。
1443 ご意見なし
1444 のんびりと川を下る筏。
1445 もう吉野川は死んでいる。川の流れは昔と変わっていないが、水は完全に死んでいる。
1446 昔はきれいな河原があった砂原があった。

1447

小さい子供を連れて行っても安心して遊べる場所や貝堀のできる場所が欲しい。（そのためには、一番に水を綺
麗にし澄んだ川を取り戻して欲しい）何でも綺麗で新しく作るばかりでなく、昔からある物にも手を加えたり、修理
（補修）を通してこれ以上の水の悪化を防いで欲しい。

1448 今のままで変わらない方が良い。
1449 ご意見なし
1450 一人一人が責任を持って汚さないよう心がける事で何時までも美しい吉野川であって欲しいものです。
1451 ご意見なし
1452 憩いの場として又水量があり、綺麗な川として今後も残していきたい。
1453 すべての人が川を愛し、ゴミのない川や堤防にすれば自然と人が集まる場所となるであろう。

1454

１：少年時代から、ハゼ、鮎、ハヤ、ウグイ等。３：景色が美しい、特に春のツクシ、タンポポ、レンゲの季節は美し
い。７：春、夏、秋、冬、自然、草木が人間以上の生命力、知恵について教えてくれる。９：小学校一年生で名田橋
の対岸まで泳いだ事、馬や牛を洗った事、魚を釣った事、友と毎日遊んだ事は目に浮かぶ。

1455 誰でも川に直接触れ合えるような場所が上流でも下流でもほしい。
1456 今はまだわからないが、これを機会に考えてみたい。
1457 ご意見なし
1458 ご意見なし
1459 現状が一番。
1460 ご意見なし
1461 河川敷公園を多くし、皆が楽しめるようにしてください。
1462 ご意見なし
1463 すべてに該当する（小さな子供では安全に遊べる場所）
1464 泳げる（子供が）川。
1465 ご意見なし
1466 子供と釣りや貝ひろいしたい。

1467

私の那賀川との付き合い方を9-1で回答としました。吉野川の近くで生活したわけでもなく遊んだ経験もありませ
ん。吉野川との付き合い方といわれてもピンとこないのが本音です。私は川が好きだし、もし吉野川の近くに住ん
だら9-1の解答となると思います。

1468
河川本来の環境保全のためには、水上バイクなどのエンジンつきのもの、河川敷への車進入禁止など規制が必
要。

1469 今は世の移り変わりの時吉野川の水に視点を置いたこと事態なるほど国土交通省だと思う。
1470 ご意見なし
1471 ご意見なし

1472
小さな子供が、川と遊べるような場所（自然を生かした物）をもっと多くつくって欲しい。河川法も大事だが、その地
域に住む人間の為の法をとして考えて欲しい。

1473 週末に色々なイベントをもっと行って行けばよいと思う。
1474 前より魚の数が少ないように思う。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方として、どのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

1475
川を大切にすることへの認識を徳島県民にもっとアピールしなくてはならないと思う。一部の人間だけが旗を振っ
ても駄目だ。

1476
水道料金を少し上げ、その代金を森林組合などに依頼し、山林の間伐をし、まざいた木などは中近東の燃料とし
て無償で送る。

1477 漁をしているが、もう少し美しい水になってほしい。外国の魚の放流の禁止。
1478 水中の石、雑草に生えるコケの種類が変わってきた。

1479
私に心の安らぎを与えてくれます。それと同時に生産活動の大切な水を与えてくれます。自然の美しさと大切な
水の利用計画を調和してください。

1480 ご意見なし
1481 公園。遊び場。
1482 ご意見なし

1483

河川敷内に運動場が多数作られていますが、このような公共施設は各自治体が各々の地域に自力で作り河川敷
は本来の草地や池沼に戻して本来の自然半自然の状態にすべきです。（自然保護、環境保護のお題目に矛盾
しています）。

1484 水上バイク等をよく見ますが、それだけでなく小さな子供、母親等安全に水に触れる場所が欲しい。

1485
子供の頃はよく泳いで遊んでいましたが、いつからが危険のため禁止になってしまって・・・。子供にも安全に遊べ
るようになってほしいです。

1486 何かの発見の場。そっとしておいてほしい。
1487 前いた魚がいなくなったり、鮎が少なくなって釣りもできない。
1488 幼少の頃から筏流しが通っていたのをよく見たので懐かしい。水遊びの場だ。
1489 ご意見なし
1490 吉野川にて魚とった。
1491 離れていて、別に考えた事ない。
1492 蛍のすめる自然にやさしい護岸工事。
1493 ご意見なし
1494 永遠に美しい環境を保ってもらいたい。
1495 憩いの場として。
1496 夏の夜、家の屋上で吉野川平野を一望するすばらしさ。藍住町の花火大会は最高だ。
1497 水泳を楽しみたい。水遊びの場。
1498 鮎やアメゴを絶滅させることなく、魚たちが住みよい川にしたい。害虫、害魚、害鳥は駆除して欲しい。
1499 ご意見なし
1500 色々な魚が多く捕れる。水遊びもできる川になればいい。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方としてどのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

1501
若者が水上でウィンドサーフィン、水上バイク等よく目立つようになった。次第に増えてくると各々の区画が必
要でないか。

1502 河川敷など自転車で走ると大変なごやかな気持ちになる。

1503
吉野川第十堰の今後の在り方を、沿岸市町村の農家の方々やＪＡ、市場、土地改良区など多数の農業機関
を交えて、生産者の地位、所得向上に即効性があるように議論する事が一番必要だろう。

1504 ご意見なし
1505 ご意見なし
1506 ご意見なし
1507 ご意見なし
1508 吉野川流域の人もそうでない人にも潤いを与え続けてほしい。
1509 ご意見なし
1510 ご意見なし
1511 安全に川まで降りることができる場所を作る。景観を考慮した美しい橋を利用したい。
1512 現状維持。

1513
吉野川は確かに綺麗だけど小さい子供が泳ぐには危険です。私に自分の子供が出来た時も、昔のように泳
がせてあげたいです。

1514 魚釣り場や川遊び場がほしい。
1515 次世代にこの状況、環境をそのまま伝えていかなければならない。
1516 見たり、スケッチを描いたりする。
1517 釣りだけ。
1518 自然を体験できる場として人工物は出来るだけつくらない。
1519 野球で、河川敷グランドを利用しているが、本格的野球場を設置してほしい。
1520 小さな子供が安全に遊べない箇所が多いように思う
1521 あれることの無い静かな流れの川というイメージを続けていく川でありたい。
1522 ゆったりと出来る場所としてずっとあって欲しい。
1523 アドプトに参加し、美しい吉野川にしたい。
1524 水辺で遊べる場所が欲しい。
1525 河川敷でフリスビーをした。その時の彼とは別れて良い思い出です。

1526
子供と遊びたいが、川の中に柳の木が生え、それに古いビニールがかかり、大変見苦しい。流木がかかり簡
単に近寄れない。

1527 もっと遊べる場所がほしい。
1528 ご意見なし
1529 河川の自由使用（釣り、潮干がり等）。
1530 ご意見なし

1531
小さな時から吉野川で釣りをし、貝とりしてきたが、最近は貝など非常に少なくなった。水が豊富できれいな吉
野川に。

1532
年齢と共に川に対する郷愁は大きくなり楽しみを享受する気持ちも強く増す。ボランティアで恵に報いる事を
しながらギブアンドテイクで何時までも身近な川であってほしい。

1533 ご意見なし
1534 ご意見なし
1535 安全に遊べるところがもっと欲しい。
1536 ご意見なし
1537 今後も身近な美しい風景が失われないようにしたい。
1538 ご意見なし
1539 ご意見なし
1540 ご意見なし
1541 ご意見なし

1542 二年に一回で吉野川を小学生の野外キャンプとして親子、地域ふれあいの場として利用させてもらっている。
1543 散歩コース、公園が増えればと思います。
1544 ご意見なし
1545 ご意見なし
1546 ご意見なし
1547 ご意見なし
1548 ご意見なし
1549 ご意見なし
1550 大自然とともに生きたい。
1551 早明浦ダム下流部の常時流量を増やし、人間が触れ合える河川に。
1552 ご意見なし
1553 水上バイクはうるさくてたまらない。迷惑である。もっと周囲の事を考えて欲しい。

1554
休日に吉野川の近くで車を停めて昼食を取ったりしているので、何時までもホッとできる空間であって欲しいと
思っている。

1555 ご意見なし

1556
車の通らない歩くだけの道を多く作る。河川敷に余り作物を作らない。作るだけならいいが、ぼろ小屋を建てさ
せない。

1557 子供と一緒に安らげる場。
1558 ご意見なし
1559 ご意見なし
1560 小さい子供が、安心して遊べるようにしてほしい。
1561 憩いの場としての充実。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方としてどのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

1562 子供の遊んでる場所がたくさんあったら良いのに。
1563 ご意見なし
1564 ご意見なし
1565 母の里が土佐町なのでお正月などに横を通る。
1566 目で見て楽しめる川になれば。
1567 ご意見なし
1568 ご意見なし
1569 ご意見なし
1570 綺麗な川にして欲しい。
1571 ご意見なし
1572 ご意見なし
1573 ご意見なし
1574 ご意見なし
1575 生活にレジャーにこの自然を大切にして行きたい。
1576 ご意見なし
1577 親水公園的なものを整備すれば子供達も安全に遊べる。
1578 ご意見なし
1579 ご意見なし
1580 吉野川には何時までも清い水流があって欲しい。

1581
人間も自然物であるとすれば、人間が造ったダムや堰も自然であると言える。ビーバーが造ったダムがそうで
あるように。ただそのため人間がダムや堰に駄目にされるかもしれないのも自然なことである。

1582 鳥を見ていると心の安らぎを感じる。特に第十堰の水の流れ、その音は素敵と思う。
1583 川でのバーベキューやキャンプもいいけれど、その後のゴミの後片付けをきちんとして欲しい。
1584 疲れた時、心を癒してくれる。

1585
ゴミを捨てる人がいることが残念である。一人一人が川のことを大切に思っていれば、もっと綺麗になるだろ
う。

1586 自然を大切にした遊び場。
1587 いつまでも、清く美しくあってほしい。
1588 水が増えて、河原のあしがはえているのがなくなればいいな。
1589 公園にして欲しい。誰でも気軽に遊べるように。

1590
子供が少年野球にいたので、河川敷グランドはよく使用させていただきました。もう大きくなったので近くを通
るたび懐かしく思います。

1591 川の清掃をして安全に散歩や水遊び、学習が出来るようにして欲しい。

1592
昔は吉野川で泳いでいたと、父母に聞いた事があります。家から海まで遠い人達もいるので、吉野川でも安
全に水遊びができる場所をつくって欲しいと思います。

1593 小さな子供達と一緒に遊べるような所がほしいです。
1594 小さな子供でも安全に遊べる場所を増やして欲しい。
1595 ご意見なし
1596 ご意見なし
1597 下流域を除けば釣り人がほとんどいなく寂しい。
1598 ご意見なし
1599 小さな子供がいるので機会があれば、川遊びに連れて行ってやりたいと思います。
1600 川の清掃に参加しているが、考えられないようなものが流れてきており、驚いている。
1601 ご意見なし

1602

広い河川グラウンドは使用料も安くとても便利。といっても川は良い事ばかりではないので、過剰な水防は必
要ないとしても常に水防については考えてゆかなければならない。日常の訓練や、場合によってはダムも必
要。

1603 Ｂさん。
1604 ご意見なし
1605 釣りをよくする時にゴミを出さずに、落ちてれば清掃をする。
1606 少年の頃、美しい清流で泳ぎ魚を捕った思い出が多くある。
1607 幼い頃、良く泳いだが今は水量も少なくなり、水が汚くなっている。遊泳禁止なので泳げない。

1608
家では善入寺島があり、畑と田んぼを耕作しています。昔は橋が無いので、川の中の水を渡り畑へ行ってまし
た。

1609 色々な魚が棲めるような綺麗に保てる川づくりをしたい。
1610 徳島の人なら一度は吉野川を訪れ、なんらかの思い出がある川であってほしい。
1611 オートキャンプ場やちょっとした家族で出かけれる所をつくってほしい。

1612
人工的なものは何もいらない。子供達の遊び場なんてもってのほか。自然のままにしておいてほしい。子供は
勝手に遊びます。

1613 高齢者の利用が少ない、もう少し施設整備が必要と思う。
1614 近年ボート、カヌー等で川下りをしている人と話合いの場を望む。迷惑している。
1615 自然を大切に残し、文明の機械や器具を持ち込ませない様なエリアをつくる。
1616 Ｂ。
1617 危険な場所と安全な場所を明確にして欲しい。
1618
1619 河川敷内の散歩道。
1620 気の向くままに接する川である。
1621 吉野川は自分だけの物でないという思いを持って欲しい。
1622 水質が非常に良いのでお菓子の会社や食料品の会社を誘致したい。
1623 堤防の上を毎朝散歩出来ること。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方としてどのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

1624 友達と釣りをしたり、又河原でバーベキューをしたりと、楽しい思い出を作っていけることを望みます。
1625 公共事業費削減の問題もあるが、水辺環境の整備は必要であると思う。
1626 全ての面において利用したい。
1627 子供にも自分と同じような思い出が持てるよう吉野川で楽しませている。
1628 吉野川及び支流河川を豊富な水量にしたい。
1629 ご意見なし
1630 安心して水遊びができること。
1631 昔は多くの種類の魚類がいたが数少なくなったのが残念です。
1632 ご意見なし
1633 ご意見なし

1634
憩いの場として散歩やつりを楽しんでいます。直接水に触れる場（砂浜のような場所）がもっとあると良いと思
います。

1635 堤の上で水のゆったりした流れを見ているだけで心が安らぎ、疲れが癒される。
1636 日頃の煩雑なことを忘れ、自然が一杯の中で休養する。
1637 水際公園の新設。河口付近、新吉野川橋付近。
1638 吉野川は県民の財産である。管理しているのは国土交通省で県民の便宜を図るべきである。
1639 ウィンドサーフィンはいいが、水上バイクはダメです。(うるさい。)
1640 美しい自然を保って欲しい。
1641 ご意見なし

1642

阿波町環境フォーラムのエコクラブで子供たちと「吉野川で遊ぼ」を夏と冬に行っています。個人的には7月
下旬頃、鮎のバーベキューで仲間と楽しんでいます。洪水時には大変怖くもあるが、その直後の鮎つりはまた
楽しみです。

1643 川で遊べるように、孫と共に。

1644
学校行事で出かけることはあったけど、大人も対象にしたイベント等を通じて、もっと身近なものに感じられると
いいと思います。

1645 ごみの不法投棄の対策を講じていつまでもきれいな川に。
1646 つりが大好きなので吉野川をもっときれいにして魚が住み良い環境にして釣りを楽しみたい。

1647
雄大な自然を前面に打ち出し水上スポーツ、つり、貝掘り、源流ツアーなどを組み合わせグリーンツーリズム
のプログラムを作る。

1648 特になし
1649 キャンプとかしてみたい。
1650 最近は水量も少なく水質も悪い。鮎の匂いが悪い。

1651
吉野川堤防上の道はほぼ直線で吉野川の景色を楽しみながらサイクリングできる最高の場である。全国規模
のサイクリング大会の開催も可能だと思う。

1652 鴨島の県民グラウンドの整備をして欲しいです。

1653
豊かな水量が欲しいです。漁をしていけど柿原堰上流よりの分水に頭を悩ましています。早急に第十堰の魚
道の改修を望みます。

1654 ご意見なし
1655 ご意見なし
1656 貴重な川を大切にしたいと思うので、川の清掃に参加したい。
1657 家族で遊べるスペースがあればいいと思います。
1658 河川敷や堤防の草を刈って遊びや憩い・くつろぎの場所にして欲しい。
1659 ご意見なし
1660 ご意見なし
1661 吉野川の自然が無くなっている。(護岸工事で魚の居場所がない等。)
1662 上流にも広場や公園が欲しい!長岡郡本山町寺家あたり。
1663 小さな子供でも安全に遊べる場所にして欲しい。
1664 自然に逆らってはいけない。これまで耐えてきた堰で何が駄目なのか?
1665 ナシ
1666 大自然から色々勉強する機会の場として利用すべきである。
1667 コンクリートを使うことは避けて欲しい。できるだけ自然に近い形で補修をして欲しい。
1668 今のままの自然美が好ましい。(魚や鳥が生きていけるような。)
1669 安全に川岸まで行ける道が欲しい。
1670 水が豊富で美しく色々なものが捕れる。生きている川であって欲しい。
1671 釣りをしながら自然に親しむ。
1672 安全で皆が親しめる川にしてもらいたい。魚釣りや水辺でのイベント。
1673 あめごがたくさん釣れる川にしてもらいたい。
1674 ご意見なし
1675 水質がもっと良くなれば尚良い。
1676 いたるところの山間に、砂防ダムがあって、景観を損ねている。
1677 ご意見なし

1678
私は自営業で津田地区で商売をしている関係で、よく魚を食べます。よって水質を汚さないで、漁業資源を
大切にしてほしいです。

1679 よく石井町あたりに釣りに行きました。又天気の良いときはお弁当を買って、吉野川を見ながら食べました。
1680 ご意見なし
1681 もっと鮎が釣れるように!
1682 魚がいっぱいいる川。
1683 ご意見なし

1684
昔は泳いでいたので泳げるような場所を作って欲しい。出来れば子供たちが安全に水遊びが出来るような河
川プール、水とふれあえる公園、生物とふれあえる公園等の河川と係わりの深い公園を作って欲しい。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方としてどのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

1685 1.5.9は子供の頃、12.14は現在。

1686
河川全体を昔の状態に戻すのは難しいので子供達が安全に泳げる河川プール、水と触れ合える公園等を
作ってもらいたい。

1687
下流域において、マリーナ設備を増やす。ジェットスキー,ウェイクボート等の設備を作り日本を代表するマリン
(?)スポーツのメッカになると良い。

1688 ご意見なし
1689 年に３～４回アドプトで川の清掃をしているが、もっと増えていって欲しいと思う。
1690 社内の家族パーティーに利用している。（バーベキュー大会）。
1691 カヌーで上流から下りれて水道トイレがあり、川の駅みたいなものが１０キロ位でほしい。

1692

河川干潟にも年に４から５回行かせてもらっています。カニを見に…親子の触れ合いの場にも、学習の場にも
自然の学習にもなっています。今後も続けていきます。河川敷にもボールを持ったりしてよく行きますが、犬の
糞だけには困ります。ボーとする時間も人間には必要だと思うし、行く所はまだまだ少ない。子供をずっと手を
握っていないと危ないところが多い。

1693 豊かな自然の風景。写真撮影。
1694 ご意見なし

1695
清流のイメージは絶対守って欲しい。子供達が安全に水辺で遊べるような体制が必要。工業用水等の活用も
大切。

1696
水辺で楽しめる場所があれば良いのではないかと思います。今の吉野川の中流、下流では水と触れ合う場所
が少ないので。

1697 今の吉野川、風景等をこわさないようにしてほしい。
1698 個人、家族グループなど何時でも、何処でも自然を楽しみながら運動ができる場所を多くつくってもらう。
1699 昔の川に戻して欲しい。美しい水、豊富な生物群（水生昆虫、魚類）、水量豊。
1700 ご意見なし
1701 犬とよく散歩しますが、ゴミの不法投棄が目立ちます。
1702 ご意見なし
1703 高水敷の整備も良いが水際の整備をお願いしたい。水との触れ合いにおける付き合い方を考えている。
1704 アドプトについては先ず付近住民の参加が必要。河川敷の不法投棄の品物は農業関係が多い。
1705 釣りと美しい環境を大切にしたい。
1706 ご意見なし
1707 もっと大人も子供も安心して遊べる川にして欲しい。イベント広場をつくってほしい。
1708 子供が遊んだりして安心してできること。
1709 今後源流域の間伐が重要になってくると思います。
1710 河川敷の整備。

1711
鮎の友釣りをするが、ダムの影響で水が濁り、川底も充分見えず、生臭いにおいがする川でなく、海部川のよ
うな自然の美しい清流にして欲しい。

1712 ご意見なし
1713 少子化の中で特に子供と川との関わりが激減し、閑静な空間が寂しく感じる。

1714
吉野川ほど恵まれた距離（７００メートル）から今まで通り、シーズン中の釣り、女房、子供、孫らと散歩そして
ジョギング時には眺める川の流れは心が広く休まる。

1715
私たちの子供の頃は川で水泳等をしたが、最近の子供達は安全に遊べる場所が少ない様に思う。予算的な
事があるとは思うが。

1716 安全に遊べる所が多くあれば良い。
1717 憩いの場として、公園など設置して欲しい。
1718 安全に遊べる場所が欲しい。川へのアクセスが容易に出来るとうれしい。
1719 都会の人が帰ってきた時など子供達と一緒に遊べる場所がほしい。
1720 皆がゴミを捨てず何時までも綺麗な川でいたいです。
1721 最近は直接川に行く事はないが、北岸、南岸の堤防を車で走るたび、川があって良いなと思う。
1722 Ｃさん。
1723 ご意見なし
1724 静かなところで釣りがしたい。
1725 小さな子供でも安心して遊べる所にして欲しい。
1726 ご意見なし
1727 Ｂ。

1728
吉野川下流の堤防を一時間友人たちをウォーキングしている。こんな気持ちの良い運動ができ、排気ガスに
も脅かされずに歩けるようこのままいつまでもいてほしい。

1729 小さな子供がいるので、親子がそろって楽しめる様な所があれば良いと思う。
1730 小さな子供がいるので、自然を残して遊べる場所が欲しい。もっと自然を保護していきたい（清掃など）。
1731 小さい子供のときから川と遊んだため。

1732
魚釣りに行ったり犬の散歩に行ったりしているけど、水が少なくなり魚などがいなくなって釣れない。ゴミがある
から掃除がしたい。

1733 今以上に自然を壊さず、維持していけるようにすることが大切だと思う。
1734 Ｂさん。Cさん。貝と魚等がすめる様。
1735 ご意見なし
1736 人工的に整備しないでください。
1737 子供達が遊べる綺麗で安全な川にしたい。
1738 Ｂさん（川の生き物）。Ｃさん。
1739 川の中央部に錨入れると、ヘドロでこんな底に魚は住み付かず、入って来る魚は少なくなる。
1740 安全な面もあるが、危険もひそんでいる。自然とはそういうものだと思う。
1741 子供が川岸で遊び、大人が釣りをしたり、川舟に乗ったりすることが出来るような川にしてほしい。
1742 水遊び・散歩にしても、附近は危険がいっぱいです。安全に遊べる場所としてほしい。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方としてどのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

1743
水まで車で行きたい。子供と水遊びをしたい。近づきやすくしてほしい。（車で行ける所には船がある、これは
不思議です。）

1744
護岸工事の仕方に工夫をして欲しい。そうすれば一部をのぞく項目は、より一層満たされると思う。日本の河
川に、水上スキーは似合わないと思う。

1745 別になし。
1746 親水公園が欲しい。
1747 いろんなイベントをして頂きたいですね。県外にも、もっとアピールを。
1748 キャンプ。学習の場（利水・治水・災害など）。水遊びの場。川にちなんだイベントの場になってほしい。
1749 利水として永久的に使える様に。
1750 自然はそのまま残し、これからもそっとしておいてほしい。観光や娯楽には使わないでほしい。
1751 生活になくてはいけない水を、きれいなまま残したい。
1752 小さな子供が遊べる場所がほしい。
1753 人々が訪れ心安らぐ場となってほしい。人々の出逢いの場、交流の場となってほしい。
1754 Ｃさん。
1755 水の浄化を良くしたい。川魚を増やしたい。楽しい釣りがもっとしたい。
1756 渓流釣りで楽しみたい（車で30分で吉野川）。
1757 川で魚や流れを見つめゆっくりとした時間を過ごしたい。考え事を楽しみたいので、そっとして欲しい。
1758 ご意見なし
1759 魚を釣っているけど、池田ダムの撤去をしてほしい。
1760 ご意見なし
1761 人工的なものは出来るだけ作らないでほしい。（堤防と橋は必要）。
1762 ご意見なし
1763 孫達にもやさしい自然の場であってほしい。
1764 川岸に粗朶を組木して、水流を調節し小魚小動物の住む場所を作りもって水質の向上を計るべきだ。
1765 周遊船の運航。舟の上での料理。

1766
他県や都会に住む親戚の児・孫達の帰郷の楽しみのひとつに吉野川が有る。魚釣り・石投げは成長過程に
欠かせない情操教育になっている。

1767 ご意見なし
1768 特になし。
1769 年間100日以上、川に行く。自然に出会える場所。

1770 流量の減少とダム・堰で管理されすぎて自然な流量・流速でなく水位の低下もあり。昔の様な川原が欲しい。
1771 シジミとりを4月～9月まで、よくとりに行ってるので川などが汚れないようにしてほしい。
1772 ご意見なし
1773 ご意見なし
1774 ご意見なし

1775
大雨が降った時、大量のゴミが流出します。徳島の宝の一つをゴミ放流場所にしない様、一人一人のモラル
を大切にして下さい。

1776 水が豊かで生物が多く息む川であってほしい。

1777
20年位前、河口でハマグリを採ったことがありますが、今はドロになってハマグリを見た事もありません。バード
ウォッチングや釣り大会に参加しますが、昔とは比べ物にならない位汚れていて残念です。

1778 子供が川と遊べるきれいな川にして欲しい。魚が沢山住めるように。

1779
河川敷で耕作しているので、毎日の様に行っているのですが、静かで耕作が（トラクターなどの機械の音が）
気兼ねなしに出来る。夕方には散歩も兼ねている。

1780 ご意見なし
1781 大人も子供も安全に遊べる場所がいたる所にもっと欲しいです。
1782 毎年河口で、家族でシジミ採りに出かけますが、工事の影響か汚泥が気になります。
1783 吉野川堤防に桜並木通りの憩いの場を作り、観光地又はイベント会場ともに活用出来ればと思います。
1784 ご意見なし
1785 今後も今の状態（川の）を維持できるようにしてほしい。自然のままで。
1786 Ｃさん。

1787
上流地域は、32号線を通行するので、大歩危・小歩危周辺はあの自然を残してほしい。下流は余り分らな
い。

1788 ご意見なし
1789 夏の花火大会やバーベキューなど、イベントを増やしてほしいです。
1790 飼犬との散歩は、私にとっても犬にとっても最高の楽しみです。

1791
今日友達と第十堰に行き、ホトトギスの声を聞き、のんびりと昔の思い出を語り美しい川であってほしいもので
す。

1792
四国三郎橋を、夜よく歩きます。ほんのりとした灯りをつけた漁船2～3隻にいつも目を奪われます。昼、第十
堰のせせらぎに足を止めます。第十堰は本当に美しい絵になります。

1793 ご意見なし
1794 Ｂさん。Ｃさん。
1795 ご意見なし

1796
多自然工法など、目的外のものはやめてほしい。治水目的で堤防を作るのならば、治水目的に限定したシン
プルなものを。

1797
釣り。憩いの場。サッカー・野球。水遊びの場。水防活動。などの施設を作り遊歩道でつなぐ。高齢者が参加
できる施設づくりが、より吉野川を身近に感じる。

1798 ご意見なし
1799 鮎釣り。野菜作り。心のいやし。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方としてどのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

1800
川島に2年間住んだ事があり、対岸（阿波町・市場町等）から見た高越山は美しく、よくその周辺を油絵にしま
した。毎週のようにスケッチに出たいい思い出があります。

1801 非常に水が汚い。
1802 中流では、川からはなれている。
1803 Ｂ。
1804 川原や水辺に行きやすい坂路が整備されると良い。
1805 ご意見なし

1806
アドプトプログラムで、川の清掃活動に参加することで、吉野川への関心も高まりました。たくさんのイベントに
参加して行きたいです。

1807
先日も町全体で清掃作業をする。会社もアドプト区域を持っており、数回の清掃をしているので、今後もそうい
うつき合いが増えると思う。

1808 若い時によく釣りをしに行った楽しかった。
1809 ご意見なし
1810 魚種が減っている為、水質を良くしなければ絶滅魚も増えるかも知れない。
1811 サッカー、野球等を見ながら散歩したいです。

1812
小さい頃遊んだ時のまま変わらないで欲しいです。安全の為に、色々な工事をするのは自然がなくなっていく
様で残念です。川の危険も知りつつ、上手につき合っていければいいなと思います。

1813 Ｂ。
1814 子々孫々にきれいなままで残せるように、年に数回の清掃ボランティアに参加したい。
1815 ご意見なし

1816
川を中心に四季折々のイベントをする。そのたには、川を愛する人々のボランティアを集り自分達の住んでい
る地域を分担し、川のアドプトをしたりして管理する。

1817 ご意見なし
1818 今後も色々なつき合い方が出来る川であって欲しい。
1819 ご意見なし
1820 子供の頃は、釣り・水遊びの場で一番の楽しみであったが、今は犬の散歩等の場になっている。
1821 ご意見なし

1822
小さいころに家族や友達と河原でバーベキューや魚取りなどをしたので、そういうのが自分の次の世代にも安
心して出来るといいと思う。

1823 生活上必要な川である。

1824
小学生の時代、池田町に住んでいた。鮎釣り、水泳、散歩に長い石の階段を上り下りして遊んだものでした。
昔、幼いころがとても懐かしい感じがします。

1825 1.子供達との水遊び。2.キャンプファイヤーでみんなでふれ合いを楽しむ。

1826
１５年位前までは海岸の砂を掘って貝を採ったり出来たが、今はテトラポットの壁が出来て自然を失った思い
です。しかし水際を一人歩くことは心のイヤシになります。

1827 ご意見なし

1828
釣りをしながら釣れても釣れなくても良く、のんびりと気持ち良く過ごせる場所であって欲しい。自然の環境を
残し治水対策を立てて欲しい。

1829 私は写真を写すのが好きだから、日の出、夕焼けなどを写したい。
1830 鮎取りに行くが自分や家族は食べない。（ドロくさいから他の川の鮎は食べます）
1831 清流を守って欲しい。
1832 ご意見なし
1833 ダムが出来てから魚類も居なくなり我々の生活から遠ざかった。
1834 清冽な水の保全。
1835 ご意見なし
1836 活断層に早明浦ダムは建設されていないので巨大地震にも大丈夫というが、本当か？。
1837 ご意見なし
1838 漁が好きですが水が悪くなって魚影も減ってきたように思います。
1839 グラウンドの前でも安全に水辺に近づきたい。
1840 カンドリ船の鮎釣り風景を見るのが大好きで、いつまでもこの風景が見れますように願っております。
1841 川のそれぞれの利用の仕方を理解させる努力。
1842 ご意見なし
1843 水遊びの場、（オート）キャンプ等、水と親しむ場所にして欲しい。
1844 釣り公園が出来れば安心して釣りが出来ると思う。
1845 川が危ないところではなく、楽しいところと思えるような場にして欲しい。
1846 吉野川は四国を潤す川。
1847 ご意見なし
1848 定年が過ぎたら川魚、ウナギ等をとり過ごしたい。

1849
今のようにプールも無かったので水泳と言えば吉野川だった。（毎日行った）魚釣りにも四季折々に子供のと
きは毎日行った。

1850 清い流れの吉野川。特に豊富な海水が満つ川（下流地域）を保ちたいです。
1851 安全な川であって欲しい。
1852 ご意見なし
1853 もう少し子供たちも安心して遊べるように整備した場所が欲しい。

1854
以前は水はキレイで貝掘りなどに行ったが、今はそれが出来ないくらい汚れているのできれいな川になって欲
しい。

1855 今までどうりの吉野川であって欲しい。
1856 家族連れでも、一人でも憩いの場として楽しめる、自然を壊さない程度の施設があったらいいな。
1857 葦原の残るような場所で自然観察したい。
1858 ご意見なし
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方としてどのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

1859 ご意見なし
1860 竹細工（竹うま等）吉野川へ取りに行くがゴミの中で気分が悪い。
1861 憩いの場を作って欲しい。それによって吉野川との付き合いが深まる。
1862 ご意見なし
1863 子供の頃の思い出の場。永久に変わらない。
1864 もう少し身近な遊びや水に関する（カヌー教室、ヨット教室等）スクール等があればいいと思います。
1865 憩いの場。
1866 スポーツ、イベントの場とするのは反対です。とにかく汚さないで欲しい。
1867 遊べる場所も欲しい。

1868
人間と河川がお互いに良い影響を与えつづけられるような、川を考えた生活をしていきたいと思います。（節
水、川にゴミをすてたり、むやみに川を汚してしまうような行動をしないなど）

1869 水がきれいでお米や野菜がおいしく食べれる。きれいな川に返るといい。
1870 キビレ、セイゴ、水遊び等。
1871 今の状態を維持していくこと。
1872 漁や農業も日曜日しているので、河川にゴミを捨てている人を取締ってもらいたい。
1873 ご意見なし
1874 ご意見なし

1875

阿波踊りは全国最大の祭イベントと言っても過言ではない。あれだけのイベントを企画、育成する能力を持つ
徳島市民であれば、吉野川河敷を利用して、阿波踊りとは別の季節に何か大きなイベント開催が企画出来な
いものだろうか。

1876 ご意見なし

1877
川淵の遊歩道の整備。近年特に産業廃棄物を不法投棄するものが多くなった。特に休日・土日・平日では早
朝によくみかける。

1878 ご意見なし
1879 ご意見なし
1880 ご意見なし
1881 遊歩道などつけて散歩ができるようにしたらどうでしょうか。
1882 さかなつり。
1883 堤防の両岸の人は如何に堤防を守る事を願う。大正6～9年位に堤防が出来てから両岸は発展したでしょう。
1884 きれいな水を汚くしない様にしたい。
1885 昔みたいな水の豊富なイメージが欲しい。時々、池田ダムを開けて欲しい。
1886 ご意見なし

1887

写真を撮って27年間、吉野川とつき合ってきました。小生のごく身近にこの川が存在していることは、私への
恵みと存じています。岩津から下流域は流れが急です。第十堰反対の連中は遊ぶといっていますが、そのう
ち事故が必ず起ると思います。遊べる川には可動堰が完成して周辺を整備してからだと思います。

1888 子供が安全に遊べる場所が欲しい。
1889 自然の恵について、子供達に伝継していったらと思います。そして思い出づくりも。
1890 昔のようにきれいな水で、色々な魚が釣れたり見たり出来るようになれば良い。
1891 全国に誇れる「青い・清い・美しい」環境に調和した吉野川でありたい。

1892
スポーツの広場があるが、憩いの場と釣を楽しむ場所や川辺の公園化した場所が欲しい。川とふれあえる場
所を多くするとよい。

1893 カメラの対象物になる川はいつまでもほしい。
1894 河川敷グランド。堤防の散歩。昔のようなシジミ・ハゼ魚の生息する川。
1895 ご意見なし
1896 川を汚さず美しさを保ちたい。
1897 ご意見なし
1898 絵を描きたいので、自然を多く残してほしい。
1899 よく吉野川で釣りをします。あと、野球を何度かしたことがあります。
1900 ご意見なし
1901 ご意見なし

1902
安らぎを求めようにも、現状では川遊びも素足で水に入ることもできない川。昔の清らかな、あの水の流れをと
りもどすためには、住民の川に対する関心を高め、上・下流流域住民がそれぞれの役割りを果すことが大切。

1903
エンジン付の物を、川に入れない様にしてもらいたい。工事でコンクリートでかためると、じょうか作用がさまた
げられる。

1904 かげがないので、つらい夏はあまり・・・。もう少し木を増やしてほしい（河口）。
1905 これ以上水を汚さないように。できれば常時の流量を増やし、清らかな川へ。
1906 絵・写真などを撮って、憩いの場としたい。
1907 安全な場所であってほしい。
1908 ルアー釣りをしているが、できるだけゴミを出さず毎日釣りにいく時は、ゴミを回収してきたい。

1909
休日にピクニックに行った時に、お弁当を食べられるように椅子やテーブルと木の木陰があればうれしいで
す。

1910 Ｃさんの意見に賛成だが、水がもっときれいと感じるようになればよい。
1911 町の中での河川(?)が少なくなって来ているため、学習の場として充実させて下さい。
1912 自然と憩いの場としての大きな役割をもつ川になるように努めて欲しい。
1913 県外者が気軽に河川敷へ降りられる水辺の整備。
1914 新町川・助任川のような、公園的なスペースをもう少し何ヶ所かあればいいと思う。
1915 ウインドサーフィンなどをしますが、川を汚さないように心がけています。
1916 Ｂさん。
1917 ご意見なし
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1918 カヌー下りがしたい。
1919 この見事な大河を徒らに人工物で汚すことがあってはならない。
1920 自然豊かで安全な憩いの場として、吉野川の流域整備を希望します。
1921 美しく。
1922 ご意見なし
1923 現在は、ゴルフ・アドプトの付き合いであるが、老後は釣りや憩いの場としても活用したい。
1924 ご意見なし
1925 ご意見なし
1926 私の家敷きは、現在中原のはに当り。
1927 水の流れる場所へ行く道が少ない。
1928 ご意見なし
1929 Ｂさんと同じ。
1930 舟遊び。
1931 ご意見なし

1932
今までは都会に住む家族達が帰省の時は、海岸釣りや水遊びで楽しんでいたが、大人の仲間同士になった
今、観光のみでない自然豊富な吉野川で日帰りでいろいろな楽しみが出来る。今を大切に残して欲しい。

1933 ご意見なし
1934 もっと川がきれいになってほしい。
1935 １人1人が自覚を持って接すれば、自然と無理がなく再生できるのではないか。
1936 ご意見なし
1937 安全に遊べる場所。
1938 毎日、さんさん橋を通って通勤しているが、いつも徳島県は吉野川があって、ああよかったとただ思うだけ。
1939 ご意見なし
1940 ご意見なし
1941 ご意見なし
1942 毎日ジョギングで堤防を歩いている。
1943 ご意見なし
1944 ご意見なし
1945 自然が楽しめる河川。
1946 水が豊富で、いろいろなものが捕れるような川になって欲しい。
1947 ご意見なし
1948 イベントの場としてもっと利用すればよいと思う。
1949 親水公園の増加。
1950 ご意見なし

1951
大学6年間、社会人3年間、計9年間を吉野川の近く（下助任町、住吉2丁目）で過ごし、吉野川には思い出が
沢山ある。私にとって徳島は、第2のふるさとであり、徳島といえば吉野川である。

1952 子供が小さい頃、吉野川へ水遊びに連れて行ったことがある。最近は疎遠になっている。
1953 きれいな水。

1954
距離は離れているものの、それでも一番近い大河である。どうしても車で近づかざるを得ないので、車で眺め
る場所、車で近づける場所があればと思う。

1955
昔は毎日河原で遊んだり、泳いだりしていたが、今は全く姿が見えない。下流の菜の花と若草を眺めるくら
い。時々思い出の場所に行くが、さみしい限り。

1956 特になし。（県外）。
1957 直接関係はないが、業務で水防演習計画（国土交通省主催）を行った。
1958 ご意見なし
1959 仕事（現地踏査など）の対象として係わっていくものと思う。
1960 今後もかわりなく、安定した水資源の供給先。

1961
●●年、河川美化月間の絵画コンクール部門に於いて、吉野川の雄大さについて描いたところ、最優秀賞
（●●も）を頂戴しました。趣味程度ですが、今後も絵画・散歩等でふれあえればと思います。

1962 小さな子どもが安全に川遊びができる場所が欲しい。
1963 散歩・写真などで、心のやすらぎを求めます。
1964 河原で家族皆んなが遊べる場所。
1965 大昔からの水に流すと言う考えを改めて、ゴミの川にしないようにしたい。
1966 池田ダムをなくして、昔の自然の流れにして欲しい。
1967 水が豊富で、いろいろなものが捕れるような川。魚が泳いでいる所が見られる川。
1968 ご意見なし

1969
多くの人が釣を楽しめる、貝類を取る楽しさ。渡鳥のバードウォッチング。吉野川の流れ・大きさ・心やすらぐ。
水泳・カヌー遊び等が安全で楽しめる場所情報。

1970 きれいな川であってほしいから。
1971 ご意見なし
1972 子どもの頃、河口の中洲へよく貝掘りに行った。

1973

川の中に自然の良さを求める。例えば絵を描く時、水・石の他に目を引くような物（自然も人工も）、大木・木
蔭・石組みなどがあれば、意欲が湧くのではあるまいか（夏季には木蔭が絶対必要）。多くの人が水辺に近づ
ける道も必要。

1974 自然の恵みを充分にうけた産業の発達。文化の発達。
1975 ご意見なし
1976 河川敷を利用した子供の遊び場（安全なもの）があればと思う。
1977 小さな子供も、安全に遊べて、楽しい思い出が出来る場所が欲しい。
1978 脇町の川でよく泳いだ。いまも子供たちがプールではなく川で泳げる川が欲しい。
1979 ご意見なし
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1980
（旧吉野川）子供の頃は、板野高校の南側で泳いだり水遊びが出来て、横の河川では、ほたる・とんぼ等たく
さんいた。今は岸際は急に深く寄り付けない。

1981
子供のスポーツの時・職場の運動会・フェスティバルへの参加等々、誰にも遠慮なく参加して、年に一度の掃
除に参加して、以外に汚れていないのに感心します。

1982
アユが沢山棲息するように、水の流れをよくして堰のない玉石の沢山あるあおさのない澄んだ美しい川を取り
戻したい。

1983 ご意見なし
1984 いつまでもきれいで現状のままでよい。
1985 ご意見なし
1986 色々な漁が捕れるような川にしたいです。
1987 憩いの場として活用したい。
1988 森林の保全や植林が必要。護岸には自然に配慮した工法にして欲しい。第十堰の補修を早くして欲しい。
1989 子供と散歩をゆっくり出来るように、散歩道と多くの木があれば良いと思います。
1990 老齢で、川との付き合いはなくなった。
1991 もっと水と触れ合える場所（例えば水際公園等）を作って欲しい。
1992 小さな子供が安心して遊べる川。
1993 子供でも遊べる場所を作り、農業や下水道の流入のないきれいな川になって欲しい。
1994 冬になると鴨を見にいつもバードウォッチングに行っている。
1995 特に遊ぶ施設等は造らず今のままで良いのでは？
1996 ご意見なし
1997 ご意見なし
1998 ご意見なし
1999 私は吉野川に鮎が多く繁殖出来るよう願っています。
2000 ご意見なし
2001 ご意見なし
2002 ご意見なし
2003 ご意見なし
2004 ご意見なし
2005 ご意見なし
2006 河川敷をもっと利用できるようにして欲しい。

2007
夏には鮎漁、秋には河原のグユミ取りなど楽しんでいますが、水底のヘドロのような濁りが気になっています。
私は穴吹川が大好きです。

2008 小さい頃、毎日川へ泳ぎに行った事。自然が豊で時々保育に活用しています。
2009 子供達が安心して水と接しながら虫とか魚などに触れながら、川の流れなど学習の場になれば良いと思う。
2010 ご意見なし
2011 ご意見なし
2012 ご意見なし
2013 堤防の中段を良く散歩しています。空き缶、ゴミがたくさんあるのは困る。
2014 お年寄りでも、自由に散歩したり出来る場所がもっと欲しい。
2015 自然をそのまま生かして欲しい。
2016 水が豊富で色々なものが沢山とれるといいですね。
2017 ご意見なし

2018
仕事を通して吉野川と付き合ってきたが、今後は私達を癒してくれる、なごましてくれる川として付き合いた
い。

2019 少し川から離れると、一切興味は薄れる。
2020 ご意見なし
2021 吉野川の下流の河川敷でスポーツ、各種のイベントなど。又、漁をして利用したい。
2022 キャンプ場をつくる。トイレを綺麗にして欲しい。
2023 Cさんの意見と一緒。
2024 危ないところをなくして欲しい。
2025 キャンプが出来るようにして欲しい。
2026 もっと沢山の広場で（でっかい）をつくってほしい。
2027 もっとスポーツをする所を広くして欲しい。
2028 ご意見なし
2029 ご意見なし
2030 ご意見なし
2031 野球場や広場を広げるかつくって欲しい。
2032 ご意見なし
2033 ご意見なし
2034 ご意見なし
2035 ご意見なし
2036 ご意見なし
2037 ご意見なし
2038 キャンプが出来るようにしたい。
2039 ご意見なし
2040 ご意見なし
2041 吉野川沿川及びダム湖畔でのマラソン。自転車など。
2042 吉野川に行った事はありませんが、昔は近くの川で泳いでました。

2043
家庭排水の流入はすぐは出来ないと思うけれど、物（古物、ビニール）などの投込みはしないよう皆んなで考
えねばと思います。
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2044 ご意見なし
2045 皆んなが安心して泳いだり、飲んだり出来る水つくりをしてほしい。

2046
吉野川が美しいという私の話を聞いて、知人がわざわざ松山から吉野川を見に来ました。かんどり舟のシル
エットが夕日に映えてとても美しいこの風景を何時までも大切にしてほしいです。

2047 鮎が多くなるように。

2048

以前に比べ水質が悪くなってきている。下水道の整備や環境美化に努めて、以前の水質を取り戻す必要が
ある。川は危険とばかりに子供たちを近づけさせない教育をしている。子供の頃から川と親しむよう遊びの中
から吉野川のよさを教えることが大切。

2049 ご意見なし

2050
今はかわいそうな吉野川ですが、少し前のように鮎が沢山いて、小魚に触れて泳いで水がとうとうと流れて生
まれ育った事が、自分自身の心の豊かさに自然と影響を与えてくれるようなそんな吉野川でお互いいたい。

2051
昔は遊び、農業、行事となにかと関わりがあって生活の一部であったように思うが、今はただの川になって寂
しい気がする。せめてアドプトに参加しているのが救いである。

2052 空気がとてもよく散歩に最高。
2053 ご意見なし
2054 水辺に近づける場（工夫）がほしい。

2055
最近子供と一緒に釣りに出かけてます。私が子供のころ（３０年位前）釣りをしていた場所に出かけたとき吉野
川の水量が少なくなっていることに驚きました。

2056 安全で誰もが安心して立ち寄れる憩いの場になってほしい。
2057 ご意見なし
2058 ご意見なし

2059
広々とした河川敷においてスポーツをすると、とても気持ちが良いものです。しかし専用の競技場みたいに整
備しすぎないよう広場として利用したいですね。

2060 水辺に近づける場所と、自然を残す場所をメリハリつけて整備して欲しい。
2061 もっと多くの人が利用できる美しい川になって欲しい。

2062 親子で安全に遊べる施設が欲しい。イベントを行って欲しい。例　ヨットなどのマリンスポーツが楽しめる施設。
2063 誇れる清流吉野川を保護していきたい。流着のゴミ等の処理、支流へのゴミ等の廃棄の防止につとめたい。
2064 夕方（季節にもよるが）夕日の落ちる頃美しい時間がある。上流に向かって。
2065 釣り場を作ってほしい。
2066 小さいころからの水(川)との遊びをこれからも続けたい。
2067 ご意見なし
2068 Ｃさんの意見と一緒。
2069 きれいな水なので、とても気持ちいい。
2070 遊ぶところを増やしてほしい。
2071 吉野川は遠く、イベントに参加するか、大歩危、小歩危の四季の風景を見に出かけるくらいです。
2072 ご意見なし
2073 ご意見なし
2074 ご意見なし
2075 水がきれいだから夏は鮎がいてとてもきれいだった。
2076 静かにのんびりと季節の変化を感じながら散歩できる。
2077 小さいころからの思い出の川である。

2078
バーベキューを子供たちとするけれど、鮎は釣り冷凍保存したものを食べる。その場で釣り、それを焼いて食
べれるくらい鮎いっぱいの川になってほしい。

2079 夏休みには友人たちと水辺で石投げをする。タケノコの収穫時に車で一周するとなごむ。

2080
川のほとりの花畑で草取り等しているが、ボランティアの後、さわやかな風の下でみんなでお茶を飲むのが楽
しみです。

2081 カヌーや水上バイクをしたいとは思っています。
2082 銅山川とならば１、３、５、９等、いろいろなつき合いをさせて頂いています。
2083 子供達が安全に泳いだり、虫や魚や鳥と触れ合える場所。

2084
特に吉野川とはつきあう事が無いが、吉野川の水や川の存在があった為に栄えていた町を後世に伝える事
が出きれば良い。

2085 ご意見なし
2086 バードウォッチングに行ってみたい。

2087
主人が死亡した為、釣りや舟のかかわりはなくなったのですが、川を見るにつけいろいろの思い出がかけめぐ
ります。いまは思い出だけになりますが、子や孫にも遊びの出きる川として付き合いたいものです。

2088
小さい子供でも安全に遊べる場所がほしい。山川町では建設省のご配慮により楽校が出来たようだ。多くの
人が利用し、憩いの場となればと期待している。

2089 子供が遊べる場所が欲しい。
2090 ご意見なし
2091 夏になると昼前頃から急に水量が増えて怖い思いをする事が多々あります。平均して水を流してください。
2092 毎日吉野川大橋を通っている。
2093 吉野川と付き合う全ての人々が共存できるようになる事を望みます。
2094 子供がいるので少しずつ吉野川に行って子供に吉野川をみせて思い出を作ってあげたい。
2095 このままにしておいてほしい。
2096 何かぼーとするだけでもなごめるので自然を残してほしい。
2097 ご意見なし
2098 河川敷をもっと開放して、スポーツ施設、散歩できる場を増やして欲しい。
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2099

私は月に何日かてらの水のやかたに仕事で来るので来賓者の方々に水没前のこのあたりの事を知ってもらい
たいと思う。きれいに整備されてしまった自然ではなく、昔の不便な自然の良い所を皆さんに伝えたいと思う。
ダム建設にあたって人々の様々な苦労があったからこそ、このすばらしい公園が出来、工業用水も確保でき
たという事も知ってほしいと思う。

2100 ご意見なし
2101 釣り人にとって安全で快適な釣り場の整備に配慮してください。
2102 子供や孫と楽しくいつまでも遊べる吉野川であってほしい。
2103 高齢になっても行く事ができる川にしてほしい。
2104 傷めた自然環境を復元して欲しいし、その事に協力したい。川からもらったものにお返ししたい。
2105 ご意見なし
2106 ご意見なし
2107 ご意見なし
2108 子供が水遊びを安全にできるような施設ができれば良いと思う。
2109 ご意見なし
2110 何かをするだけでなく、雄大で自然豊かな景色を見るだけでも心豊かになれる。
2111 ご意見なし
2112 分水したり、堤を作り水量が減り川がきたない。
2113 ご意見なし
2114 上記の通りである。子供も釣れて川に遊びにも行きたいと思っている。
2115 自然のありがたみを感じております。
2116 今の青さ、清らかさを保つ為、ボランティアの川の清掃や生活排水についてもっと考えていきたい。
2117 ご意見なし

2118
大水が出る事はありませんが、道路出来る時(機会）に堰をなおしてほしいです。今は災害がありませんが
ちょっと前までは雨が多く降り水が出て困りました。

2119 ご意見なし
2120 今は特に付き合いは少ないですが、散歩などしてみたい。
2121 行った事がないのでよく分からない。
2122 特にない。
2123 なにも変わらず今までどうりに。
2124 ご意見なし

2125
自然の中で子供を安心して遊ばせることの出来る場所がほしい。堤防上の道路は舗装の老巧化、横断勾配
の過大等により歩行しずらい。歩行者にやさしいものに改良してほしい。

2126 観光船を浮かべてはどうでしょう。
2127 老後の楽しみとして魚釣りをしているが、池田ダム後は汚泥が多く魚影が無くなってしまった。
2128 広くゆったり。豊かな河に。
2129 キャンプやバーベキューをしてみたい。また釣りも・・・。

2130
吉野川大橋北側のたもとの少しばかりある広場を、吉野川を眺める場所にしてもらいたい。県外から来た方も
車でそのまま眺めることができるようなデッキを作ると良いと思う。

2131 特になし。
2132 ご意見なし
2133 ご意見なし

2134
今までは32号線からの眺望や、大歩危小歩危の川下りしか知りませんが、今後、余暇を使って大おおいに自
然を満喫したい。

2135 ご意見なし
2136 ご意見なし
2137 多くの種類の魚が、沢山釣れるように戻って欲しい。疲れたときには散歩している。
2138 キャンプをしたい。
2139 川は広くていろんな遊びができる。
2140 わからない。
2141 川の近くで、スポーツ等をできる場所を増やしてほしい。
2142 川原を綺麗にして、水遊びやバーベキュー散歩が楽しめるようにして欲しい。
2143 わからない。
2144 調べ等に使っている（学校）
2145 これから家族で遊びに行きたい。
2146 とくになし。
2147 ご意見なし
2148 わからない。
2149 わからない。
2150 ご意見なし
2151 水を豊富にいつまでもすんだ水が流れているようにしたい。
2152 キャンプなどをしたい。
2153 わかりません。
2154 キャンプやバーベキューをしたい。
2155 小さい子供でも安心できる所を増やせばいい。
2156 Cさん(絵の女性)と考え方が同じ。
2157 わからない。
2158 わからない。
2159 川は気持ちいいので、川を綺麗にしていきたい。
2160 魚が気持ちよく暮らせるように川を汚さないようにする。
2161 ぼくは、サッカーなどをやりたい。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方としてどのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

2162 魚や色々な生物が住み心地の良いようにするため、川にごみを捨てない。
2163 これからは色んな行事に参加していろんな人と交流したい。
2164 ご意見なし
2165 グランドゴルフ大会で利用させていただいています。

2166
四季を通して人が集う場所にしてほしい。土手を桜並木にして花見が出来る場、スポーツ観戦、観客席に。夏
はマリンスポーツの拠点に。ｅｔｃ

2167 昔は河原といって砂や砂利のところがあったけど、今は木が生えてありません。綺麗な河原がほしいです。
2168 高知の四万十川に負けないぐらい清流になると良い。
2169 水と自然。
2170 親水公園みたいなもの。ボーッとして休める様な吉野川を望む。
2171 ご意見なし
2172 ご意見なし
2173 吉野川には貴重な動植物が多く、まだ充分に知られていない部分があるので研究調査をしている。
2174 癒しを求めて川に行きますが、ゴミに幻滅を感じています。
2175 ご意見なし
2176 川は自然のままの流れが生物（人間）を育てるものなので何時までも自然のままで流れるようにして欲しい。
2177 川で安全に遊べる所がほしい。
2178 川を特に愛する気持ちが薄い。鈍感だと思う。
2179 釣り、カヌー等の体験学習など。
2180 水際公園をどんどん作ってほしい。

2181
いつまでも今のままで存在し続けてほしい。勿論道路ができ、橋がかかるのは必要なことであるが、可能な限
り今の景観を変えずに綺麗な水のままであって欲しい。

2182 安全、安心しての憩いの場をもうすこしつくって欲しい。
2183 考えてない。
2184 散策する場合交通便が悪い。（車の通行量が多い）
2185 自然のままでは危険で川に近づけないので、人工的に公園等をつくり子供たちが遊べるようにして欲しい。
2186 調和を考えた安全対策。
2187 子供達が安全に水と遊べる場所を確保して欲しい。水辺公園的な施設。
2188 水流があると何かホッとする。この水を汚さずいつまでも潤ってほしい。
2189 釣り。散歩。多くの人が親しめる処。
2190 綺麗になったら、散歩しに行っても良いと思う。
2191 ご意見なし

2192
学校では川で泳いではいけないと指導していますが、もっと気軽に川と触れ合う場所があっても良いのではな
いかと思います。

2193 ご意見なし
2194 ご意見なし
2195 ハゼ釣りや蜆とりを子供と一緒に遊びに出かけます。

2196
外国から来た魚を全て取り去り、もともと吉野川にいた魚にすべきである。大変難しいが吉野川だとできるよう
な気がする。１０から２０年かかると思う。

2197 水質をよくし、多くの生物が生活出来るようしていくべき。

2198
土堤及び河川敷などウォーキングする。又、散歩するのに整備を望む。春から夏の良い季節に、セイタカアワ
ダチ草というのですが黄色の雑草が困ります。どうにかできないか。

2199 子供でも安全に遊べる、水の浅い所があれば良いです。
2200 人間だけのエゴで、バブル期の発想での利水計画などで、もうこれ以上自然を破壊しないで欲しい。
2201 魚が捕れて子供達が安全に遊べるように。
2202 心の安らぎ。
2203 ご意見なし
2204 今のまま、自然体であって欲しい。治水は本来、住民個々の備え、考え方がメインのはず。
2205 自然に親しみたく、吉野川のあちこちへ出かけますが、進入禁止のコンクリートが立っていてがっかりです。
2206 今後は、美しい川の水を守り上流の山の木を育て治水に励みたい。

2207
太平洋に面した河口では、心が広く癒され、大歩危･小歩危での渓流下りではスリルが味わえる等。いたる所
でリフレッシュできる。

2208 今まで通り接していきたい。

2209
大豊町では、ホッとする（例えば公園等）。造らなければ、安全で心安らぐ場所はない。道路からも汽車からも
眺めてホッとする風景を作らなければ。

2210 家族や友達が自然の中で楽しく遊べる場所が、もっとたくさん欲しい。
2211 子供達が安全に遊べる川が欲しい。きれいな水にして欲しい。
2212 自然の保護。岸辺の整備。
2213 ご意見なし

2214
アユ、ウナギ、マスが大量に遡上する、自然が豊かな川を守るために、今の水をこれ以上汚さない様、流域住
民の生活態度に気をつける必要があります。

2215 Bさん。
2216 ご意見なし

2217
最近は子供を連れて行くことがあります。自分が幼少の時によく行ったことを今でも覚えています。それを子供
にも体験させておきたいと思っています。

2218 ご意見なし
2219 ご意見なし
2220 釣りをします。
2221 ご意見なし
2222 ご意見なし
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方としてどのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

2223 常に清らかな水であって欲しい。

2224
B。色々な魚が捕れて、これが食べられること。これが本来の姿ではないか。残念なのは、鮎が捕れなくなった
こと。自然の恵みは神様が恵んでくれたものだ。

2225 アドプト･プログラム吉野川をもう少し広げて、県民が全てに携われるようにと思う。
2226 移動の邪魔。道路混雑。
2227 小さな子供でも安全に遊べる場所で生物全てが潤える場所であって欲しい。
2228 ご意見なし
2229 ご意見なし
2230 ご意見なし
2231 ご意見なし

2232
女性用のトイレを完備すれば、家族が水辺で泳いだり、釣りをしたり、川のせせらぎを聞きながら一日をゆった
りと過ごすことができるのではないか。

2233 ご意見なし
2234 特に直接的な付き合いはない。常に目のあたりにして。
2235 ご意見なし
2236 川で遊ぶ事をすべきでない。

2237
行きたいとは思っているのですが、やはり行くとなると車になるのですがどこから川へ下りていけば良いか分か
らないし、、道路が狭い感じがするのでもっと分かりやすい感じになると、子供達と行きたい。

2238 吉野川を見ながらジョギング。
2239 ご意見なし
2240 吉野川をメインにウエイクボートをしているけど、県内外を問わず、他のスポーツの人と交流を持ちたい。
2241 水源地で人が生活できる社会づくり。
2242 山里に住んでいるので、あまり吉野川へ行ったことがないから。
2243 人を向けるベクトルの意識改革と徹底が増えればいいと思う。
2244 憩いの場です。
2245 川原でバーベキューしたり、泳げたりできたらよいと思う。今は汚いから、する気がしない。

2246
子供の時は身近に感じていた吉野川も大人になると接する機会がほとんどなくなってきた。子供達が水と接
することのできる様に、安全に配慮して欲しい。

2247 カヌー、釣りで下流域に良く訪れるが、水上スキーや水上バイクは環境を害している。禁止すべきである。
2248 安全に遊べる所が欲しい。
2249 河川敷の田畑は残して欲しい。工事の補償で不当な高い金を漁連に払うのは止めて欲しい。
2250 自然を破壊する橋などはいらない。自然と共有できる場所であり続ければよいと思う。
2251 汚いドブ川と化しているのが、日々少年時代と比べて悲しい。
2252 川沿いに遊べる場所が欲しい。
2253 若い人のやっている４，５，１１を見ていて、心和みます。
2254 ご意見なし
2255 ご意見なし
2256 魚の種類が増えること。失われたゴリ、オコゼ、メダカなどの魚が棲める川に。
2257 B
2258 ご意見なし
2259 水際公園などのように川に親しめる場所をもっと作って、水遊び場などになればいいと思います。
2260 ウォーキング。サイクリング。
2261 子供達の元気な遊びと叫びを遥かに耳にして、心休まる思いがする。
2262 堤防付近に桜の木等を植えると、もっと吉野川が好きになる。足を運ぶ回数が増える。
2263 憩いの場として、多くの人がそれぞれの思いで集まって欲しい。
2264 豊かな自然。豊富な水。
2265 子供会、各集会での清掃作業を通して、川を美しくしていきたいと思います。
2266 ご意見なし
2267 川を汚さないで、ゴミの不法投棄をさせない。
2268 ご意見なし
2269 ご意見なし
2270 昔のように、今の子も水の中に入れる川を。
2271 橋を作るなら、川の景観に見合った美しい橋を作って欲しい。
2272 ゴミのない、きれいな川になればいい。
2273 徳島方面へよく行きますが、子供も連れて散歩できる安全な場所をたくさん作って欲しいです。
2274 ご意見なし

2275
6と14はこれからやりたいと思っている事。幼い孫と一緒に遊べる川辺を作ってください。石ころを投げたり、水
を掛け合うような場所です。

2276 子供達が安心して遊べる場所が欲しいです。

2277

小中学生の頃、日本の川で初めて吉野川の存在を知った。若者の頃、（青年）男女グループで、一台の車に
8人も乗ってドライブしたのが池田から小歩危へと、小歩危の青いすんだ水ですいご飯をしたこと等、青春の
楽しい思い出の、ロマンの川でもあることから、自然と遊べる川でいい。

2278 河川敷を利用した公園などを増やして、自然と戯れる場所の充実。
2279 農業に対する水の活用。
2280 漁業権もあるだろうけど、シジミ拾い等、水に浸かる（親しむ）場所が欲しい。

2281
私は県南に住んでいるので、生活との直接的な結びつきは薄いが、バードウォッチングや写真をたまに撮っ
たりする。この川は後世にあるがままの姿で残したいと思う。

2282 子孫に大いなる吉野川の雄大さを、残してもらいたい。（このままの姿で）
2283 川沿いの散歩コースが欲しい。
2284 水質の汚染を防ぎたい。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方としてどのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

2285 ご意見なし
2286 安全に遊べて、多くの人が遊べる場所が欲しい。
2287 ご意見なし
2288 ご意見なし
2289 家族にとって憩いの場といえる。
2290 ご意見なし
2291 年に1～2回、川へ家族でキャンプに行っている。

2292

水辺等に生息する数多くの鳥、魚、昆虫、植物などが共存しあって、自然環境を悪くしない生活を希望した
い。水質を悪くしないで、現在の吉野川の水と四国四県で、農業用水・生活用水等に末長く運用できるよう
に。

2293 ご意見なし
2294 下流住民は、水源地域のありがたさを忘れてはならない。

2295
家電機器等のゴミの有料化に伴い、これまでにも不法投棄があったのがますます増大することになりつつある
ため、早急に対応してもらいたい。

2296 吉野川をPRするイベントをオールシーズン考案し、四季にわたって活動して欲しい。
2297 ご意見なし
2298 親しみ、安らぎの場所として、河川敷の整備を充実させて欲しい。
2299 川原でバーベキューをすると、心が和む。
2300 多くのレジャーの場所を整備するよう希望します。
2301 いつまでも変わりなく、これからも誰かの思い出となれる美しい場所であって欲しい。
2302 ご意見なし
2303 ご意見なし
2304 100年後も、今のような美しい川であるよう、保全のためにできることをやってみたい。
2305 ご意見なし

2306
あまり橋を1キロごとに作ることはやめて１ヶ所に集中し、雄大な吉野川としてほしい。川と遊べる場所もほし
い。コンクリの護岸はやめて。

2307 豊かな自然の中で沢山の生物達が、共存できるような場所として、身近にあってほしい。
2308 生活・仕事を通じ、川の姿を１日も欠かせない位身近に感じる。
2309 バーベキューや水遊びが、安心してできるような吉野川がいいです。
2310 河川敷を生かした自然公園などはどうか。
2311 これ以上川を汚さないでと願う。ゴミが流れてくるような川には決してしてはならない。
2312 土佐町では、水遊びの場としての吉野川は成り立っていないので残念に思う。
2313 ご意見なし
2314 治水上障害となるものを、もっと取締ることを望みます。

2315
家族そろって、仲間同士で魚を取ったり、舟・ボート遊びなどをして弁当を広げ、バーベキューを楽しみ、色々
なイベントも開き、大人も子供も、住民みんなが憩える場所にする。

2316 ご意見なし
2317 私は小さな子供でも安全に遊べる場所が欲しいです。
2318 子供を自然の中で遊ばす所。自然が無いから。
2319 親しみが全くない。川に入れない様に誰がしている。
2320 川原へ降りて行く道の整備。現在の流れを維持する。
2321 ご意見なし
2322 川原が少なくなった為、遊べる場所が少なくなった。
2323 子供と一緒にアウトドアで出かけます。
2324 散歩。川の周りの清掃など。
2325 ご意見なし
2326 気軽に車で川の中まで行ける所が、上流部にもあるといいね。
2327 水を節約して使ってほしい。
2328 ご意見なし
2329 また、さかながいるか見にいく。

2330
昔は多種類の魚が生息していたが、現今では魚影も少なくなって、川岸も荒廃して、近づくにも危険な所が多
くなっている。

2331 釣りに行ってもゴミ等は必ず持ち帰る。
2332 堤防をよく散歩します。
2333 昔のような美しい水になればいいなと常に思っています。
2334 ご意見なし
2335 釣りをしている人と仲良くなれる。
2336 自由と広々さがあった。橋が出来るまで、渡し舟の頃が懐かしい。
2337 水質が昔に戻り、魚類が住み、蛍が飛ぶようになって欲しい。
2338 素足で入れる所。魚が目に見え、手でつかめそうな透明度。
2339 川辺に桜の木等を植えて、花見の名所があれば良いと思います。
2340 河川敷を利用して、子供たちの学校園を作ってほしい。
2341 こんな場所を作ると子供が楽しめる。
2342 ご意見なし
2343 もっとお花が咲いたらいい。魚もゆたかな感じがいいです。
2344 もっとほかの川も一緒にきれいな川でいてほしい。
2345 もっと釣りなどをできる場所をつくってほしい。
2346 ご意見なし
2347 これからも思い出に残る場所を作り続けてほしい。
2348 次の世代に美しくして渡したい。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方としてどのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

2349 散歩。釣り。憩いの場として活用。
2350 昔は朝夕釣りを楽しんだが、池田ダムが出来て全く駄目になった。残念でたまらない。
2351 観光場所を多く使って欲しい。
2352 ご意見なし
2353 ご意見なし
2354 川原で家族が遊べる場所があれば良い。

2355
前は、川のふちのようへきの所を下へおりて、散歩をしていましたが、大雨のたびゴミとか流れて木も草も生え
放題で今は散歩もして無い。

2356 まったく近づきたくない。
2357 どの場所も自然が残り、絵になる川です。
2358 安全で安心できる遊べる場所が沢山あったら良いな。
2359 ご意見なし
2360 より綺麗に保つため、不要な雑木の伐採や除草。汚さない、清掃活動。

2361
キャンプができて、釣りして魚を川原で焼いて食べられたり、ザリガニ、ゲンゴロウなどが棲める様な川になると
良いと思います。

2362 漁が好きです。水が豊富でいろんな魚が獲れると良いと思う。
2363 ご意見なし
2364 昔の吉野川の姿を取り戻したい。
2365 漁をしているけれど鮎、ハイ等は昔の半分以下になっている。
2366 子供とともに魚釣りなどが出来る安全な施設が欲しい（例ば水際公園）。川の生き物調査に役立たせたら。
2367 老人の安らぎの場所が欲しい。
2368 ご意見なし
2369 自然であまり人の手を加えず汚さないようにしたい。
2370 ご意見なし
2371 ご意見なし

2372
大人、子供を問わず釣りや遊びの場であり、水を通じて生産と生活の場。また本流の清水を保全するため各
支流のアドプトを積極的に啓蒙していきたい。

2373 ご意見なし
2374 最近は水が汚れているので、あまり行かないです。

2375
川が見渡せたり、川に沿って散歩コースをつくったりして皆が楽しむ事が出来る公園などの施設をつくってほ
しい。

2376
自然のままで学習の場。癒しの場。西庄水防竹林跡の手入れと、竹の植物園の民芸品加工場。（手入れは至
急しないと荒廃する）。

2377 最近は写真や絵で見る事が多い。もっともっと画材になるのではないかと思う。
2378 ご意見なし
2379 小さい頃遊んだ気がする。今は親となり子供をサッカーに連れて行く。
2380 ご意見なし
2381 ご意見なし
2382 ご意見なし
2383 安全に遊べる所がほしい。
2384 皆が安全に遊べる場所をつくって欲しい。
2385 小魚の多く棲む清流の川としてほしい。
2386 行くとすれば夏場のみであるが、魚の味がよくなる川にしてほしい。

2387
県の西部の方にも河川公園等、芝のグランドなど整備が出来たら。水辺と一体になるような公園が欲しい。適
地は沢山あります。

2388 ご意見なし
2389 何時までもきれいな川であってほしい。
2390 水際で子供が遊べるようにできると川の価値も上がると思う。
2391 第十堰下流のスズキ釣り、堰上流のヘラブナ釣り、家族での潮干狩り。
2392 ご意見なし
2393 ご意見なし
2394 ご意見なし
2395 ご意見なし
2396 ご意見なし
2397 趣味で釣りをしているが昔は水量が多くあり、多種魚が釣れたが今は少ない。
2398 清く美しい大河、吉野川から生きる元気を得たい。
2399 アドプトで川島辺の川辺を清掃したことがあるが、ゴミがたくさん出て驚いた。
2400 ご意見なし
2401 治山、治水と共存できるカヌーやアウトドア派のための施設づくりや道路網の整備を待望する。
2402 ご意見なし

2403
川は心の故郷。人格形成の上でも大きな役割を持っている。川を守ることは自分を守ること。心に安らぎや希
望を持たせてくれる憩いの場所でありたい。

2404 ご意見なし
2405 子供達が安心して遊べる清流にする。
2406 農業をしながら、若し水が使用できなくなったときどうすべきか。
2407 川を眺めている。
2408 今は流域外で生活している為、子供の頃に毎日のように遊び親しんできた思い出の場となっている。
2409 これからの河川は水辺のイベントや憩いなど、自然と触れ合う場所になっていくようです。

2410
色々書きましたが、これは今の私の願望。いつかこうしたい幼い頃のように春風の中、すみれ、たんぽぽ、つく
しに話しかけながら水鳥の姿を楽しみたい。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方としてどのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

2411 真夏は暑くて昼は出られない川岸と運動場に影があればいいな。
2412 上流においても下流においても車窓から見る風景を楽しんでいる。
2413 ご意見なし

2414
風景が楽しめたらいいと思う。老人を湖水めぐりさせてやる。認識をもっともっと持たすこと。これ以上人口が減
らず、人のすめる環境をつくること。

2415
漁をしているけれどカヌーなどが来て困る事もある。私は川は皆のもので金物類や車のタイヤなど捨てないよ
うに流れてきたら拾って処分するよう心掛けましょう。

2416 鮎釣り。蜆とり。色々遊べて良い。
2417 釣りが出来て、家族で楽しく安全に遊べる場所がたくさん欲しい。
2418 広い川原を歩くと心が安らぐ。
2419 吉野川が汚れないように、清掃に関わっていきたい。
2420 皆で楽しめる憩いの場が多くほしい。
2421 私はこれからも吉野川の自然を大切にし、生活の場として関わっていきたいです。
2422 徳島市内より孫が来ると、吉野川へ行くのをとても喜ぶ。安心して遊べる所があればうれしい。
2423 汚染しない様いつまでも美しい大自然でいてほしい。
2424 もっと自由に吉野川を愛して欲しい。

2425
魚が釣れなくなって、ただ眺めるだけの憩いの場となった。上流からの魚の棲める環境づくりをもっとすべきで
なかろうか。（原因は流域上流ダムへの汚水流入と思う）。

2426 ご意見なし
2427 憩いの場となるよう保全と整備。
2428 ご意見なし
2429 ご意見なし

2430
子供の頃は泳いでいる時に、水を口いっぱいに飲むこともあったが。是非そのようなきれいな水になってほし
いと願う。

2431 Bさん。
2432 ご意見なし
2433 子供の頃は水遊び。家族を持ってからは河原でバーベキュー、アドプトによる河川清掃。
2434 子供が安全に遊べる場所の案内図（地図）がほしい。
2435 吉野川の恵に感謝し、川の清掃を積極的に行い、誰が見ても綺麗な川となってほしい。
2436 ご意見なし
2437 ご意見なし
2438 ご意見なし
2439 ご意見なし
2440 水辺の楽校が出来て、散歩をしたり、グランドゴルフして老人の健康と生きがいづくりが出来る。
2441 ご意見なし
2442 ご意見なし
2443 吉野川に来ると心がなごむ。
2444 ご意見なし
2445 すべて漁業組合の管理下にあるのではないか。
2446 ご意見なし
2447 河川敷整備をして安心して遊べるようにしてください。
2448 水量が豊富で見るたびに心を癒される環境であってほしい。
2449 小さな子供でも水遊びが出来るような施設があれば良い。有料でも可。
2450 流域の散歩、釣り（小魚）。学校で楽しむ憩いの場所（キャンプ等）。水の流れ、せせらぎの音も快い。
2451 子供達が川で泳げるような、綺麗な川を取り戻したい。
2452 もう一度しじみを取りに行きたい。バードウォッチングをしたい。
2453 ご意見なし
2454 鮎漁を楽しみたい。

2455 ダムをなくして、自然な水の流れにして欲しい。両岸の人工林を少なくする。自然観察の場（イベント）を作る。
2456 綺麗に保っていって欲しい。広い空間で走ったり歩いたり出来る所である。散歩にも良い。
2457 ご意見なし
2458 子供の頃からの付き合いであり、魚を釣ったり泳いだり鮎を取ったりです。
2459 ご意見なし
2460 ご意見なし
2461 親水公園のようなものがもう少しあれば。
2462 サッカーでお世話になっている。
2463 ご意見なし
2464 水遊びや憩いの場として、そして環境などの学習の場として利用したい。
2465 子供の頃、ハゼ釣りをしたが今でもたくさんいるかな。釣りがしたい。

2466
美しく流れる川を残そう。池田ダム湖に堆積している砂利の取り除きは将来必要では、“堆砂”ダム。湖の中の
砂利は護岸の堤防に再利用。

2467 子供が水遊びできる所があればいいのにと思います。（安全なやつ）
2468 川のそばでいろいろなイベントや大会みたいなのを開けばいいと思う。
2469 ご意見なし
2470 深い場所があるほうがいい。
2471 観光レクなどで利用したい。

2472 早明浦ダム、池田ダム、その他のダムのせいでの自然破壊について考え、上流の森の保全を考えたいです。
2473 いろんな遊びなどもできる、安全な場所にしたらいいと思う。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方としてどのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

2474 あまり行ったことがないけど、家族が前に釣りに行ったことがある。
2475 ご意見なし
2476 ご意見なし
2477 ご意見なし
2478 釣りをしている人と仲良くし泳いでいる人のいるところで釣りをしない。
2479 ご意見なし
2480 もっと大きい学年でも遊べるような所が欲しい。
2481 ご意見なし
2482 ご意見なし
2483 ご意見なし
2484 ご意見なし
2485 お金もかかるが時折広く長くを。
2486 カヌーをやってみたい。
2487 皆が楽しくする。
2488 ご意見なし
2489 ゴミのない綺麗な川になることを望みます。
2490 ご意見なし

2491

①釣り、祖谷川、半田川、貞光川、穴吹川等に紅マスの養殖放流、入漁釣り。池田から第十堰間鯉の養殖放
流、入漁釣、山間部の活性化。②中流域カヌーの競技。下流吉野川～吉野川大橋を中心としたウィンドサー
フィン、水上バイク等の競技会実施。③水遊びは善入寺島、第十堰、柿原堰等。

2492 自由に釣や蜆とりができたり、絵画や写真撮影を楽しんだり、散歩道があったりすると楽しい。
2493 堤防下に新しくできた道路や、土手の上を毎日３０分ほどの散歩が楽しい。

2494
水遊びしても危なくないような施設をつくってほしい。直接水に手を触れることが出来るような施設をつくって
ほしい。水浴びできるような施設をつくってほしい。

2495 ご意見なし
2496 ご意見なし
2497 雄大な水の流れ、流域の風景等を楽しみたい。
2498 人の手を加えない自然のままが良い。
2499 ご意見なし
2500 川の駅。水際公園。イベント広場。
2501 憩いの場とし自然豊かな水の流れる場所。家族全員が遊べる川で良いと思う。借地農業を土、日利用で家族

で野菜等をつくりたい。
2502 河岸へのアプローチの道路の歩道を整備して欲しい。
2503 安全に遊べる場がほしい。
2504 ビオトープをたくさんつくって、子供が昔のような自然を体験し情操豊な人格が育つようにして欲しい。
2505 川辺に気軽に下りていくところが無い。車で通っても下りていくにも駐車場が無い。河川敷で車を停めるところ

が無いので川べりまで行けないで、車で走りながら眺めるのみ。
2506 水際で多くの人がくつろげれば良いと思う。これ以上透明度を落とさないようにして欲しい。
2507 水がもっと清らかになり、どこでも泳いだり安全に遊べる場所がもっと欲しい。
2508 ご意見なし
2509 水防の問題もあるかもしれないけれど、すべてコンクリートで固めた堤防はいかがなものか。土手（堤）を上手

に利用する方法はないものか。ウォーキングは土堤が一番健康的です。
2510 これ以上自然を壊さないようがんばりたい。
2511 今までは一方的に吉野川から恵みを享受するだけであったが、今後は川の清掃といったようにギブアンドテイ

クの関係になりたい。その上で他の関わった人達とも交流をしたい。
2512 ご意見なし
2513 場所に応じた、遊びをしたい。
2514 池田ダムの魚道が小さい。上流漁協と協議して天然そじょうの鮎の稚魚を網で魚道に追い込むようにしてほし

い。
2515 Bさん。
2516 池田ダムの魚道の改良をなし自然の魚のそじょうが出来たら良いと思う。
2517 今はダム湖に変わり、思い出は遠い。
2518 小さな子供でも遊べる場所がほしい。
2519 ご意見なし
2520 河原に砂利や綺麗な石が残っていて欲しい。
2521 Aさん。Bさん。Cさん。
2522 ご意見なし
2523 自然界の生き物を大切にして全て人間社会の都合を優先することを考え直す。
2524 護岸の外、水際に魚などの生息できるような川づくりをしてほしい。
2525 子供がいるので、どうしても遊べる場所となる。
2526 カヌーを楽しみたい。
2527 私は時々釣りに行っているがゴミが多く浮いている時がある。各人がゴミを捨てないよう自覚が必要。
2528 花火見物や釣りをしたい。
2529 イベントをもっとしてほしい。その情報も欲しい。
2530 自然感を残してほしい。
2531 ご意見なし
2532 ご意見なし
2533 台風で吉野川増水で汚染の少ない川。
2534 漁をしてるけど、水が豊で色々なものが捕れるような川になれば良い。
2535 ご意見なし
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方としてどのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

2536 ゆっくり、くつろげる場所があれば良い（山間部に）。
2537 桜の花見の頃には必ずお弁当を持っていろいろな団体で花見をする。場所は早明浦ダムの下とか大川村で

は役場の向う地などへ行きます。ダム沿いに公園ができたら良いと思う。
2538 ご意見なし
2539 ご意見なし
2540 吉野川の支流域で生活しているが、農業面では良いが魚等が昔から見ると少ない。
2541 私自身はカヤックや川遊びを通して、川と接しているが、たいてはあまり川で遊んで無いのでは。人々がもっと

川と親しめる環境づくりも必要なのでは。愛着が大きいほど、真剣に考えるようになるだろうから。
2542 家庭からの排水を考え、いつまでも綺麗な川であってほしい。
2543 釣り。
2544 ご意見なし
2545 ご意見なし
2546 ご意見なし
2547 小さい子供が潮干狩りが出来て安全な場所が欲しい。
2548 ご意見なし
2549 Ｂさん。
2550 昔のように水中眼鏡で見透かせる川になってほしい。
2551 川の流れを見ていると、心が癒される。自然のまま（今のまま）を残してゆくのが良い。
2552 ご意見なし
2553 川沿いの道が狭くて少し怖いです。
2554 吉野川で遊んだりした事はないので、これから付き合っていくとしたら３．７.８．１１.１３．１４。吉野川を守ってい

くため必要最小限の保全対策で川との楽しみを残していくと良い。
2555 強く意識した事はなく、吉野川は私生活の中に無形のものとして生きているように思う。
2556 孫たちと遊べる水辺がほしい。
2557 お天気の良い日に散歩したい。
2558 今のままの水質を維持して欲しい。
2559 ご意見なし
2560 アドプトの活動を通じて、癒しの場所となりそうな気がする。
2561 心ない人が上流で捨てたと思われる大小の不燃物が畑の下でもよく見るのでみんなが気をつけたらいいのに

と思う。
2562 学校の総合学習でも吉野川とかにふれてほしいです。石とか本当にきれいです。クリーン作戦をしてきれいな

川にしたいです。
2563 ご意見なし
2564 近くであれば乗用車があれば河川の清掃奉仕にも参加したいが健やかならぬを歯がゆく思います。
2565 ご意見なし
2566 川の清掃など今でこそ問題になっているが私たちが年一度お盆前に南岸を10年もっと前から朝清掃していま

した。（●●●●の一員として）今本当に美しくなった方です。
2567 多くの人が川に接する機会ができるイベントをしてもらいたい。（カヌーとかヨット、鳥の観察など）
2568 ご意見なし
2569 散歩及び清掃。
2570 神々の時代（2～3世紀の吉野川）を想像しながら時々眺めます。古代には池田町から河口までの吉野川は

「うみ」と呼ばれていたことが古記録に書かれています。
2571 カヌー、ウィンドサーフィン、水上バイクは反対。命の水である吉野川を汚すことになる。ごみを捨てたり、第十

堰の上にいぬの散歩時のフンが落ちていて気分を害した。間違った利用には罰則を設けるべき。
2572 水流の豊かな、青い川（青石との関係）。せめて吉野川流域の人が農業、工業用水として利用できること考え

てほしい。
2573 ご意見なし
2574 最近急速にラフティングやカヌーの場所として日本でも指折りの川として16社くらい多いときには一日にラフ

ティングだけで70艇も下っている。
2575 都会的なおしゃれな公園を川沿いにつくってほしい。またアウトレットのようなショッピングスペースを広げてほ

しい。（水際公園みたいな小さなものでなく！）
2576 ご意見なし
2577 釣りが楽しめるような清流になってほしい。
2578 川辺に近づきたい。子供たちに川遊びを教えたい。
2579 台風の時に中州に水が入り作物などに影響があるので水が入らないよう土手などを作り対策をしてほしい。
2580 子供もつれていける安全な場所。
2581 安全な場所になってほしい。
2582 ご意見なし
2583 特になし
2584 人工的な手を加えず自然を生かしてほしい。
2585 ご意見なし
2586 美しい夕焼け。川遊び。（自由に遊べる場が欲しい）
2587 大豊町が川に接するところは川が深くて水泳も困難であり危険が伴うし憩いの場所がほしいものである。
2588 近くの吉野川には堤防もなく安全性も欠き池田ダム設置以降、水は汚れ魚のエサも減少し、魚が減り釣り人も

激減して吉野川との関わりは少なくなった。子供たちも危険なため川へ遊びに行く機会もほとんどない。早く
環境を整備して安全で楽しく遊べる美しい岸辺にしてもらいたい。

2589 安らぎを与える場所にまた時には自然を利用したカヌー、ウィンドサーフィンなどのスポーツの場所に水防活
動は必要。

2590 沢登り、渓流釣りをしている地元の人とも話をしたり見た事で源流部の堰堤は必要か？
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方としてどのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

2591 私のデザインした新町樋門や護岸などの経年変化を見守ること、スケジュールの調整がつけば公開調査（動
植物）に参加し、生態系の遷移を通じて川の在り方を考えていければと思っています・

2592 自由に釣りや水遊びが出来る美しい場所にして欲しい
2593 子供などが安心して遊べるきれいな川にして下さい。
2594 子供の自転車の練習や運動に利用したいと思います。
2595 第一にラフティングのようなスポーツの撮影。第二昔の川の瀬の名称とか「トロ」の名称を調べてみたい。今は

ラフティングの人達が昔の名称に関係ない名前をつけているようだ。
2596 C
2597 吉野川の河川敷を中心に自然を満喫し、欲を言えば、吉野川に係わる歩み、歴史について知識を得たい。
2598 鮎釣りが楽しめる川。
2599 小さな子供でも老人でも歩いたり遊んだり出来るとよい。
2600 高瀬潜水橋から第十堰までの湖水のような吉野川にカヌーやボートのような静かな動きの遊び場を作ったらど

うか。
2601 川の流れをみて心を癒した。
2602 表流水での飲料になるような川であって欲しい。
2603 ご意見なし
2604 小さな子供でも水遊びが出来る場所が欲しい。休日には散歩ができたり憩いの場として楽しみたい。また、子

供の学習の場としても川とつきあいたい。
2605 ４５年。もう何も行うことがない。
2606 よく水泳に行きよい水でした。高志小学校で6年生の時遠足に行くので土手に登ると舟渡し舟も出なく撫養へ

行くので石井から行くのがとても残念でした。
2607 自然の恵みの豊富な場所。生活をしていく上、大変大切な吉野川を大切にしたい。
2608 大人も子供も遊べる場所がほしい。
2609 人工的なものは必要最低限にして自然を最大限に残してほしい。
2610 ご意見なし
2611 水が豊富でいろいろなものが捕れる川。
2612 水質が悪くなってるような気がする。魚が取れるような川になってほしい。
2613 シオマネキが生息する干潟のような貴重な自然を残してほしい。
2614 豊かな自然をもっと生かし、時には自然の厳しさ、激しさを感じるたくさんの生命あふれる川にしたい。上流部

の山の問題やダムの問題、ゴミの問題、下流の空港問題等みんなで考えたい。
2615 私の若い頃、徳島へ通勤していましたが市場から学へは「わたし」と呼ばれる渡し舟を利用していました。今は

橋が各地に出来て便利になったと思います。
2616 子供がサッカーをしているので河川敷のグラウンドに良く行きます。できれば芝のグラウンドを作っていただけ

たらいいのにと思っています。
2617 職場のソフトボール大会や各種イベント参加が中心。河川敷の利用がほとんど。個人的に吉野川と付き合うこ

とがない。できれば下流域で子供が靴を脱いで水遊びが出来るような身近な川になってほしい。
2618 サッカーや野球が出きる河川敷を増やしてほしい。
2619 鮎漁を思いきりやりたい。
2620 ご意見なし
2621 私達は自然環境を守るため年三回のアドプト活動に参加している。今後も努力していく。今回アドプト活動が

盛んとなったが、●●●●会は今から１２年前から活動している団体である。
2622 ご意見なし
2623 昔吉野川で水泳をしたものです。あのころの清流がほしい。
2624 吉野川中流で育った私にとって吉野川の河原は少年の遊び場だったが、大雨による自然の大掃除が出来な

いので返って汚くなった。
2625 次世代の子供たちにも今の吉野川の自然を伝えたい。
2626 歩いての観察がウォーキング適所発見に良い。果たして歩くのに適しているか。
2627 精神的にやすらぐ。
2628 自然を守りつつ橋を増やして交通渋滞を少なくしてほしい。
2629 イベントなど多くの住民が参加できるような催しが必要じゃないかと思います。
2630 ご意見なし
2631 川戸地区の危ない場所をなおして公園にしてもらいたい。
2632 今のままで良い。
2633 水が美しく、いろいろな魚がいる川になってほしい。
2634 ご意見なし
2635 ご意見なし
2636 ご意見なし
2637 ご意見なし
2638 天気予報のように毎日水質検査発表もいいと思う。自然のままにいつの時代も清らかな流れを。（川をよごさ

ないように各個人ができることから）ビン、ペットボトルの回収はできるようになったが、乾電池や体温計や温度
計は別に回収したらいいと思う。（上勝町のように）

2639 車の少ない時代は、堤防の散歩もできたのですが、今は沢山の車で老人は危険を感じますので吉野川堤防
にはほとんど行きません。選べません。六条大橋付近は川の流れが北堤防間際まで来ているので、大人も子
供も遊び場がありません。

2640 ご意見なし
2641 B。
2642 学の庭として（幼少の遠足があった花期の時分）、１～３迄は必要な事ですが特に安全な場所が欲しいと思い

ます。
2643 Ｃ。昔の川辺に降りる道が所々にあったが、今は山道も渡舟も（道）が工事等でなくなった所が多い。
2644 ご意見なし
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方としてどのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

2645 ご意見なし
2646 ご意見なし
2647 吉野川の堤防に自転車道、歩道は作れないか。だれでも行ける遊び場、花壇等（スポーツ以外のもの）
2648 いつもきれいな吉野川であってほしい。
2649 やはり川は何かと危険なので、安全でもっと身近なものとして接する場所があればいいと思う。
2650 堤防の草花に季節を見、安らぎを覚え、豊かに流れる川に安心を感じる。
2651 ご意見なし
2652 ご意見なし
2653 ご意見なし
2654 サッカーとか野球をしている声が聞こえるとうれしくなる。
2655 安心して泳げるような所があれば良いなと思う。
2656 キャンプ、釣り等様々な自然体験。
2657 誰もが安全に遊べる場所。
2658 高校時代好きな人が体育をするのを見に行った。
2659 サッカーの試合でよく吉野川グラウンドを利用している。
2660 ご意見なし
2661 ご意見なし
2662 川辺でのんびりすると、とてもくつろげるように思う。
2663 ご意見なし
2664 ご意見なし
2665 川で鮎釣りをして食べたい。
2666 ご意見なし
2667 自分の子供が大きくなっても思い出に残る川であって欲しい。
2668 釣りや水遊びなど身近な思い出が多くある。一時吉野川から離れていった時期もあるが、離れているとさらに

癒しとか憩いの場として見直されてくる。
2669 ご意見なし
2670 ご意見なし
2671 吉野川河川敷で実施される諸々のイベントには出来るだけ参加したい。
2672 ご意見なし
2673 自然にやさしい付き合い方をしたい。
2674 ご意見なし
2675 吉野川というとものすごく恐怖感を感じます。台風の後に吉野川に堰ができて穴内川の水が逆流して水位が

高くなり岸が削り取られたり穴内川の下流に住む人間は吉野川に毎年泣かされております。何とかならないも
のでしょうか。

2676 安全に水に接する事の出来る場所とそこへ行ける道づくり。
2677 ご意見なし
2678 ご意見なし
2679 私は直接関わりはありませんが、河川敷を利用したスポーツ、イベント等催し物を見聞きしますが、憩いの場と

して活用して欲しいと思いますが、ゴミの注意していただきたいと思います。
2680 常にリラックスできる現状であってほしい。
2681 かつて八反の帆をかけた八反舟が上、下流を往来していた。ひらた舟や岡田式渡船などの話や写真を見ると

ほのぼのします。
2682 JRから見る眺め。
2683 いつの時代であっても漁業でき、魚が棲んできれいな水。ゴミが無く清く流れて欲しい。
2684 スポーツができる場所があるので使いたい。
2685 もっと簡単に水とふれあうことが出来る場所がほしい。
2686 河口で釣りが出来る様にしていて欲しい。
2687 ご意見なし
2688 ご意見なし
2689 ご意見なし
2690 遊泳は禁止で楽しむ事が出来なくなった。
2691 幼い頃土手に行ってツクシや、タンポポを摘んで遊んだ。カニの運動を見たのは素晴らしいと驚きました。
2692 堤防の上に空き缶やタバコが捨ててあるのが気にかかる。車の人にもゴミ拾いさせるべき。
2693 川との付き合いは小さい頃の水遊び。そんな思い出の中に最近は危険な物として子供達に教えていかなけ

ればならない事が淋しい気持ちです。
2694 ご意見なし
2695 散歩の時に楽しませてくれる自然、野鳥など生き物も守りたい。
2696 自然の豊かさから学んだり、楽しんだりしているが、その自然を守る取り組みにも興味を持っている。
2697 住んでいる近くの吉野川は公園等ないから安らぐところが欲しい。
2698 自然を自然のまま利用させてもらえたら。川を汚さない方法。
2699 暖かくなるとキスを中心に釣に行って楽しんでいる。昔は青キスも多く釣れたが、今は一匹もいなくなり残念。

2700 毎日川岸を歩いている。
2701 毎日散歩しているが、何か憩いの場がほしい。
2702 安全に遊べたり、ボーットするベンチがあったりする場所が欲しい。
2703 自然の風景はたくさん残っているが、昔のような水質に近づけばいなくなった生き物も戻ってくるといい。
2704 水源の森づくり。
2705 川を遊び場にして子供達のコミュニティがあった。安全などは子供達で考えていた。親は心配などしません

よ。
2706 川を汚さないように、気をつけて遊ばせてもらう。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方としてどのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

2707 洪水、浸水等の被害も心配ですけど、吉野川が汚く汚れるのがもっと心配。生活保障は、国土交通省が国の
お金を貯蓄しておけばいい。

2708 河口は水上でのウィンドサーフィン、バードウォッチングが有名であるが、名田橋、第十の橋付近では釣もで
き、その場所に応じた楽しみがある。

2709 今は水が汚れている感じがする。皆がもっと川を綺麗にする事に心がけ、子供と大人が一緒に楽しめる場所
になると良い。

2710 自然のままが良い。
2711 ご意見なし
2712 色々の生物の豊富な川であって欲しい。
2713 土手を散歩して良い空気、良い風に会いたい。
2714 四季折々に老若男女が集い観光客も交えて自然を楽しみたい。
2715 昔のようなきれいな川になってほしい。
2716 職業柄（測量士）吉野川の源流の三角点から自分の田畑まで吉野川流域全域が生活の場として常に吉野川

と付き合っている。
2717 流れを眺めていると落ち着く。
2718 ご意見なし
2719 汚水の流れてこない魚が棲みやすい綺麗な川を望みます。
2720 散歩しながら自然に清掃などが出来たら良い。
2721 ご意見なし
2722 釣りに行くけどゴミが大変多いので、ゴミを何とかしなければならないと思う。
2723 勝浦川の近くに住んでいるので、吉野川で遊んだことはあまり無い。こぐ稀に仕事をサボってボーっと吉野川

を眺めたりするぐらいである。
2724 散歩やジョギングの途中で気楽に休憩できる所が欲しい。特に屋根つき。
2725 もっと親しめるように散歩コースがあれば。
2726 魚獲り、子供と水遊びをし手で水をすくい飲みたくなるような美しい川。
2727 吉野川では漁業（魚つり）が優先されており、自由に水遊びが出来ない。漁業地区と水遊び地区を設定し幼

児らから老人まで安心して遊べる吉野川にしてほしい。
2728 昔はもっと川と親しんでいたと思う。いつの頃からか、子供達を川に近づけないようになった。安全からだろう

が。それによって川での思い出がなくなった。もっと水辺に近づきやすく又安全な場所を造るべきだ。子供達
を含めみんな川と親しみたいはずだ。

2729 ご意見なし
2730 ご意見なし
2731 川原が荒れて近寄りにくくなっている所も多いので、川とふれあいがしやすいように整備してほしい。
2732 イベントのためにつくらる派手さは嫌いです。自然美を保ってほしい。
2733 何か一日一回川へ行かんと心が落ち着かない。
2734 子供が水辺の生き物が好きなのでもっと遊びに行ってもいいと思うが、水の事故も心配である。
2735 川周辺の清掃をアドプトでやってほしい。下水道の整備をして水をきれいに保ちたい。
2736 水鳥を見ながら,魚釣りをすることができるような場所をできるだけ多く保存（残しておく）してほしい。
2737 人工的なものをできるだけ、目立たないようにするほかはほとんど（川については）今のままでいい。
2738 日曜日に社会人サッカｰでグランドをよく使わせてもらっている。
2739 舞中島潜水橋を通るときに吉野川と思う位で、余り考えたことがない。
2740 ご意見なし
2741 ご意見なし
2742 自然の中で生きているという感じがある。
2743 吉野川は大きく、水も豊富になるので憩いの場、思い出の場を多くしてもらいたい。
2744 いつまでも楽しく釣りなどができる状態であってほしい。
2745 川の駅の整備等によって容易に人が集まることのできる拠点がほしい。
2746 ご意見なし
2747 もっと釣りのできる所を整備してほしい。
2748 ご意見なし
2749 釣りも魚が少ないし、分水で水量がなくダムでせき止め、出したり少なくしたり濁った水が流れ昔は台風など大

水の後、４、５日もすればずっと清流でした。今は違う。
2750 昔から我々は大切に利用してきたが、完全に治水できるなら管理型の河川したほうが資源の有効利用、分配

を考えるに良いと思う。何よりも巨大台風が来たときには何のすべなく考えるとぞーっとする。
2751 とにかく今は汚いです。ダム反対をしていた徳島市内の人は少しもゴミを拾わないし、反対だけをかっこつけ

てしていたように思います。もう少し川のことを思うならきれいに使うべきだ。
2752 河川工事または治山工事する為には自然環境との調和が必要で、第一動植物との共存、ふれあいで初めて

水の美しさ、美味しさ、安心感思いっきり河川で遊びが出来るよう自然と共に共有した河川工事に配慮すべき
である。

2753 特にどうしてほしいとか言えるような具体的な意見はない。
2754 水やせた吉野川がさびしい。
2755 サッカー場、野球場だけでなく、テニスコートなどもあればありがたい。
2756 ご意見なし
2757 吉野川を誇りに思う反面、ひとたび大雨や台風で大洪水の心配もある。洪水の無い川に一日もはやく工事し

てください。
2758 荒れ放題な河原や河川敷を人間が遊んだり、休憩したり、自然を人が共存できるようにしてほしい。
2759 徳島を訪れるお客さんが水上バイクに乗ったり、船に乗って吉野川をめぐるような機会（サービス）等があれば

ありがたい。
2760 吉野川と人との共生。
2761 ご意見なし
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2762 堤防斜面の緑の上でねころがりたい。
2763 安全に遊べる場所がもっとほしい。
2764 自然に近い憩いの場として。
2765 小さな子供から、お年寄りまで楽しく、安全に過ごせる場所になるといい。
2766 ご意見なし
2767 若い時、吉野川中流付近で毎夏鮎釣を楽しんだ。五米ほど水中が見透すことが出来て大型の鮎を選んでひ

かっけることができた。そんな美しい川になって欲しい。
2768 ご意見なし
2769 川に下りて川辺の植物や水に棲む動物と触れ合うこと。
2770 子供を連れて行っても安全で衛生的が望ましい。
2771 自然を楽しめるように、なくさないように。
2772 ランニングをしているが、川を眺めがなら走るのは本当に気持ちの良いものです。これからもずっとこの美しい

ままでいてほしい。
2773 意味の無い工事はやめてほしい。
2774 ご意見なし
2775 釣を通して、川と付き合っていきたい。
2776 静かな環境が確保されれば特には望まない。
2777 私の子供の頃は川にはいつも子供達の声がしていたが、今はほとんど姿を見ない。淋しい限りです。
2778 吉野川は自然がいっぱいで鳥たちもたくさんいる。川の幅も広く、壮大で素晴らしいのにゴミが一つでも堤防

に落ちていると風景が一変してしまう。
2779 吉野川（第十堰より上流）で子供達が水泳やボート遊びの出来る場所があれば良いと思う。
2780 天然の鮎がたくさんとれる様な美しい川であって欲しい。
2781 日々の生活につかれて吉野川に行くだけで、私に元気を与えてくれる。
2782 ご意見なし
2783 時々子供の工作用に竹を取りに行ったりするが、そのような自然を残して欲しい。
2784 保水力を高め、渇水の緩和。
2785 河川に投棄されているビニール、ゴミの除去をして欲しい。
2786 ご意見なし
2787 ご意見なし
2788 ご意見なし
2789 ご意見なし
2790 ご意見なし
2791 ご意見なし
2792 地域、地域で水辺まで歩いて近づける整備（案内）を望みたい。車の進入は不可。
2793 川の周辺の平地に自然を利用した憩いの場が欲しい。最近道の駅がたくさん出来ているが、道の駅と吉野川

を結び付けられないものか。
2794 きれいな水が豊富で、魚介類がたくさんとれるような川になればいい。
2795 堤防の補強をして、道路をつけて芥の捨場になっている。
2796 安全に遊べ静に憩える場所つくりに、簡易展望所等川沿いに設置してはどうか。
2797 Ｂさん。
2798 何時までも綺麗な川であって欲しい。
2799 ご意見なし
2800 安全に子供達がつりや水遊びを楽しめる場所がもっとあれば良いと思う。人工的でなくなるべく自然をいか

し、自然に近い状態を望む。
2801 Ｃさん。
2802 気の会った仲間との散歩、釣。幼い子供、年寄りでも安全で心休める場所づくり。
2803 治水、利水以外でさわらないで欲しい。
2804 Ｂさん。Ｃさん。
2805 子供が安全に遊べる場所が欲しい。昔に比べ、鮎がつれなくなったようだ。もっと鮎が釣れる川になってほし

い。鮎が天然遡上できる川であって欲しい。
2806 水遊びが出来るような場所をつくって欲しい。（小さな子供でも安全に遊べる）特に美馬町付近は無い。
2807 ご意見なし
2808 特に意識した事が無いが、安全で親しみやすい場所であって欲しい。
2809 イベントの催しなどで、大いに活用すれば良いと思う。
2810 ご意見なし
2811 子供が安全に自然と触れ合うことのできる場所。
2812 ご意見なし
2813 釣り糸、ゴミは持ち帰るように心がけている。
2814 キャンプを通じて他県の人とも友達になれる。
2815 高水敷の利用のみで親水性は皆無。
2816 将来に自然環境を残し、癒しの場であってほしい。
2817 もっと親水性に富んだ場所をつくってほしい。
2818 吉野川の河川敷をもう少し利用目的を広げ、憩いの場としての施設も欲しい。河川管理上の問題もあるが。
2819 安全に遊べる場所が欲しい。
2820 アドプトプログラムについて、会社や組織単位の半ば強制ボランティアでなく、個人個人が取組めるような環

境づくりを目指したい。
2821 昔の透明な水にしてほしい。
2822 水を汚さぬようマナーの向上を望む。
2823 水（川）のある風景には心の糧を感じます。
2824 自然と共に、きれいな水と共に生活ができればいいと考えています。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方としてどのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

2825 ブランコやすべり台を作ったらいいと思う。
2826 去年私の家は玄関を改造しました。5ｍくらいで巾80㎝くらいの入口を吉野川で拾った石を並べたら大成功。

とてもきれいです。でも重かった。
2827 ウォーキングなどの場として大きな緑やベンチ、ウォーキングロードの設置を希望します。
2828 散歩道や、子供が遊べる公園遊具があればいいと思います。
2829 遊歩道みたいなのがあればいいと思う。
2830 沢登りを楽しみたいが、源流部に道路、堰堤が多すぎる。
2831 水上バイクやブラックバスの事がいずれ問題になるのでは。
2832 だれもが安心して過ごせる場所になってほしい。
2833 「７」と重なりますが、子供も大人も楽しめる（思い出）を作れる様なところ。石ころ一つでも遊べると言う様な事

を伝えて行きたい。
2834 時には釣りを、時にはカヌー遊びを又、貝拾いなど清流を守りながら癒しのものとして付き合いたい。
2835 釣、シジミ取り、野鳥や水辺の生き物観察等、自然と触れ合える場としたい。
2836 ご意見なし
2837 安全（洪水に対しても）で水が美しければ吉野川と共生できる。
2838 ご意見なし
2839 ご意見なし
2840 釣り、貝掘り、散歩、何か楽しく遊べるところがたくさんほしい。
2841 もっと水がきれいになって泳げるようになればよい。
2842 美しい透明度の良い川を維持してもらいたい。
2843 皆がもっと関心を寄せるような事があれば良い。（例えば、ありえないけど「ニホンカワウソ」が生息していたらよ

い。）
2844 もっときれいな水にしてほしい。粗大ゴミを捨てている人がいて見苦しい。河原を散歩してもくさい。
2845 今後も釣りや憩いの場として利用してゆきたい。
2846 大歩危渓流の水も少しの雨で濁るようになった。紅葉も美しくなくなった。自然破壊は上流の開発に大きく影

響されている。昔からの光景はもはや語り草である。河原に犬を放しうんちの片づけをしない人がいるようであ
る。

2847 ご意見なし
2848 ご意見なし
2849 ご意見なし
2850 もっと吉野川の水を美しくしてほしい。
2851 大人が安心して散歩できるように整備してほしい。
2852 ご意見なし
2853 子供がまだ小さいので子供でも河川に親しめる行事をしてほしい。
2854 時には少年サッカー、野球観戦をし、時にはブラックバスを釣り、堤防上を川風に吹かれながらウォーキング

をする。
2855 四季を感じる事が出来る。春は新緑、つくしなど。上、中、下流その場その場の役割がある。
2856 ご意見なし
2857 ご意見なし
2858 ご意見なし
2859 ご意見なし
2860 サッカー場として良く利用していた。今後ともレクリエーション、ふれあいの場として活用していただきたい。
2861 絵画。写真。
2862 子供の頃は浅瀬もあり生息している魚の種類も多く、魚釣をしたり川を遊び場として楽しんだが魚の種類も少

なく川に子供の声はなく、水は恐いものと言う印象しかない吉野川の美しさをしるためにも学習の場があれ
ば、自然とのかかわりを持つ事が大切であるように思います。

2863 魚が少なくなり、釣りのときにも釣り人が少なくなっている。メダカのような少さいのはほとんど見えない。
2864 ゆったりと自然体であってほしいと思う。
2865 遠いので観光地として見学、散策したいと思う。
2866 ご意見なし
2867 ご意見なし
2868 汗見川のアマゴが特にうまい。きれい。地蔵寺川のアマゴが特にうまい。きれい。
2869 ご意見なし
2870 ご意見なし
2871 納涼祭、施俄鬼等地域の行事に必要。
2872 子供の遊び場として、人々の安らぎの場として後世に美しく残したい。
2873 川と背景の山々の眺望がすばらしい。北岸のポイントに駐車場と展望所があれば。
2874 精神をいやしてくれる母なる川としての機能を維持してほしい。具体：水の美しさ、景色のすばらしさなどであ

る。
2875 安全だから散歩がしたい。でも川の方へは車道を通るのが危ないのでトンネルがほしいです。
2876 ご意見なし
2877 憩いの場である。水遊びの場である。散歩途中で絵画や写真を楽しむ。野草等を子供達とつみアドプトを学

習の場としてほしい。
2878 廃止された渡船場の跡を調査しに行った。
2879 ご意見なし
2880 時々見に行くのがいい。
2881 今の自然をそのままに残して欲しい。
2882 実際に水際で遊べるような場所が欲しい。
2883 ご意見なし
2884 漁をしていますが、アユ、アユカケ、ゴリ等が多くなればよいと思う。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方としてどのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

2885 西林樋門を中心とした水防活動。岩津橋から西林樋門付近の清掃奉仕。
2886 ご意見なし
2887 ご意見なし
2888 幼い頃、祖母や近所の人達と、シジミを採りに行ったように、たくさん魚やシジミが育って欲しい。
2889 川沿いで、もっと幅広い年代の人たちが行き交う場。コミュニケーションが出来る場所･施設があったらいいと

思います。（年老いた人も）
2890 魚が豊富に捕れるようになると良い。
2891 ご意見なし
2892 リフレッシュの一手段として利用。
2893 ご意見なし
2894 川の水を利用したレクリエーション。
2895 ご意見なし
2896 川の近くまで、車で入れる所が欲しいです。
2897 ご意見なし
2898 ご意見なし
2899 運動公園として利用し、いろいろなイベントが出来る。
2900 ご意見なし
2901 ご意見なし
2902 一人一人が環境保護に気をつけるようにすれば、もっと親しみやすくなると思う。
2903 吉野川には期待していない。吉野川支流がよい。
2904 鮎が生息しないような川になりつつある。水質を良くするように。
2905 ご意見なし
2906 水辺の楽校を整備し、そこでイベントなどを多く行ってもらい、それに参加する。
2907 ご意見なし
2908 河川敷を運動公園に整備して欲しい。
2909 ご意見なし
2910 堤防の上をウォーキングしてみたい。
2911 ご意見なし
2912 ご意見なし
2913 河川敷の整備で、もっと野球、サッカー場の増設をして欲しい。
2914 ご意見なし
2915 調和を大切にして、誰もが楽しめる環境でありたいです。
2916 河原へ行ける道を造って、水辺での遊びができるようにして欲しい。
2917 ご意見なし
2918 あまりに身近すぎてじっくり考えたことがありませんが、一緒に成長してきたという感じでしょうか。
2919 ご意見なし
2920 ご意見なし
2921 川との付き合いはこれからずいぶん変わってくると思うが、孫子の代まで語り伝えて、誇りを得るために、大人

がしっかりした関わり方をしていかねばならないと考えている。
2922 歴史をもっと学びたい。
2923 小さな子供でも安全に遊べる所でありたいと思う。カヌーができる場所がもっと欲しいと思う。川の水が飲める

ようなきれいな川であって欲しい。
2924 私の中での吉野川は本流です。釣りをしたいけれども、安心して楽しめる場所が少なくなり、魚も少ないです。

小さい子供が安心して遊べる河原が欲しいです。
2925 吉野川は遊泳禁止だから、泳げればいい。
2926 景観を良くして欲しい。清らかな川は眺めているだけで落ち着く。
2927 安全に遊べる場所の情報提供がもっと広くあれば良いなと感じます。
2928 もっときれいな川に。いろいろな魚が捕れるように。
2929 美しい水の流れと岸の折々に咲く花や紅葉は見る人の心を癒し、力を与えます。
2930 今は孫達が川でカヌーをするのを眺めるだけ。思い出はたくさんあります。
2931 安全を基調とする具現。
2932 吉野川での釣り。休みの日などに憩いの場として利用している。
2933 別になし。
2934 魚釣り。ブラックバス・ニゴイの対拠方法を伝えて欲しい。
2935 ご意見なし
2936 川を利用して特に夏場の水遊びの場所を周囲の景観を壊さずに、作るのもいいのでは。
2937 特に考えたことがない。
2938 花火を見に行く。
2939 ご意見なし
2940 人工的なものにせず、自然のままであって欲しい。
2941 ご意見なし
2942 ご意見なし
2943 大人から子供まで、安全につきあえる場所の整備、不法投棄排除の啓発徹底。
2944 河川敷と堤防を有効に利用すると大変役立つと思います。鮎の他に何か多く取れて流域の人達の食べられ

る魚、例えば鮭鱒等を養殖して放流出来ないでしょうか。
2945 アドプトは管理者の責任放棄で問題。
2946 昔の面影なく魚も少なくなって非常に残念に思う。これはダムの影響と思う。
2947 環境汚染防止に配慮した河川利用。
2948 釣りをしていますが水多く種々な川魚が取れるような昔の吉野川になってもらいたい。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方としてどのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

2949 自分のゴミは必ず持ち帰る。国道含めて家庭でゴミ拾いをしている。遊泳禁止なので楽しみ少ない。キャンプ
場が多くほしい。

2950 ご意見なし
2951 将来は孫と川辺で遊びたい。
2952 特になし。
2953 ご意見なし
2954 河口付近での貝拾い、吉野川フェスティバル、釣り、グランドでのソフトボール。
2955 上流域や中流域で川遊びやバーベキュー等をした思い出がある。河口付近では、魚釣りや貝拾い等生きて

いる川と付き合いたい。
2956 もっと水辺に近づき易くなればいい。遊歩道とか。
2957 癒しを得られる貴重な存在。
2958 アドプトに参加してゴミは自分で必ず持ち帰るようになりましたが、車から、歩きながらポイポイ捨てられるゴミが

風にのって川に入ってくる。自分達の生活に密着しているのに残念です。お弁当を食べに川のふちへ行く。
そこはゴミが山。なんて悲しい。

2959 しじみ、魚釣りが出来る川が欲しい
2960 ご意見なし
2961 もっと吉野川の見えるところに引っ越して毎日眺めたいという気がある。
2962 綺麗な水の吉野川。
2963 魚、貝など四季を通じて付き合いたい。
2964 散歩によい場所が多い。
2965 ご意見なし
2966 昔に比べ、川へのアクセスが難しくなっている気がする（道路や堤防などにより）もっと親水性の高い空間がほ

しい
2967 清流で鮎がいるようにしてもらいたい
2968 水が豊富なこと、きれいなこと
2969 ご意見なし
2970 昔のような清流を自然のある川にしてほしい、コンクリの建築物などはしてほしくない
2971 吉野川は自然のあるたいへん良い憩いの場です。私の上板町高瀬地域の堤防南側が美しく整備していただ

きみんな散歩をするのに気持ちが良いと喜んでおります
2972 ご意見なし
2973 ご意見なし
2974 折角川の近い所にすんでいるのでもっと関心を持とうと思います
2975 吉野川の自然と持った触れ合うことを望むカヌーなどもしたい。
2976 ご意見なし
2977 憩いの場　絵画、俳句等情操面で活用
2978 吉野川のすばらしさを知らすためにもっと子供たちに教えるために学習の場を増やしたい
2979 一般人が吉野川を利用するのは河川敷が多いと思うがどうしてもスポーツ施設が多く、子供たちが遊ぶことの

出来るスペースを作ってほしい
2980 ご意見なし
2981 うるおい、安らぎの場として大いに利用する。
2982 ご意見なし
2983 ご意見なし
2984 ご意見なし
2985 川の水を見たり流れの音を聞いたり川の周りの景色を見るとホッとします。
2986 ご意見なし
2987 自然の形をできるだけ残して水遊びの場所をつくってほしい。子供が安全に釣りができる場所や水際公園の

ように川の水を近くに感じられる公園や幼い子供も泳げる安全な河川プールなどがあれば吉野川ともっと触
れ合う時間が増えるし自然と清除をするようにもなりきれいになっていくと思う。

2988 河川空間を生かした潤いある町つくり。
2989 川辺を利用した憩いの場がほしいです。安全で小さな子供が水浴びでもできればGOODですね。
2990 子供と一緒に遊べるところが近くにほしい。
2991 堤防ができたら散歩コースの１つにしたい。普段堤防の上を車が通れるようにしてほしい。
2992 年老いての散歩の途中で腰を河原にすえて水辺で憩う時、向こう岸など眺めて幼少の頃の出来事の思い出

を浮かべて思う。水ほど大切な環境にこがれる思いが恋しい。
2993 ご意見なし
2994 ご意見なし
2995 観光地の建設（地域の振興）
2996 周辺の山の乱伐の防止厳守。植物は炭酸ガスを吸って酸素を出す。その酸素を動物が吸って生存している。

2997 川を美しく維持するためのボランティア活動。
2998 自然との共生できる護岸や水遊びのできる川づくり。
2999 日曜画家として家族を含めたスケッチグループを作る。カヌーの勉強会をして吉野川のある区間のカヌー遊

びがしたい。
3000 みんなが汚さずきれいに使うよう心がける。
3001 ご意見なし
3002 公園、グランドを増やし散歩やスポーツが出来るエリアを増やして欲しい。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方としてどのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

3003

①私は美術関係の面からも●●●●としての面からも吉野川と向かい合っています。例えば１９８８年ペンクラ
ブ２０周年記念特集吉野川として１９９９年ペンクラブ特集文学に描かれた吉野川流域ＮＯ，１７号でと種々に
関わっているのでひとしおの思いがあります。吉野川橋遍路というので写真家がその際取上げました。感じ見
る観点を変えると無限に魅力が広がる素晴らしさがあります。もっと多くの方に知ってほしい。②子供や仲間と
散歩したり暖かい心の交流の場としての活用、最近色々イベントや多面的利用がありうれしく思っています。
③アドプトプロ

3004 城ノ内高校でヨット研修を毎夏、行っているが主催はどこであれ一般参加があれば是非参加してみたい。
3005 子供の頃は水泳、鮎とり（アミ）の思い出は懐かしい。近頃ゴミが多く捨てる人が多い。びっくりします。

3006
私は川で遊び育った。私の子供は川の環境が悪く遊ばせなかった。私の孫には昔の川の姿を取り戻し水遊
びをさせたい。

3007 カヌーを通じてたくさんの友達をつくりたい。

3008
吉野川ぞいに遊歩道が出来あがり、水際公園も出来上がり散歩したり公園で遊んだりできて楽しみが増え
た。

3009 同じ農業をしているものとして、廃棄処分場のようにしているのが残念である。

3010
今のままでも十分だが、第十堰がなくなったり新しい物が出来たりすると、今の自然環境が崩れると思います。
人にも自然にもまたそこに生きているすべての生き物たちに優しい場を与えていって欲しいと思います。

3011 昔自由に泳げた事のような場所で水遊びが出来ると良いと思う。（今は危険と言われる。）

3012
河川敷（中流域）がかつてのような草が無い石ころのみの河原であり、河原でイベントが出来るようになると良
い。

3013
四季折々に変わる吉野川を見るにつけ、心が和みます。春のウグイスの声は素晴らしい。少しでも土手を美し
くするために毎週日曜に一部のゴミ缶拾いを実施しています。

3014 水が豊富で美しい水で魚つりの出来る川。
3015 ご意見なし

3016

お弁当を持って川へ遊びに行きます。のんびりと川を見ながらリフレッシュ。時には裸足で川の中へ入って水
遊びをします。子供に帰ってのんびりとした時間を過ごすのは良い時間です。河口の干潟や川辺で観察会を
よくやっていますね。特に干潟や砂浜の底生生物の水の浄化作用が特に大切だと思います。また子供達の
勉強にもなり小さい時から水になれることで何が危険か川とのつきあい方の勉強にもなります。

3017 子供や友人たちと安全に過ごせる場所があれば良い。
3018 ご意見なし
3019 サッカー場やイベント等時々行っているので今のままで良いと思う。
3020 川遊びのできる安全な所だったら良い。
3021 鮎など魚を多く増やして春夏秋冬を通じて子供、老人、男女みんなが魚釣を楽しむ。

3022
私の胃潰瘍治療には自然の恵みが一番。それと我が家の三匹の犬にも早明浦周辺の自然は一番。できれば
あと３年はここで住みたい。人間の体には自然の恵みが一番。

3023 子供の頃の水泳場。（ダム以後なくなった。）
3024 ご意見なし
3025 ご意見なし

3026
１．釣りファンとして安全な場所の確保。２．休憩の場所としての吉野川の施設の整備、（バードウォッチング、
絵画、写真）。イベントも（アドプトを含めて）川に関する催しを多くする。

3027
昔の思いが強く、時々「こんにゃく橋」の辺りを通り、懐かしく眺めたり潮まわりの良いときにはシジミとりに行くこ
ともあります。キャッキャッと言ってた友人たちの声が聞こえてきそう。

3028 スポーツ（野球等）。
3029 楽しく自然に接して、安全に遊べ暮らせるように。
3030 釣りが好きなので、いつまでもきれいな水の魚のたくさんいる川であって欲しい。
3031 堤防の内側と外側に側溝（雨水排水）に是非新設してもらいたい。
3032 １．スポーツ施設。ｲ.野球 ﾛ.ゲートボール。２．子供公園。３．ハイキングコースの設置。
3033 各市町村が順番で吉野川の掃除を年に何回かすれば良いと思う。
3034 子供も大人も安全に遊べる場所であって欲しい。
3035 自然にやさしい護岸。
3036 ご意見なし
3037 ご意見なし
3038 豊なか水と自然を残して欲しい。

3039

最近は生活をしている中で自然と触れ合う場が減っています。そのため吉野川は自然を触れ合える場となっ
てほしいです。又安全面から川に近づくことの出来ない場所が多いのですが、そういった場所を水遊びの出
来る場に変えていくことも必要であると考えています。

3040 西部の河川敷公園整備の充実。
3041 ご意見なし
3042 水が豊富で安全に遊べる場所がない。
3043 河川敷のグランド等は憩いの場であり、運動や子供の遊び場としても楽しめる。
3044 川遊びした子供の頃がすぐ前にあり、一つの岩でも懐かしい。

3045
川べりで遊ぶだけの意見でなく県人みんなで掃除などもっと奉仕活動を進めて欲しい。四万十川に負けない
川であるのに徳島はなにもないなどと県民はよくいうよ。

3046 ご意見なし

3047
朝日の昇る水面、夕日の沈む川面日本一と思います。ところが土手より少し降りると県民性ですか、雑物の氾
濫にあきれる場所がありますね。アドプトに参加します。

3048 ご意見なし
3049 本格的にカヌーとかに挑戦したい。
3050 ご意見なし
3051 ご意見なし
3052 子供が出来たら遊ぶ事の出来る公園が近くに。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方としてどのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

3053 ご意見なし
3054 ご意見なし
3055 特になし
3056 川岸が綺麗になれば良いと思う。
3057 ご意見なし
3058 ご意見なし
3059 ご意見なし

3060
河川の護岸工事が関連しての事か否か定かでないが、増水のたびに川底に土砂が堆積し、水深が浅くなり、
川幅が狭くなっていく。保水量の低下からか減水するのが著しい。

3061
町商工会主催でする川原での花火大会は毎年楽しみに見ている。川原で子ども会のキャンプが出来ると良
いと思う。

3062 主人が最近釣りに行くようになったので安全で安心して楽しむ事が出来るようにして欲しい。
3063 魚が棲める清らかな川にいつまでもして欲しい。
3064 ご意見なし
3065 ご意見なし
3066 健康と知識を深める事の出来る場所。
3067 ご意見なし
3068 ご意見なし
3069 ご意見なし
3070 資源としての恵みだけでなく、皆が心の恵みを得られる場所となればいいけれど…。
3071 水質を向上させて、自然豊な川によみがえって欲しい。
3072 夏期における水泳と鮎釣りを主体として各種の魚業、釣りが最も盛んである。
3073 ご意見なし

3074
川本来の自然な姿を出来るだけ残しながら川と接するべきだと思う。近年葦芽等を取り払いスポーツ施設など
があまりつくりすぎているように思う。水の浄化という意味でもよくないと思う。

3075
私は吉野川堤上をサイクリングする時、各支川を上流まで回って運転するのが不便なので、各支流河口は自
転橋で上流までいけるようにお願いします。

3076 いつまでもたくさんの鮎が取れますように。水を汚さないでもらいたい。

3077
最近は多忙で直接付き合うことはない。ただ1ヶ月の中に数回吉野川橋を自転車で通行するが、その美しさに
立ち止まり眺めたり写真を撮ったりしている。

3078 渓流釣りのできる場所と大自然。

3079
川の木や島のようになっているところをのけると、川の流れが良くなっていいこと。私は四国遍路さんが通るの
で尋ねられても昔は一本も木がなくて、流れもきれい、飲めたのにと話します。

3080 川も含めた全体の風景を楽しみ、大切にしたい。
3081 ご意見なし
3082 人々も吉野川にすむ魚、鳥、昆虫などと同じように自然体での付き合いがよい。
3083 ご意見なし
3084 小さな子供が安全に遊べる場。自然をつきあえるような空間。
3085 ご意見なし
3086 ご意見なし
3087 ご意見なし
3088 吉野川で釣りが出来るようにきれいな川になって欲しい。アマゴや鮎等がとれるような。
3089 色々な魚が生息できるような川になればいい。
3090 鮎など淡水魚が住める川にしたい。
3091 ご意見なし
3092 河川敷などでゆっくり休みたい。
3093 魚を釣るのが好きで、川だとキャンプをやりながら釣りも出来て楽しい。仲間との時間を過ごせる。
3094 小さな子供が安全に泳いだり遊ぶ場所が多く欲しい。
3095 ご意見なし
3096 ご意見なし
3097 ご意見なし
3098 ご意見なし
3099 ご意見なし
3100 ご意見なし
3101 私は釣りが好きなので川へ行きますが、みんなゴミを持ち帰らない人が多い気がします。マナーが悪い。
3102 子供たちが水と親しめる環境が必要。
3103 ご意見なし
3104 ご意見なし
3105 ご意見なし
3106 一度遊びにいきたいです。（散歩など）
3107 ご意見なし
3108 ご意見なし
3109 ご意見なし
3110 ご意見なし
3111 ご意見なし
3112 ご意見なし
3113 ご意見なし
3114 ご意見なし
3115 安全に遊べる場所があればよい。
3116 ご意見なし
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方としてどのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

3117 ご意見なし
3118 安全な場所での親水施設の活用
3119 ご意見なし
3120 ご意見なし
3121 ご意見なし
3122 ダムから水の放流を多くする。漁をふやす。

3123
自然の大河に生かされている動植物と同じで人間も遠い昔から現在まで様々な吉野川の恵みの中で生かさ
れてきたと思う。自然を破壊する最大の害になっているのは人間でもあることを自覚するべきではないか。

3124
水の豊かな吉野川を望む。特に、水量や環境に対する考え方も変化しており、既得権だけを認めるのではな
く、時代の変化を反映すべきと思う。

3125 ゴミのないきれいな川

3126
下流域は川幅も広く運動広場も多くありますが、中流域でも運動公園のような広場をつくり、老後の健康保持
の散歩で川と付き合いたい。

3127 散歩が楽しめるように河川敷や河岸を整備してもらいたい。
3129 もっともっと川の美しさ、川での遊びを子供に知って欲しい機会を増やしたい。
3130 ご意見なし
3131 吉野川で泳いだり竹林で昆虫採集をしたり、子供達の学習（遊び）の場であることを望む。
3132 ご意見なし
3133 鮎釣りや夏の水遊びをしている。このまま自然を楽しんでいきたい。

3134
小さい頃は魚種も多く、また量的にもとれ魚そのものが大きかったが、最近は小さくなり量的にも少ない（自然
遡上が少ない）。水質の悪化防止と、水量の確保と共に第十の堰の漁道の改修。

3135 ご意見なし

3136
夏に初めてカヌーは、今までの吉野川の見方、考え方を変えてくれた。アドプトではポイポイゴミを捨てていた
主人が捨てない人に変わりました。もっともっと川に関わる人が増えればと思う。

3137
河川敷占用地で昔から畑をつくらせてもらっていますが、砂がかかった土なので色々な野菜が美味しく出来
ます。

3138 ご意見なし
3139 孫等と安全に遊び場所が必要である。是非夏に水遊びが安全にできる場所を完成してほしい。
3140 子供たちとよく散歩する。
3141 ご意見なし
3142 孫ともっと河原で遊びたい。
3143 水遊びができる場所。散歩ができる場所としてほしい。
3144 親しめる場であって欲しい。

3145
今はマンション住いだが退職したら実家で住み、吉野川までの距離を散歩コースにし季節を感じて暮らした
い。

3146 自然環境を大切にする。

3147
場所によっては近寄れない所がある。付き合いが出来るのは上流ぐらいしかないのでは。流域全体で川に近
づける環境が必要だと思う。

3148 小さい子供でも安全に遊べる場がほしい。
3149 レジャーの場所として使えると便利かな。もっと施設や設備されているとありがたい。
3150 Ｂさん。

3151
自然というものはやさしい時、怖い時いつ状態が変わるか予想が出来ないが人の力で安全または綺麗にしよ
うとしても自然の力には勝てない。自然とうまく付き合うことです。

3152 ご意見なし
3153 ご意見なし

3154
水上バイクをしているのですが、水の側まで車で運べないので人数が５人以上集まらなければ出来ないので
車で側までいけるようにしてほしい。

3155 公園の設置。
3156 のりを作っている人のために美しい公害のない川。
3157 家族でしじみとりに行き、子供と一日中遊べる場所。

3158
人が川に近づかなくなるにつれて、川が増々危険なところになってきた。公的な力とボランティアの力を合わ
せて、先ずは人を寄せ付ける川に戻して欲しい。

3159 魚をとる。
3160 ご意見なし
3161 今のままで良い。

3162
休みの日子供達とよく散歩します。とても自然を身近に感じるのでとても好きです。子供達が安全に水と親し
んで遊べる場所が欲しいです。

3163
グランドに日陰となる大きな木があればと思う。または橋の下は日陰になるのでスポーツの合間に休憩したり
弁当を食べれるように綺麗に整備してほしい。

3164 忙しいので橋を渡るときに見るくらいですが、いつみても落ち着きます。
3165 きれいな景色を見たい。
3166 河口の鳥の住む場所は触らないほうがよい。
3167 安全に吉野川と遊べる。（小さな子供でも場所がたくさん必要。）として欲しい。
3168 魚や他の生物がもっと多くすめるような川になればと思っています。
3169 ご意見なし
3170 Bさん
3171 この頃は魚が取れなくて漁師さんなども難儀しているらしい。どうしたらいいだろう。
3172 ご意見なし

3173
会社が行っているアドプトプログラムに毎回子供づれで参加。自然環境を大切にし、無責任なゴミ投棄などを
しない、心のさわやかな人間に育てたいと思っている。

205



Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方としてどのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

3174 ご意見なし

3175
吉野川だけでなく川を取り巻く環境をも抱き込んだ付き合いをしたいと思います。吉野川と囲む他町との交流
なんかも大事ではないでしょうか。

3176 一日過ごせる場所、自然を壊さずに
3177 小さな子供が遊べる広場（草のある）が欲しいです。
3178 ゲートボールや野球などを川を見ながらできる場所があることは大変よいと思う。
3179 安全に遊べ、きれいな水であるようにしたい。
3180 ご意見なし

3181

川もすっかり変わりました。生物のいない川。ひっかかったビニール。こけの生えていない小石。私はまずは
川をきれいにすることを始めたいと思います。それとCさんの願いをかなえるためにも、川との付き合い方を知
らない人への教育というかアドバイスを。その後はご自由に。

3182 学校教育にどしどし利用して欲しい。

3183
吉野川をあるがままに自然において欲しい。治水上の問題は地域ごとの意見の盛り上がりを持ち、手を加える
こと。国が先駆ける必要はない。

10001 川にゴミを捨てないで欲しい。特に、車からのポイ捨てと思われるタバコの吸い殻。
10002 Ｂさんに同じ

10003

夏に自然プールができるような場所があれば、官民協働で運営して欲しい。冬は滝と文化の道めぐりラリーな
ども面白いと思う。清掃活動はリバーキーパーズ方式で得点貯蓄方式にすると、面白いし結果がすぐに把握
できるし、楽しく積極的にできると思います。

10004 ご意見なし
10005 ご意見なし
10006 ご意見なし

10007
　吉野川は，我々の生活の中に溶け込んで，切り離すことのできないものなので，これからは川の環境を守る
為に，日本一遅れている下水道の整備を急がなければならない。

10008 ご意見なし
10009 ご意見なし
10010 いつまでも釣りができるきれいな川であってほしい。

10011
学校では川に近づかないように指導していますが、こんな素晴らしい川がすぐ側にありながら残念です。もっ
と、子供が川に親しんで、いろんな遊びや冒険ができる（あまり人工的でない）場所がほしいです。

10012
小さい頃から吉野川で泳いではいけないと言われ続けていたため，吉野川がすぐそこなのに吉野川の川原
にいったことはほとんどなかったので，子供たちがもう少し安心して川辺で遊べるようにしてもらいたい．

10013 あるがままの川を大事に。
10014
10015 なし！汚い川というイメージしかないので！
10016 とにかくいつまでも恵み豊かな川であって欲しいです。
10017 釣りとかジェットスキーなどのレクリエーションの場として係わってゆきたい。
10018 自然のままにして置く、楽しめる場所であり、怖い場所でも有る思う時に、自由に行く事の出来る場所
10019 川でキャンプがしたい

10020

できれば，加工しないでいまのまんま後生に伝えたいです．潮干狩りや釣りもとても楽しい思いでですから，
続けられればいいです．ただし，川にわざわざ釣り場なんかは作って欲しくないです．それと第十の堰は犬の
散歩にいいのでいまのまんまがいいです．よく見ると，すばらしい作りで昔の人の知恵におどろかされました．

10021
つきあうと言うかただそこの川があるだけです。川の近くで遊ぶことがないので。自分が気づかないうちに関
わっているんだとは思いますけど。

10022 下水道を整備して、家庭排水が直接吉野川に流れないようにすれば吉野川ももっと綺麗になると思う。
10023 そこに行けば昔ながらの風景があり気分が良くなってくる場であってほしい
10024 清掃作業をみんなでやって、「みんなできれいにするんだ」という意識を持ちたいですね。

10025
河川敷が　毎年整備されていくのは　うれしい事です。吉野川フェスティバルも　毎年充実してきて　楽しく参
加しております。天神祭りみたいな花火大会とか　とか　イベントを企画したらいかがでしょう？

10026 B Cさんの意見のようになれば全国に誇れる川になれる

10027
魚がもっといっぱいいますように。しじみがたくさんとれますように。堤防から川まではものすごく遠いなーと感
じることがよくあります。うっそうとしたジャングルのようになっています。

10028
自然と遊ぶためには少しは危険も覚悟しなくてはならない。水に落ちれば溺れる場合もあり、転べば怪我もす
る。　転落防止柵等で水と遮断しないでほしい。子供を安全に遊ばすのは保護者の義務である。

10029 上流で小さな子供が安全に川と接することが出来るように。
10030 カヌーで川下りを楽しんでいます。
10031 川にゴミが捨てられないようにする事。子供達が遊べる場を作りたい。
10032 自然の厳しさと自然の大切さを感じることができる場所や施設がもっとあるといい．
10033 いままでとかわらない

10034
コンクリートに依る護岸工事でなく傾斜の緩やかな石張りや、柳、竹等を使って魚や動、植物が共存でる自然
豊かな河川を作ってもらいたい。

10035 自然を生かした川になって欲しいです。

10036
小学校の頃よく吉野川の河原に行き石投げを行ったり、岩の上（美濃田の渕）から飛び込んだことを思い出
す。そんな体験を自分の子供にも体験してもらいたいです。

10037 無ければ困るが、常は何もない、付近に立てば心がいやされる環境であってほしい。

10038

水上バイクを楽しむのもよいけど、騒音や排ガスは流域住民の迷惑にもなっているはずです。また、他の小船
やカヌーなどに波を立てたりし、危険です。双方が安全に楽しむためにも「速度制限」や「波を立てるの禁止」
や適した遊びの案内板などの標識を立てたりしては、どうでしょうか。

10039
家族でシジミを取りに毎年行きます。家族みんなが気軽に楽しめて気持ちのいい時間が過ごせるのでいつま
でもこんな場所は残しておいてほしいです。
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Ｑ９．吉野川とのつき合い方は？今後の付き合い方としてどのようなことを望みますか。
受付番号 ご意見・ご提案

10040 きれいな公園を整備してほしい。

10041
・「川にもっと親しんで」と言いながらも、「近づくと危険」という立て看板があったり、学校も子供達だけで川遊
びに行かせることができない現状を変えていくことができればいいなと思います。

10042 川に安全に近づける場所が増えたらいい。
10043 川を公共のものとしてみんなが守り育てる。

10044

　勝手な言い分だけど，私は，草や木が生え放題の自然豊かな水辺よりも，適度に草刈り（堤防だけじゃない
よ）などの手入れが行きとどいていて，遊歩道もあるそんな河岸がほしいとおもう。　私は，手つかずの自然よ
り，遊歩道から手つかずの自然（に近いもの）を眺めながら散歩したい。例えば，城山の原生林（本当は原生
林じゃないけど）を眺めながら散歩をする徳島中央公園のようなのが好き。時々，行きます。

10045 生活の潤いの場自然を満喫できる場になればいい自然の厳しさを知る場
10046 治水面には配慮しながらも、施設を整備するなどあまり手を加えすぎない方がいい。
10047 川でのいろいろなスポーツを楽しめたらいいな。

注）  受付番号 10001～10047 迄はインターネット受付分となっています。
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